
o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1002.5 milibares. Tem
peratura Média do Dia: 26.8 gf.àus centígra
dos. Umidade relativa média: 75.7 por cento.Estado médio do céu: Cumulus, Stratus, de. claro a meio encoberto. Nevoeiro noturno
no litoral, margens de rios e serras. Estado
nédio do Tempo: com instabilidades passa
geiras no Planalto, estável no litoral, Estado
médio do tempo: Estável. Previsão: A. Seixas
Netto.

Acidente
entre dois
caminhões
mata um-

Uma pessoa morta, duas feridas,.

dois caminhões completamente
destroçados e grande quantidade de

cacos de vidro e refrigerante
espalhados sobre o asfalto foi o saldo

do acidente oeorrido ontem na
Avenida Leoberto Leal, em Bar�eiro s.
O desastre deu-se entre um caminhão
tanque e um de bebidas, sendo que o

motorista deste último, Luiz Carlos de
Souza, casado, 25 anos, morreu no local.
O outro motorista está em estado de

coma no Hospital de Caridade (Página 13).
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. ASSOCIAÇÃO DE MEDICINA - Realizar
se-á ne próximo sábado, no Balneário de
Camboriú, com início às 9 horas, a Assem
bléia Ordinária da Associação Catarinense de
Medicina, que contará com a participação de
cerca de 100 representantes de todas as re-

. giões do Estado. Na oportunidade serão tra
tados importantes assuntos relativos à assis
tência médica, como: Fundo de Assistência
ao Médico, Funrural, INPS e Cooperativas
Médicas.

Num choque de extrema violência os dois veícul�s ficaram completamente destroçados, interrompendo o tráfego por várias horas na Avenida Leoberto Leal.

Brasil importa carne
para baix�r o preco

Dentro dos próximos 20 dias. estará chegando aos portos brasileiros o carregamento
de 5 mil toneladas de carne verde que o Brasil importará do Uru�uai' e d�Argentina, segundo negócio fechado ontem entre o Governo dos três pa íSE:S. O

Brasil deverá adquirir mais 10 mil toneladas de carne importada da Argentina e do
Uruguai, dentro de um esquema que prevê a importação de 50 mil. Com essa

medida, o Governo pretende normalizar o abastecimento e promover a baixa do preço (P.6).-

�

Os artistas não 'têm a glória da consagração, mas poderão um dia chegar até lá

Ministro
da Marinha
chega hoje

Coracão afeta
- I

peronque
não reage bem

Criciuma
promove
as artes

plásticas
Cricúma terá a partir do
próximo dia 10. de dezembro a sua

I Exposição de Artes Plásticas, .

que reunirá t\abalhos de artistas
. locais. A falta de renome dos

Participantes da mostra não tira-
o entusiasmo dos séus promotores
que trabalham intensamente
na montagem da exposição que está
localizada na Sociedade Mampituba (P.15).

Para cumprir a última etapa do
.seu programa de visita à região Sul,

.

chega na manhã de hoje a

Florianópolis o Ministro da Marinha,
Almirante Adalberto Nunes (Pag.3).

Acometido de "leve ataque cardíaco", o Presidente argentinoJuan Doningo Peron permanece sob observacão médica em sua.' ,

casa no bairro de Vicente Lopez, em Buenos Aires.Peron teve um ataque por volta das duas horas de ontem, depoisque os médicos o .examinaram e acusaram "uma recaída de
urra crise brônquio-pulrnonar'L'O seu estado é "estável". (P. 2)

CriaçãO de jardim zoológico
for proposta na Assembléia

A sessão de ontem da Assembléia pode não ter sido das mais movimetadas, mas certamente foi das maisoriginais: o Deputado Homero Gomes pediu a criação de um jardim zoológico e o projeto do Deputado Aldo Andeadeconsiderando a imbuia como "planta símbolo de Santa Catarina", tevê votação adiada. O Sr, Nelson Pedrinipropôs que, ao invés de imbuia, a representação vegetal do Estado fosse a erva mate (Página 3).
\./'

-

o verão já resplandece na Ilha e os esquis aquáticos cortam velozmente as águas das duas baías, produzindo um espetáculo de extraordinária beleza plástica num cenário privilegiado. Esquiar não encerra mistérioalqurn.sendo necessário apenas um pouco de equilíbrio e de coragém. Os esquis custam a partir de Cr$ 220,00, os mais baratos. Mas o que encarece o esporte é o preço dos motores das lanchas (P. 16)

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 22 & novembro de 1973 - Página 2
F-

__ __
_-

�

ONATALTAí.
EO HOEPCKE
FINANCIA TUDO
PRAREFORMA
E PINTURA
DA CASA�

,

.,

CONJUNTO

SA�ITÃRIO
'CONEXOES

CIMENTO, \

INTE RN ATIONAL

CUBAS INOX
MOTORES

TAMPA BACia AZULEJOS

TORI\IEI RAS
E REGISTROS

SIFÃO

TINTAS RENNER
CAIXADE

DESCARGA

E DIMENSÕES

TUDO EM 36 MESES
E TUDO SEM ENTRADA

CARLOS HOEPCKE S/A
Rua CeI. Pedro Demoro, 1610- Estreito

"--,,,_ ....

�--.,--�1

! Internacional
.-------------�------------

..........---

� _ .... __ . __ .-.-- � ..

Peron sofre ataque.cardíaco
Para Kissinger, a

paz mundial

depende exclusivamente
da segurança de

Israel.

Kissinger:

política dos

EUA continua

a mesma no OM

O secretário de Estado
norte-americano Henry,
Kissinger disse ontem que
os Estados Unidos não mo- ,

dificarão sua política no

Oriente Médio' por causa

do boicote de petróleo ára
be e advertiu aos norte
-americanos que medidas
de economia de combustí-

. vel mais drásticas poderão.
que não haverá paz no

mundo enquanto a segu
rança de Israel estiver

ameaçada. Num discurso'

pronunciado num banque-
te em homenagem ao mi
nistro das Relações Exte
'r io r e s israelense Abba
Eb an, Kissinger afirmou

que Estados Unidos e Is
rael oficialmente chegaram
"às negociações diretas,
que eram nosso objetivo.

\ Juntos conseguiremos uma
Por outro lado, 'o secre- - paz justa e duradoura e

tário de Estado asseverou juntos enfrentamos os de-

ser necessárias.

Em entrevista à impren
sa, Kissinger disse ser claro

-

que "se o boicote' de pe
tróleo árabe aos Estados
Unidos continuar irracio
nal e indefínídamente, te
remos que decidir quais as

medidas de economia que
serão necessárias".

A PAZ SEGUNDO KIS·
SINGER

safios do passado".
,

Eban, que se encontra
em Washington, expressou
a gratidão de .eu país pelas
remessas de armamentos e,

pelas negociações com os

árabes a favor de uma tré

gua. Afirmou que esperava
ansiosamente as conversa

ções com os árabes e "a

aventura da procura de

·paz". Terminando, Kissin

ger disse que "não haverá

paz' no mundo se alguma
coisa puser em perigo a se

gurança de Israel.

Católicos e protestantes entram
em acordo na Irlanda para a paz
Os políticos da Irlanda do Norte chega- .

ram ontem a um acordo para formar um

governo �om a participação de católicos e

'protestantes. Segundo declaração oficial, o
acordo, elaborado. em mais de dois meses

de difíceis negociações; representa um

passo importante nos esforços da Inglaterra

para levar a paz à província de Belfast,
assolada pela violência. Q; detalhes desse
acordo foram revelados no Parlamento bri-

tânico por William Whitelaw, administrador
da província representando o governo de

Londres.

Depois da conferência de cúpula dos países árabes, realizada em 1947. O atual Estado de

árabes em Argel, na próxima semana, poderá ser Israel compreende zonas que estavam na Palestina

formado um governo palestino rIO 'exílio, para árabe, no plano das Nações Unidas.
participar das conversações de paz para o Oriente Analistas árabes disseram que os guerrilheiros
Médio, informou O jornal "L'Orient-Le Jour", de demonstraram sua discordância quanto a uni

Beiru te. Estado palestino à margem ocidental do Rio Jordão
O periódico atribuiu a fontes da Organízaçâo

'

e na faixa de Gaza, e que ameaçam prosseguir na
de Libertação da Pelestina, que reúne as organiza- -luta armada, caso suas exigências. não sejam aten

ções guerrilheiras, a afirmação de que a idéia está didas. Essa' Situação, dizem, poderá afetar qual
sendo "seriamente estudada" e que o. chefe-da- AI quer acordo no Oriente. Os guerrilheiros não es

Fatah, Yasser Arafat, a discute com os dirigentes clareceram Hem a questão das futuras relações
soviéticos em Moscou.

, com o governo do rei Hussein da Jordânia.
I Arafat, presidente da OLP, chefia um delega- Segundo o jornal AI Moharrer, os dirigentes

ção com os representantes dos principais grupos guerrilheiros dirão aos russos que as relações
guel!ilheiros. Segundo o jornal, é possível que os ,entre as populações das margens de Jordão é um
soviéticos apoiem Arafat na formação desse go- assunto a ser decidido por novos povos e a dire

vemo. Sabe-se que eles têm grande interesse em ção nacionalista, de maneira garantir os direitos

,assegurar a participação dos palestinos numa con- de todos.
'

ferêncía de paz entre árabes e israelenses, que deverá P<1iIÇÃO DOS GUERRILHEIROS
ser iniciada dentro de duas semanas. Dela deverão Outros pontos sustentados pelos guerrilheiros,
participar o Egito, Síria, Jordânia, Líbano, Israel, de acordo como jornal, são: - os líderes do mo

Estados Unidos, União Soviética, palestinos e o vimento de resistência rejeitam qualquer tipo de

secretário-geral da ONU Kurt Waldheim, tutela sobre o povo palestino e insistem em que o

O Conselho Nacional Palestino, que funciona direito desse povo à auto-determinação não é ne

como Parlamento, deverá se reunir em breve para gociável.
decidir a formação do governo no exflío, Os pa
'lestinos estão certos de que e-sse governo seria

reconhecido imediatamente por 90 nações.
Com relação ao estabelecimento de uma

capital provis6ria, o jornal informa que os pales
tinos já pensaram em duas-Beirute para os assun

tos políticos, financeiros e' de informação, e

Damasco para as questões militares.
'

ARAFAT NA RÚSSIA
O principal tema das conversações de Arafat

com os soviéticos é a interpretação da expressão
"legítimos direitos do povo palestino", que tem

sido empregada nas resoluções sobre o Oriente
Médio.

.

Para os guerrilheiros, isso significa o retorno à
partilha, pela ONU" da Palestina entre judeus e

Grécia: .estudantes não têm mais

Governo' fechou
•

suas associaçoes.
--

O alto comando encarregado da manu

tenção da Lei Marcial na Grécia, ordenou
ontem a dissolução de todas as organi
zações estudantis do país. Cerca de 25 asso

ciações estudantis foram atingidas pela me
dida, que não especifica osmotivos. No en

tanto, acredita-se que o regime considera
esses grupos contrários ao Governo atual e

capazes de organizarem manifestações con
tra o mesmo. Informou-se que muitos diri
gentes estudantis que partícípàram ativa

mente dos cinco dias de manifestações anti
governamentais na semana passada, foram
presos ou passaram para a clandestinidade.
Fontes fidedignas afumaram que cerca de
10 comunistas anistiados em agosto foram

presos pela política após as manifestações.
O' Governo afirmou que os estudantes

perderam o controle de sua greve de quatro

dias no Instituto Politécnico de 'Atenas e

fizeram o jogo de provocadores comunis
tas. . Um funcionário do Governo quali
ficou-os de "agitadores esquerdistas". In
formam- ainda as fontes'que o Governo ten

tará demonstrar a relação entre várias ex

autoridades e o movimento estudantil. O

ex-primeiro. ministro direitista Panayoitis

Canellopoulos e os ex-ministros liberais

Ceorge Mavros e Ionnis Zigdis, foram decla
rados ontem a noite sob regime de prisão.
domiciliar. A polícia afirmou que alguém
organizou o levante estudantil que se esten
deu na, sexta-feira por toda a capital. Por
isso o Governo resolveu solicitar a interven

ção do Exército e declarou a Lei Marcial
em todo o país, 'tentando descobrir quais
foram os autores dos conflitos.

Violência explode no México:

.guerrilha desafia o Exército
Era tensa, a situação ontem na Vila Co

yuca de Benitez, situada nas montanhas do
sul do México, depois de uma refrega a ti
ros entre soldados e supostos guerrilheiros,
que deixou corno saldo vários mortos e

muitos feridos.
O prefeito Angel Serrano, de Coyuca de

Benitez, .de 16 mil habitantes disse que pe
lo menos. quatro soldados tinham perdido a

vida e dois ficaram feridos, numa embosca
da' de "Bandidos" na segunda-feira, pela
manhã, nas proximidades de Coyuca. No
'entanto, fontes policiais na área, disseram
que se sabia de sete soldados mortos, inclu
sive um sargento e um cabo. A 27a. Zona
Militar do Estado de Guerrero, a que per
tenciam os soldados mortos, informou que
não podia negar nem confirmar o inciden
te. As guerrilhas têm estado em franca ati
vidade em Guerrero por vários anos, primei
ro sob o comando de Jenaro Vazquez Rojas
e agora supostamente comandadas por Lúcio
Cabanas, um rebelde que sucedeu a Vazquez
Rojas depois que este morreu num acidente
automobilístico no ano passado, na parte 0-'

, cidental do México.

GARANTIAS

Jamais o Governo havia reconhecido

oficialmente a existência de guerrilheiros
em Guerrero é se referé a homens de caba
nas corno "bandidos" ou ladrões de gado.

, .O prefeito revelou que sua força policial
composta de 50 homens se encontrava pa
trulhandó os arredores de Coyuca de Beni

.jez, ontem. Acrescentou que havia solici
tado ao Exército e ao Governo do Estado

garantias de proteção, mas não foi espe
cífico. Cabanas se responsabilizo) -rn

baseadas a .militares no ano JJas�"UJ nas

montanhas de Cuerrero.
A 25 de junho de 1972,_ 12 soldados

morreram em outra emboscada e mais uma
vez Cabanas se responsabilizou pelo fato,
através de panfletos distribuídos na região.
Nessa ocasião disse ter capturado 20 solda

dos, os quais, posteriormente, foram liber
tados sãos e salvos. Os supostos guerrilhei
ros de Guerrero são, aparentemente, os úni
cos que agem de modo típico e unificado
de rebeldes nas montanhas.

OUTROS GRUPOS

Vários grupos guerrííheiros urbanos ou,

terroristas têm surgido na cidade do Méxi
co e em Guadalajara, a segunda çidade em

importância do país, responsabilizando-se
pelo sequestro de diplomatas e do assassi
nato de destacados empresários. Estes no

vos grupos também têm sido responsabili
zados do assassinato a 17 de setembro pas
sapo do industrial Eugenio Garza Sada, na
cidade de Monterrey, a terceira cidade me

xicana. Outros grupos têm sido acusados de
'cometerem assaltos a bancos e superrnerca
dos, bem como da colocação dê bombas
em empresas. A polícia da cidade do Méxi
co e de outras regiões anunciam com fre

quência, a prisão de supostos subversivos,
sob acusação de conspirar contra o regime.

Pelo menos 10 destes grupos foram re

conhecidos no México nos últimos dois
anos.' Em alguns casos, a polícia tem ligado
alguns (lestes grupos aos guerrilheiros de'

Cabanas, mas até agora nada ficou provado
em definitivo sobre essa relação. Em no

vembro do ano passado, o ministro da De

fesa, general Hermenegildo Cuenca Diaz,
'ofereceu conceder anistia a Cabanas em

troca de um diálogo, mas Cabanas, pelo
que se supõe, recusou a oferta. O grupo de
cabanas também tem sido envolvido em vá
rios sequestres de ricos fazendeiros no Es
tado de Guerrero.

a

Oriente Médio

Oobjetivoda criação de um governo

palestino no exmo é a participação
nas conversações de paz do Oriente.

,

Arabes estudam a formação
de um governo palestino

Síria disposta a falar de paz

Egito pronto para combater

O presidente argentino Juan Domingo
Peron sofreu na madrugada de ontem um

ataque cardíaco, sem grandes compli-
cações. ,

O velho general não compareceu a uma

reunião de gabinete que estava programada
para ontem, e segundo comunicado de seus

três médicos, sofreu também um agrava
mento da "crise bronquo-pulmonar". O

ataque cardíaco se deu às duas horas da

madrugada (horário de Brasília).
Embora tenha permanecido em sua casa

no bairro de Vicente Lopes, Peron poderá
ser hospitalizado e .para tanto já foram
feitos alguns preparativos. Grande número
de jornalistas concentrou-se frente à resi

dência do Presidente, mas não pôde obter

quaisquer declarações a respeito do' estado

em que ele se encontra.

Na última segunda-feira, Peron realizou
breve visita oficial ao Uruguai Parecia estar

com excelente saúde, segundo as muitas

pessoas ,que o víramo Anteontem, realizou
sua atividade normal e recebeu uma dele-

gação de sindicalistas suecos. "

Quando ele, foi indicado por seu movi

mento 'político para exercer, pela terceira

vez, a Presidência da Argentina, pediu o

conselho de seus médicos. Estes lhe
disseram que estava em condições de fazer
frente ao pesado cargo, sempre e quando
isso lhe fosse exigido, mas levando em

conta sua avançada idade e seus antece

dentes clínicos.
Peron, depois de ter assunido a Presi

dência, tem deixado cedo a sede do gover

no, e normalmente trabalha apenas seis ou

sete horas diárias. Raras vezes cunpre algu
ma atividade oficial à noite. Peron: a debilidade dos 78 anos

\

Fontes oficiais revelaram ontem, publica
rrente, pela primeira vez, que a Síría, está dispos
ta a participar da conferência de paz promovida
pelas Nações Unidas, destinada a' solucionar o

conflito árabe-israelense. O ministro das relações
exteriores da Síria, Abdul Halirn Khaddam, disse
que seu país participaria das negociações, previs-'
tas para o próximo mês, em Genebra, "caso sejam
realizadas de acordo, com o conceito que delas
fazemos'," Khaddam fez a revelação após urra
reunião-almoço COJll o presidente Suleiman Fra

jieh.

Juntamente com o Egito; a Síria foi o prin
cipal combatente árabe na guerra do mês passado.
Sabe-se que o Egito pressiona os Estados Unidos

para que a conferência seja realizada no próximo
mês, em lugar de adiá-Ia para depois das eleições
de Israel. como querem os israelenses.

A vanguarda do Exército egípcio parece dis

posta .a combater de novo se Israel não cumprir
todas as medidas do cessar-fogo das Nações Uni

das, que inclui uma volta das linhas de 22 de

outubro, segundo revelaram ontem adidos milita

res que visitaram a frente.,.
Um porta-voz do Exército egípcio afirmou

que as negocíções estão "paralisadas", acrescen

tando que o Egito insiste em que seja cumprida
em sua totalidade a ordem de um mês atrás. Am
bas as partes se reunirão novamente hoje, no qui
lômetro 101 da estrada Cairo-Suez. A imprensa
egípcia classificou essas conversações de "decisi-
vas".

Para o Egito, 22 de novembro é o sexto ani
versário da resolução 242 do Conselho de Segu

-

rança da ONU, quando foi solicitado a Israel que

- Sorrente a organização, e não o rei Hussein,'
representa o povo palestino.

- A meta estratégica da organização é libertar
a Palestina da usurpação sionista, liquidar a enti

dade racista e estabelecer um Estado democrá
tico.

- "Os legítimos direitos do povo palestino", a
frase que é empregada atualmente em muitas

resoluções das Nações Unidas, especialmente a de

1947, sobre a partilha.
- Os palestinos, embora partidários da paz

mundial, não podem renunciar aos seus direitos
históricos. Se a comunidade mundial não garante
o· mínimo desses direitos; o povo palestino ver

se-á forçado a prosseguir na luta armada.

CONVERSAÇÕES
O'primeíro-rmnistro Libanês, Takieddin Solh ,

revelou perante o Parlamento, que haveria nove

participantes nas conversações: Egito, Síria, Jor
dânia, Líbano, Palestinos, Israel, Estados Unidos,
União Soviética, e o Secretário-Geral das Nações
Unidas, Kurt Wildhim. A decisão síria de compa
recer às conversações eliminaria a possibilidade
do Egito ficar isolado em seus esforços para con-

,

seguir o início das gestões, destinadas a solucio

nar o conflito que já se prolonga por 25 anos. Até'
há dois meses, a, Síria rejeitava a resolução de

. cessar-fogo, adotada pelas Nações Unidas, em no

vembro de 1967, e que constitui a base da

maioria ,dos esforços para solucionar a disputa. A
resolução estabelece a retirada de Israel dos terri

tórios ocupados na guerra de 1967, em troca do

reconhecimento de fronteiras seguras e estáveis

para todos os países da região.

se retirasse dos territórios árabes conquistados na

guerra de 1967.·
Adidos militares de 43 países fizeram um per

curso de 14 horas pelas posições que estão ocupa

das pelo 20. e 30. Exército egípcios em ambas as

margens dó canal. Os adidos em geral ficaram

bastante impressionados diante da disposição com

bativa, equipamentos de abastecimento, que os

egípcíos têm; , disposição.
Fontes da ONU 1". 'icarn que nos últimos dias

aumentou 6 número incidentes entre am bos os
Exércitos junto ao canal de Suez. UJIl porta-voz
declarou que segunda-feira houve 12' violações,
enquanto que no dia anterior se havia constatado

apenas quatro. As informações das Nações Unidas

chegam ao Cairo com dois dias de atraso, depois
de serem enviadas à sede da ONU em Nova York.
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AS INSCRIÇÕES .

As inscrições poderão
ser feitas diariamente, de

segunda a sexta-feira, das
9,00horas às 18,00 horas,
na 'Rua Visconde de Ouro
Preto 87, ao lado da Esco-

Deputado quer imbuia como

planta símbolo do Estado

A Secretaria da Educa

ção prevê que cinco mil
candidatos se inscrevem ao

concurso de ingresso ao

nagistério, a ser realizado
no dia 13 de janeiro, para·
o preenchimento de 1.450

vagas em todo o Estado. O
otimismo da previsão pren
de-se ao fato da introdu

ção de várias inovações in
troduzidas no concurso,
abrindo campo mais amplo
para os professores.

Ao contrário do que
acontecia nos anos anterio

res, quando o concurso só

podia ser feito por quem
tivesse currprido o estágio
o brigatório de um ano,

para o' próximo poderão
inscrever-se todos os que
'possuírem habilitação es
pecífica ou que venham a

possu í-la até- o fínal do
corrente ano letivo. Uma
outra novidade é quanto à
ela ssífícaçâo e a conse

quente escolha de local de

trabalho, que era feita a

nível estadual. Este ano

será a nível regional, isto é,
-, por coordenadoria de

opção.
Como até' a data do en

cerramento das inscrições
a' Secretaria da Educação
.não terá a distrbuição das

inscrições' e das vagas por
coordenadoria, foi reser

vado o período de 2 a 7 de

janeiro para O' candidato
fazer a sua opção.

A distribuição das vagas
por coordenadoria será pu
blicada no Diário Oficial
do Estado, entre 20 e 31
'de dezembro próximos. O
candidato que deseja ser.
classificado em outra coor

denadoria, deverá se dirigir
àquela em que se inscreveu

e declarar o código da co

ordenadoria de sua prefe-'
rência, Se desejar ser classi
ficado na coordenadoria
em que se inscreveu, não é

necessário fazer isto.

�,'

,

mesma decisão que tomou sobre o jaca
randá: proibição de exportações". No
entanto, uma coisa é certa. Em Santa Cata
rina é onde existe a espécie em maior quan
tidade.

JUSTI FICATIVA

"O Brasil conta oficialmente com dois
símbolos vegetais" - diz o Depu tado Aldo
Andrade, em sua justificativa ao projeto -

"que são o pau-brasil e o ipê amarelo,
Vários Estados brasileiros possuem plantas
símbolos. A planta-símbolo de Goiás. é a

árvore-do-papel. Io Arntzonas, é a serin

gueira. Da Bahia, o jacarandá. Do Ceará, a
carnaúba. Do Paraná, o pinheiro. [,0 Pará,
a castanheira, e do Rio Grande do Sul, o
butiá."

- Santa Catarina tem na imbuia, árvore
da família das lauráceas, também chamada
de umbuia, sua árvore típica. Pretendo
através do presente projeto de lei oficializar
a imbuia como a planta-símbolo represen
tativa do Estado de Santa Catarina, Esta
inicia t iva re ssalta de um pedido da

Associação Catarinense de Preservação da

Natureza -'- concluiu.
'

frisando que a manifes

tação da Assembléia catari

nense seria mais um argu
men to válido para a presta
ção dos professores, em

apoio aos movimentos que
estão sendo feitos em ou

tros Estados, disse que o

seu requerimento é opor
tuno à vista das recentes

especulações em torno da
inclusão dos professores,

consideradas "penosas", o
que asseguraria o direito à

aposentadoria especial.

O texto do telegrama
diz o seguinte: "Assem
bléia Legislativa de Santa

Catarina, apr9ciando pro
posição de autoria do De- '

put ad o Telmo Ramos
Arruda, leva Vossência

apelo sentido seja em cará-
,

ter prioritário estudada a

viabilidade de adoção de
rredidas legais que propor
cionem aos ocupantes de

Muitas inscrições para o magistério
,

I
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Aposentadoria, especial aos
professores: mais um apelo

(

O líder do Governo Tel

mo Ramos Arruda reque
reu ontem na Assembléia a

e xpedição de mensagens
ao Presidente da Repúbli
ca, Ministros da Educação
e do Trabalho, represen
tantes de Santa Catarina
no Congresso Nacional e

Assembléia Legislativa do

País, reiterando apelo dos

professores no sentido de
ser restabelecida a aposen
tadoria especial aos 25
anos de serviço para os in

tegrantes do magistério. A
proposição foi aprovada
com uma unida restrição,
do Ieputado �lson Pedri

ni, que considerou "mal
colocado o problema",
acentuando que "tudo 'isso

é chover no molhado" por
que a matéria é regulada
por lei' constitucional,
afeta ao Presidente da Re-

pública.
'

O Sr. Telmo Arruda,

. As inovações introduzidas no

próximo concurso de ingresso ao magistério
deverá fazer com que um nürrero récorde

de professores se inscreva.

la Superior de Administra

ção e Gerência (Esag), ou
em qualquer coordenado
ria regiorial de educação.

Para se inscrever no

concurso, os candidatos
deverão apresentar os se

guintes documentos: a}Pa
ra professor normalista de
letras são exigidos o diplo
ma do Curso Normal ou

certificado de que está fre

quentando a terceira séria

daquele curso. b) Para con
curso de professor de edu

cação física são exigidos
certificado de conclusão
do Curso Normal de Edu

cação Física ou de Curso
de Especialização em Edu

cação Física promovido

pela SEE, ou certidão de
que está frequentando
essescursos. Independente
da ,categoria de concurso,'
são indispensáveis ainda os,

.

d
..

seguintes ocumentos: cer-
tidão de casamento (se for
casado); certidão de nasci
mento de seus filhos; do
cumento de identidade;
certidão comprovatória da
nota obtida no estágio de'

professor normalista caso

tenha se submetido ao

mesmo; duas fotos 3 x 4;
, I

. taxa de Cr $ 30,00. '

PROVA ESCRITA A

prova escrita será realizada
dia 13 de janeiro de 1974,
na sede da Coordenadoria
Regional de Educação, na

qual o candidato se inscre
veu. Às 8,00 horas será
realizada a prova para os

candidatos de letras e às
14,00 para os normalistas
de Educação Física. A pro
va terá quatro horas de du
ração, tipo teste, com 5
alternativas de resposta. As

'

.opções serão anotadas np
Cartão de Respostas, desti
nadas à correção por com

putador.
CLASSIFICAÇÃO E VA
GAS

O s candidatos serão
classificados por coordena
doria de opção. A divulga
ção dos resultados da pro
va escrita, junto-com a

classificação, será feita até

IX'BESC "

'

.:c. Banco do Estado de Santa Catarina SA.

m �����;�A�1�g��L��RA S.A

Blumenau: Rua Marechal Floriano Peixoto, 18 - 1.0 andar - Tel.: 22-0084

TESTE PARA·,ANALlStA
E PROGRAM,ADORES

Realizaremos no próximo dia 24 do corrente, 'em nosso Centro de Orientação e

Treinamento, teste para seleção de pessoal para a área de processamento de dados.
Loca! de inscrição: Departamento de Pessoal do �ESC, sito a Praça. XV de

Novembro, no. 1, 70. pavimento.
'

Documentos: Carteira de Identidade e 1 foto 3x4.

Prazo de inscrição: de 19 a 23 de novembro de 1973.,

Condições para a inscrição: Ser universitário (curso completo ou incompleto das
área de Engenharia, Adm. Economia, Ciências Contábeis).
Ter mais de 18 anos e 30 incompletos.
Salários oferecidos: Baseados nos salários ofertados no mercado de processamento
,de dados.

Seleção: Os candidates aprovados no teste participar:ão imediatamente de

treinamento a ser ministrado por equipe técnica da Burroughs, com tempo integral.
Informações: Outras informações poderão ser obtidas no próprio local de inscrição.

ADIRETORIA

FACA SEGURO.
SEGURO CONTRA INCÊNDIO
É BARATO E FÃCIL DE FAZER.
Procure seu Corretor de Seguros ou o Gerente de uma agência do BANCO HALLES,

Se preferir, chame a,

o dia 25 de janeiro. O pe
ríodo entre 28 a 31 de ja
neiro de 1974 foi estipu
lado para os candidatos
procurarem a sede da Co
ordenadoria Regional de

Educàção pela qual opta
ram, a fim de procederem
à re spectiva escolha de
vaga. Cada coordenadoria.
divulgará com antecedên
cia o local e o horário da
escolha,
ASINJUSTI�
Para ii jovem Jianete, de

Palhoça; com dois anos de
magistério, as inovações da
SEE a prejudicaram sensi
velmente. "Não só a rriím,
mas a centenas de colegas
que estavam na mesma

cargo no magistério apo
sentadoria aos 25 anos de
serviços. Esta, solicitação
prende-se ao fato de pro
fessores e o ensino oficial
haverem sido inelu idos co
mo integrantes do grupo
de tarefas penosas fixadas
por normas) segundo notí-
cias vinculadas pela im

prensa. Posteriormente ne-,

gadas por porta-vozes ofi
ciais, as referidas notícias
deixaram a classe de inte

grantes do magistério em

situação de esperança, fun
dada em promessas. Consi
derando entretanto que
magistêrio é tarefa estafan-

-,

te, envolvendo dedicação
.exclusíva com espírito de
renúncia, entendemos que
Ia fixação na categoria de
profissão penosa represen
tará ato justo com garantia
e equilíbrio método de en

sino brasileiro".

condição". Jianete era a vi

gésima oitava inscrita no

estágio
. para professor e

"eu estava pensando em

conseguir uma escola bem J

perto, de minha casa". Po
rém, nenhum privilégio foi
dado pela SEE aos exce
dentes desse estágio e que
já estavam há doi a...'10S'�·
nessa condição, "esperan
do a vez", diz Jianete.

- Acho que, eurrpro
rreu dever como profes
sora em sala de aula, mas
confesso que não compen
sa o esforço dado em troca
de um salário tão mesqui
nho, e por isso ele é, para
mim, apenas um quebra
galho", revelou Jíanete.

No instante em que iria ser votado on

tem pela Assembléia, .o projeto de lei do
Deputado Aldo Andrade que pretende con

siderar a imbu ia como "planta, símbolo
representativo de Santa Catarina" teve a

sua apreciação adiada, em virtude de
emenda apresentada pelo Depu tado Nelson

Pedrini, que sugere outra espécie vegetal
para o mesmo fim. a erva-mate. O projeto,
apresentado a pedido da Associação Catari
nense de Preservação da Natureza, segundo
acentua o seu autor, já deveria ter sido
votado antes, 'quando o próprio Sr. Aldo

,
Andrade solicitou prazo - 20 dias - para
reunir depoimentos de autoridades em bo
,tânica. Ontem, em auxílio do projeto, ele
apresentou manifestações de diversos en

tendidos, inclusive do Pa. Raulino Reitz,
Diretor do Jardim Botânico da Guanabara,
e de 31 botânicos. É que os depu tados não
pareciam muito seguros para decidir, ii des
peito do parecer exarado na Comissão de

Justiça pelo Depu tado Celso Costa, favorá
vel. O relator inclusive, lançou dúvidas: "Só
.lamento que esta espécie de vegetal esteja
desaparecendo: e' dia chegerá em que o

Coverno terá que tonar com a imbuia a

Hoje' em Florianópolis,
o Ministro da Marinha

,

Procedente do Rio, Grande do Sul, chega hoje a

Florianópolis o Ministro Adalberto de Barros Nunes, da

Marinha, que será recepcionado pelo Governador do
, Estado, Colombo Salles.

"

O Ministro Adalberto de Barros Nunes efetuará ainda
visitas a diversas autoridades, bem como ao 50. Distrito

Naval, Hospital Naval, Escola de Aprendizes de

Marinheiro, Capitania dos Portos e Estaleiro de Constru

ção Naval.
A visita que o Ministro vem efetuando aos Estados do

Rio .Grande do Sul e de Santa Catarina - com duração
, total de cinco dias - foi iniciada na cidade gaúcha de

Uruguaiana. Amanhã deverá regressar a Brasília .

SERViÇO PÚBLICO FEDERAL

DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS
DE RODAGEM

16 º DISTRITO' RODOVIÁRIO FEDERAL'
\

CO'NCURSO· PARA PROCURADOR
o Departamento Nacional de Estradas de

Rodagem torna público que se encontram
,

abertas as inscrições para o Concurso número

6/73, pára preenchimento de vagas no cargo
de Procurador' de Terceira Categoria, do
Quadro de Pessoal da Autarquia, na forma do
Edital no. 14/73, publicado no Diário Oficial
da União de 07 de NOV/1973, Seção I , Parte
II.

'

Os interessados deverão dirigir-se, para in-.
formações e inscrições, à Sede do 160.
DRF-DNER; situada à Praça do Corlgresso,
S/No., nesta Capital. }

Florianõpolis, 2� de novembro de 1973.
Altamiro Veríssimo da Silveira
ENG. CHEFE DO 160. DRF

BRADESCO CONVI DA

Hoje, 22 de novembro, na Cidade de Deus,
Osasco -,,'SP� - sede do Bradesco, das 12,00
às 12,30 horas, será comemorado o Dia
Nacional de Ação de G raças, com a real ização
de cerimôn ia.c ívico-rel ig iosa.

'

Esta "solenidade será transm itida ao vivo,
Embratel, para todo o Brasil-através de
rede de emissoras de Rádio e Televisão.
Participe desta verdadeira corrente de congra-
çamento e fé, para dar graças a' Deus e pedir
sua Bêncão sobre o Universo.

I

(Informações e material nas 719 agências do
Bahia e Bradesco).

MOVIMENTO NACIONAL,

DE ACÃO DE GRACAS

, .

via
uma

�--------------------------------------------------------------------------------------------------�--�------------------------------------------. __
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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'Informação Gera]

Abono: último ato

o offcío no, 1.204, introduzindo. na
Secretaria da Câmara Municipal o. proje
to. de lei no, 1.257, poderá consumar o.

último. ato. administrativo. do.' Prefeito.

Ary Oliveira, concedendo abono de Na

tal aos servidores públicos, pensionistas
do. município.' e contratados não. con

templados pelo. regime � CLT. Projeto
nesse sentido. deverá ser aprovado. ainda
hoje, após rápida tramitação. nas Comis
sões de Justiça, e Finanças e Orçamento.

Denúncia

.ÂIJ iniciar-se a sessão. de ontem da

Assembléia, o. Deputado. Waldir Buzatto,
muito. a seu feitio, dê fazer suspense so

bre "denúncias", anunciou para o final

da reunião. um pronunciamento a respei-
,

. to. de "assunto. muito. grave e muito. sé
rio.". Com isso. pretendia reter em plená
rio. número. suficientemente grande de

deput�do.s, ao. ocaso da sessão. - o. gue
não. é normalmente fácil- e especial
mente.o líder do. Governo naquela Casa.

o.

'_,'
..•

:
••

(.

-Como não. conseguiu nenhuma das

duas coisas, ao. lhe ser dada a palavra,
decidiu adiar o. discurso. para hbje. Teve
no. entanto, a I pedido. do. Deputado. Nel-,
son Pedrini, que fazer "um resumo." do.

1

conteúdo do. mesmo. para os poucos que
se dignaram ali permanecer, à sua espe
ra.

- O assunto. é sobre esbulho de terras
de pinheirais, possivelmente uma das de
núncias mais sérias e contundentes já

-,

feitas nesta Assembléia .; disse Buzatto.

Processo Civil

-se na noite de ante-ontem com o. maior
'\

êxito, A OAB poderia, agora, mandar,

imprimir as palestras, reunindo-as num

só volume, distribuindo. o. livro. - gratui
tamente ou não. aos advogados, O ce

vemo. do. Estado. ou a Universidade Fe

deral, certamente não. se furtaria em pa

trocínar a causa.

Eleição Acidente

.Assunto .da maior importância na

área educacional é a eleição. dos três no
mes que comporão a lista tríplice para a

reitoria da Universidade para o. Desen
volvimento do. Estado. de Santa Catarina

r: UDESC, o. que será feito �o.s próxi
mos dias. O atual, reitor, professor Celes
tíno :Sae�et, já' afirmou que não âesej�
concorrer à reeleição, Nós bastidores, hã
candidatos fortes ao. cargo. e o. inagisté�
rio. da UDESC começa a se definir em"
torno dos nomes mais em evidência para

figurar na lista tríplice.
, ,

Teat,.o lJnive,.sit'ó,.io
Mais umgrupo universitário de Cultura teatral evidente, que, nesse gênero, o teatro não consulta

está aprazado para vir 'a Florianópolis, a fim de o gosto popular; antes se dirige a certa classe de
encerrar a temporada de teatro programada peta esp Irltos, por assim dizer - aristocrática. Mas a

Eireção 40 "Álvaro de Carvalho", sob o patro- ninguém escapa a circunstância do valor cultural

.clnio da Secretaria do Governo. Desta vez caberá dessas incursões aos longes da História, em busca

ao Grupo Monento de Teatro, composto de de compreensão da vida na sua unidade inquebrâ
universitários 'paranaenses, exibir-se na Capital ve� dentro do Tempo que sempre flui sem 'parar.
catarinense, prestando cavalheiresco preito à O público florianopolitano terá, portanto, oca

nossa platéia culta, com a representação" duma sido de partilhar dessa curiosidade erudita, em

tragédia de Sófocles: "Electra". que se comprazem os jovens universitários do

É que, em recente estada em Curitiba, o Dr. Paraná, com os de Santa Catarina, nurnz louvável
Michel Curi, Chefe do Gabinete do Secretário do evasão ao moderno, encontrando nisso relevo a

, Governo, teve oportunidade de obter, com auto- imorredoura arte de todos os séculos, votada ao

rização do titular daquela Pasta, Dr. Orlando aprimoramento espiritual da humanidade.
'Bértoli, a vinda daquele conjunto de teatro uni- De certo mxio (I que' vamos receber dessa

versitário à Capital de Santa Catq.rina, para, em visita do Grupo, Mommto de Teatro, de Curitiba,
dezembro próximo, encerrar' assim esplendida-, há de -ser urnz lisonjeira deferência à eleva(ão
mente a temporada anual do nosso teatro. A arte, cultural de nossa terra, interpretada, aliás, com

do antigo teatro grego, virá, como mensagem da exati4ão; no -empe(lho com que a Secretaria do

fidalgia' espiritua1 dos jovens' estudantes para- Go verno, currprindo ainda as diretrizes da

naenses à sociedade de Florianópolis, reconsti- política de est(mulos ao desenvolvimento da
tuindQ as lu tas sentimentais de há muitos séculos cultura catarinense, convencionou a vinda daque�
para confirmar a permanência de paixões que le, (fupo para o encerramento' de nossa tempo-
venceram tempo e dominaram espaços, através rada de teatro.

'

mesmo das maiores transformações operadas Florianópolis saberá corresponder ao sentido

pelas 9icessivas civilizações. superior desse acontecirrento, de tão alta expres-
A tragédia predorrinava nas criações do g�nÜJ são art{stica para todos nós e que, mais urnz vez,

grego e destinava-se a transpor os tempos para, fortalece os v{nculos de inteligência e formação
repercutir na era moderpa com a invencivelforça espiritual entre Paranaimses e Catarinenses.

. de seu conteúdo, emotivo. Sófocles lala aos Vamos, portanto aguardar o instante de aplaudir
século$ acercà do pensamento e da sensibilidade não apen{ls a 'imortal "criação do tcatro grego,
de anfJigas disputas que viriam a perpetuar-se, mas também a feliz intenção que se concretiza

como 'efeitos de causas que não se alteraram na nessa luzida plêiade de universitários que carinho
alma d:os povos, a despeito de todas as pretensões samente revive, em "Electra�', os esplendores d�

civiliz�doras. ,

" gênio grego qe Sófocles.
A hero{na dessa tragédia, Electra, tem a pre- '_,'-- .....;. _

sença fums(mbolo que, ainda bem, sobrevive no

idealismo da evolução humana, aparecendo no_s
atos d,e justiça cdnv 9iblimação da vinganfa. E

.'

I

CONGRATULAÇÃO
Foi com satisfação que

tomamos corihecimento,
a t r av és

' do Caderno
Especial sobre
"Agricultura", desse jor
nal, de um conjunto de in-

,

fo rmações que julgamos
valiosas para as nossas ati
vidades diárias. Usamos a

oportunidade para apre
sentar-lhe ,os nossos cum

primentos, extensivos à to
da a equipe que participou
da elaboração desse exce

lente trabalho jornalístico.
AryCanguçú de Mesquita,
Diretor Superintendente
do Banco Regional de De

senvolvimento do Extre
mo__:Sul, .Florianôpolís,

CAMPING
- Com a publicação da

matéria Acampar é um há
bito. que o. progresso trans

formou em hobby na edi

ção de ontem (11), vimo-
,

nos 'muito antes do' que es

perávamos, - lançados ao

conhecimento do grande
público .

Quando. nos decidimos
montar a primeira loja de
artigos para Camping, re

creação e pesca nesta Capi
tal, tivemos a preocupação
de estabelecer um progra
ma compatível tom a limi-
.ração de nossos recursos

de capital e de atividade de
comércio .

'Por isso, começamos na

"moita", meio à maneira. <
.

Para não frus'ià).' expectátí-"
vas e, príncipalmente. para
manter a coerência com os

princípios que determina"
ram a criação e o lança
mento da loja; estimular e

'proporcionar a oportuní
·dade para que outras pes
soas usufruam da.opertu
nidade, de um reencontro
coma natureza, com o bá
.sico dç conforto e seguran

ça.

Nossa firma - como to
das as empresas honesta-

,

mente .estruturadas - tem

seus objetivos e índices de
lucros determinados. Mas,
tem também, muito clara- ,

mente definidos" os seus

objetivos' e responsabilida
des sociais: proporcionar
às pessoas as alegrias as

que nos sentimos na prá ti
ca do campismo. Comisso,
e stamos querendo dizer
que a mercadoria que ven

demos é exatamente a

mesma que hÓS e nossas [a
mmas usam nos seus acam

pammtos habituais. Con

,sequentemente, também
'temos condições de ofere
cer informações e orienta

ção sobre' melhor u tiliza
ção do. equipamento, qual
o equipamento básico para
diferentes circunstâncias
de u!Il acampamento ,em

função da região, clima,
época do ano, etc. Essas

iriformações não. se restrin

gem a linha e variedade de

equipamentos que vende
mos' e sim abrangem o in-'

dispensáv�l para cada si

tuação, indo a sugestão
desde o tipo de barraca até
o replex contra mosquitos,
normas geralmente segui
das pa'ra acampamentos no
Paraguay, Argentina e Uru-.
guay.

Temos a consciência de

que os artigos por nós co-'

locados à venda podem ser

encontrados em lojas desta
Capital ou de outras cida
des maiores. Ao agradecer
mos o apoio e o incentivo

expressos na matéria publi
cada no último domingo,
gostaríamos de solicitar o

'

registro de que a Loja se

chama Acampe, localizada
à rua Almirante Lamego,
7. Paulo Roberto Guima
rães, Florianópolis.

l','ditor.Ch�fe: Mareilio M'cdeiros Filho
oESTADO

Excelente e digna de todos os aplau
sos a iniciativa da seção. catarinense da

, Ordem dos Advogados aO. Brasil em pro
O abono tem seu quantum fixado. em mover o. ciclo de palestras so.bre o. novo

Cr$ 150,00 e as despesas correrão por Código de Processo Civil, que encerrou

conta do. Fundo. de Reserva Orçamentá
ria. A Câmara se empenhará para que o.

projeto seja.' aprovado com urgência,
marcando. com um gesto. de benemerên
cia o. derradeiro ato. oficial do. Prefeito.

Ary Oliveira.

,--c_"_,._ta_,s__,11 EXPec ta t�va
I A nomeação do Sr. Nilton Se- nece muito aquém das graves ne- auxiliares que ,com ele vai cola
vero para a Prefeitura Municipal cessidadas de Florianópolis. O borar na Prefeitura. E de se espe
de Florianópolis foi recebida pela que primeiro se espera do Sr. Nil- rar, porém, que nas -importantes
opinião pública com favorável ton Severo é .que ele dê ao muni- decisões que definirão esses .pon
I expectetíva.: Trata-se de um ci-

.

cípio UI18 estruturação adminis-' tos o Sr. Nilton Severo tenha em

dadão jovem - embora a juven- trativa à altura das suas necessi- mente a globalidade dos proble
tude, por si só, não seja creden- dades, de forma a dar in ício, no mas adninistrativos da Capital do
'cial bastante - que teve oportu- prazo mais curto possível, a um
nidade de demonstrar sua capaci- desempenho objetivo destinado a Estado, dentro de um prisma rea

dade administrativa na direção enfrentar com' franqueza e cora- lista com as possibilidades de
do Instituto Estadual de Educa- gem os graves problemas que o execução do seu trabalho e so

ção, onde se houve com reconhe- aguardam. E' estas med idas de- bretudo de bom senso na condu
cido êxito. No entanto, adninis- vem ser tomadas com a máxima ção dos negócios públicos. Deseja
trar uma cidade como Florianó- urgência, sob risco de cornprome- ele contar com a colaboração da
polis é tarefa bem mais difícil e ter toda a administração futura cidade e essa' colaboração por
espinhosa que adrrinistrar o Ins- do novo Otefe do Executivo MJ- certo não faltará, na medida em

tituto Estadual de Educação. No nicipal. Sem essa base, por me- que seu desempenho souber con

educandário, .

os problemas são Ihores que sejam, os projetos e o quistá-Ia. A união pretendida é

muitos, mas tem praticamente material a ser empregado na obra fator relevante para esse deside
urra só fonte de geração. Na que dentro em breve será iniciada rato, pois sem ela. todas as tarefas

Capital, os problemas são monu- tendem a sair prejudicados. se dificultam, não só no campo
mentais ede toda ordem, abran- da adrninistraçâo pública, como
gendo, origens de quantificação Por enquanto, a atitude da também na esfera da política,
infinita.' opinião pública em relação ao Sr. dos empreendimentos privados e

Não se deve esperar nem se PP" Nilton SeverO é de expectativa .até mesmo no esporte. Esteja cer
de exigir milagres do novo Prefei- quando ao futuro da sua adminis- / to o Sr. N!lton Severo de que a

to. Primeiro, pelo que se sabe, tração. E não poderia ser de ou- expectativa hoje reinante em tor- ,

. porque não _ foi ele contem piado' tra forma, já que o novo Prefeito no do seu trabalho haverá de Ise
com essa graça; segundo, porque ainda não anunciou por ,i�teiro tr�n�ormar ,:m. �plaus�s COTO
não é \fato desconhecido de nin- seus planos para o exercrcro do premio pelos exitos obtidos e em

guém que a estrutura.do Poder cargoe nada - ou quase nada - crfticas pelos equívocos que
Público Municipal ainda perma- se conhece acerca da equipe de cometer.

Deputado quer zoológico

<Diretor: Jose Matusalém Comel/i

) \

'�!-

Uma ponte é uma ponte
o que escrevemos e observamos

sobre as Pontes em geral e a ponte de
Colombo Machado Salles em particu
lar, estaria no concernente a esta, dimi-

,

nuido ,se a sUa exeéução nãopautasse
com tanta segurança e responSabilidade
funcionalos degraus) de seu desenvol

vimento. Pelo que vimos, sentimos e

ouvimos do Presidente da Comissão

Especial Coronel Gilberto Meirelles de

Miranda, estamos convictos de que ali

tudo vai bem e nada há que esconder...
a ele pois o nosso. àbraço e o agradeci
mento do corpo docente e discente do
Curso de Fonnação de Inspetor de Se

�rança do SENAI
As Pontes quando portentosas ,de

largos vãos, suaves arcos, extensas pis
tas, ou imponentes perspectivas, têm o

dom de marcar a passagem de seus exe

cu tores nas páginas da história e na

memória popular.
, .

'Cada país França, Por,tugal, Itália,
Estados Unidos -:- ou qualquer outro,
devotam a elas umprofundo orgulho e

seus nomes, idades e ou tros dados es

peciais ou vulgares, estão sempre pre
sentes nos guias divulgativos, nas len

das não escritas ou nas páginas indelé
veis da literatura universal.
É a ponte de Londres, são as pontes

do Sena, de São Francisco, as do Por

to, a do Salazar em Lisboa, as antigas
pontes e pontilhões das Legiões ROf11l

nas, espargidos em quase todo territó-

. . '.

rio Europeu, é. a ponte de Sidney, a. dados in-loco sobre duas Treliças metá
.

nossa Her,j7io Luz, é a da Guanabara e licas, de 200ton. cada, deslocáveis so

um sem f7Úrrero delas, que unindo re- bre flu tUantes.
giões; facilitando acessos, aproximan-' b) Vão central com 160m de vãos
do aldeias; cidades e nações diferentes, laterais cOm 77,50m todos execu tados
tornam-se imperedveis. pelo processo de "balanço sucessivo" e

À Ponte, em suma, com ares quase pro tendidos com cabos de até 3IOton.,
de divindade, tal a inamovível mística altura da Viga variando de 9 a 3,40m.
da sua função e presença nos tempos, é DADOS COMPLEMENTARES
também a de Colombo Machado Sal- Para' acessO' à Ponte estão em anda
les, aqui tão perto de nós, ,a surgir, pas- menta os aterros hidráulicos da Baía
so a passo, nas pláCidas águas da baía Sul, com área de quatrocentosmil me
sul. tros quadrados e volume de três mi-

Conhecê-la em seus dados mais ex- lhões de lJ:letros (Úbicos� destinados à
. pressivos; é, conhecer uma obra "que implantação do Sistema

.

Viário que
sem exageros só será superada no Bra- permitirá eficiente intercâmb.io entre

sil, pela Rio-Niterói, em quantidade de
.

os dois setores da Capital; Ilha e o

serviço, uma vez que tecnicamente se Continente.
equivalem em arranjo e dificuldad�s a A Nova Ligação representa fator de-
vencer. cisivo para a consolidação e expansão

Por isso, e isto basta, com o objeti- da Capital do Est(1do de Santa Catarina
vo de informar sQbre aquilo que pos- e influirá preponderantemente no de,
suímos ou fazemos de melhor e maior, senvolvimentó local e regional.
vamos transcrever os seus dados técni- Esta: é a nossa, a Ponte dos Catari
cos e gerais, tais quais os recebemos, nenses, qUe Colombo, em ritmo de

confiantes de que eles darão ao empre- prioridade dar-nos-á quando os cânti-'
endimento o porte desejado e ao autor cos de natal marcarem o crepúsculo de

o aplauso merecido. 1974. Esperalflos vê-la nesse dia radi-
DADOS TÉCNICOS

, ante, cumprindo a sua missão, em no-

l Ponte rodoviária com I.065m de me de melhores dias, d� conforto e

comprimento e I 7,Om de largura para progresso.
4 pistas de tráfego, altura máxima no

canal de 18m, constitu ida de:
a) 10 vãos de 75m cada, protendi

dos, com4,50m de altura de viga, mol-
Nerg Rosa
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CONSELHOS

MDB ainda não decidiu se recorrerá ao

Supremo sobre o'problema da propaganda'

. o ESTADO ., 22 de novembro de 1973 - Página 5
b,�,,��----------------------�--------------------------t Naclowd II�:----------------------�------------------------��

o MDB está estudando a

decisão do Tribunal Superior
Eleitoral contra a sua preten
são de ocupar emissoras de rá-

•
dio e televisão, gratuitamente,
para a propaganda dos candi
datos Ulisses Guírmrâes e Bar

bo sa Lima Sobrinho, e se

achar pertinente, recorrerá 'ao
Su premo Tr ibunal • Federal

para utilizar o que julga seu di

reito, garantido pela Constitui

ção - a propaganda eleitoral.
A informação foi prestada

pelo Presidente Nacional do

Partido, Depu tado Ulisses Gui

narães, acrescentando que a

oposição aceita o' pronuncia
mento do TSE, mas quanto ao

mérito dele discorda, tanto

mais que a discrepância está

-j:1 respaldada pelo voto de três

eminentes Ministros uv Tribu

nal, inclusive do Ministro-Re
lator Márcio Ribeiro.

Confirmando que haverá
nova convenção nacional, dia
28 às 20 horas, para rever: a
posição do partido em parti
cipar do pleito, presidencial
indireto, o parlamentar paulis
ta coinentou que a oposição
.estava esperançosa .de que o

voto de minerva do ministro

presidente' Thorrpson Flores,
seria inspirado pelo velho afo
rismo latino - "in' dubio, pro
libertate" - em dúvida, pela li
berdade.

Acha Ulisses Guimarães
que está 'se verificando no país
o intuito obstinado, se não
uma verdadeira alergia tudo

que' diga respeito a eleições e

Desumanização, a causa

do aumento de enfartes
, O crescimento e a desumanização das cidades com as,

consequentes tensões da chamada "vida moderna", são os

responsáveis pelo considerável aurrento dos enfartes do
míocárdio, que já matam um americano por minuto,
segundo a opinião médica carioca, No Rio todos os anos, 5
mil pessoas' morrem vitimadas por infartes e nisso nossos

índices caminham para igualar-se ao dos Estados Unidos.
Os conselhos dos cardiologistas são quase utópicos e

quem quisesse segui-los à risca se oporia frontalmente ao
ritmo de vida de uma cidade como o Rio de Janeiro. Para o

cardiologista Stans Murad, um dos organizadores da I
Semana de atualização em cardiologia, não existe opção: "É
preciso mudar a cidade, já que no atual ritmo a cardiologia
será cada vez e mais precocemente necessária".

Segundo o D. Mrrad, a primeira regra para evitar os

d ísturb ío s cardíacos é caminhar diariamente quatro
quilômetros numlugar tranquilo, onde além do exercício-o
indivíduo possa também ter um pouco de paz interior.
Praticar esportes nem sempre é considerado bom depois dos
.quarenta anos, principalmente os esportes competitivos
.como o vôlei, o basquete 04, o fu tebol. Além .do esforço
excessivo, o Dr. Murad vê na competição um elemento de
tensão desaconselhável para pessoas predispostas a um

acidente do coração.
Para o Dr. Murad, um cigarro aumenta quatro vezes a

. possibílidade de quem o furra de ser vitimado por um
�

infarte. Além de ser acusado de causador do câncer e do
efisema pulmonar, o cigarro agora é· combatido por
cardiologistas de todo o mundo que realizam pesquisas para
'provar a sua nocividade. Comer pouco e escolher uma dieta
a base de alimentos ricos em proteínas de peixe, Iegumes e

frutas é outra indicação saudável. Fugir das feijoadas, das
massas ou dos bifes ou ovos na manteiga. O peso deve ser

mantido baixo.

Andar de bicicleta e nadar são os dois exercícios que o

médico recomenda para a prevenção, depois ou em lugar da
caminhada. É evidente que o primeiro é quase impossível
lnas grandes cidades, sob o risco de se transformar em mais
una fonte de "stress", com 'o ciclista ameaçado a todo o

rrorrento por ônibus e outros veículos.

Corantes são 'usados

indiscriminadamente
A lei brasileira que controla a utilização de aditivos

artificiais em alimentos é boa, mas a fiscalização inexiste. O
corante artificial é utilizado indiscriminadamente em vários

tipos de, alimento, enganando o consurridor.
, A conclusão é do' cientista e perito da organização
nuhdíal da Saúde, Waldemar Ferreira, que retornou de Uma"
conf'er ênc ia mundial de "aditivos alimentares e

contaminantes", realizada em Genebra, nurra promoção da
Fao e OMS. Dísse também que o Brasil deverá enviar

representantes na la. reunião do "Codex Alímentaríurri',
que deverá avaliar os progressos de cada país em relação ao

� controle de aditivos em alimentos. O cientista brasileiro

explicou que na reunião da FAO e OMS fíeou estabelecido

que "é necessário saber como está a situação em cada país,
no que se refere aos aditivos ou contamínantes
alimentares" .

.A reunião de "aditivos alimentares e contaminantes" era
realizada a cada oito ou dez anos, mas esta de Genebra foi a
última a ocorrer com este espaço de tempo. Segundo o Dr.
\Valdemar Ferreira, a partir de dezembro, os países deverão

, , e

discutir as linhas a serem seguidas para a proteção do
consurridor quanto a práticas adequadas da u-tilização de
aditivos.

� Ressaltou ainda o médico que "o corante .artificial no
Brasil está sendo usado indiscriminadamente, por causa 'da
falta de fiscalização oficial. Na realidade, determinados
tipos deste produto podem ser aplicados somente num

'alimento. Acontece que aqui acaba sendo utilizado em

vários outros".

propaganda eleitoral. Sem vin
cular seu comentário � delibe
ração do TSE, lembrou o can-

,

celamento das eleições munici
pais de Francisco Alves, no Pa

raná, na véspera do pleito po
pular, observando que para o

Ml3 propaganda é indissociá

vel de eleições.
- '''Até porque - acrescen

tou - a propaganda tem um

significado pedagÓgico, pois

leva ao debate da opinião pú-'
bJica temas tais como o retor

no à democracia; revogação do
AI-5; respeito aos direitos in

dividuais; direito popular à in

formação - que se incompati
biliza com a censura; a revoga

ção do decreto-lei 477 que gar
roteia estudantes e, professo
res;a emissão, para que não se

ja estímulo à inflação; o desco

rredido endividamento ex ter-

,

no; a exportação de gêneros e

produ to s indispensáveis ao

consumo do país; um desen
volvimento dimensionado com

os objetivos humanos - polí
tica salarial compatibilizada
com o alardeada crescimento
do produto nacional bruto e

sinceridade na confissão do

combate ao custo de vida com

estatísticas reais e' não políti
cas.

Não seja egoísta.
Sua casa também merece
reupenova neste natal.

A cama vai ficar triste se você esquecer que

ela gosta de ficar bonita.

Alegria de natal não é privilégio de sala; o banheiro

também deve receber seus presentes.
As mesas. Tudo deve ter clima de festa.

,

Depois de cama, mesa e banheiro bem

vestidinhos e felizes escolha a sua .roupa nova na

secção de boutique da IIhatex.

Oomece a pagar em fins de dezembro em quatro
meses sem acréscimo. Ou em até doze meses.

Felipe Schrnidt , 52

(bnselheiro Mafra; 47

Praia da Joaquina

Na mais bela praia da Ilha de Santa Catarina venha escolher seu lote:
com ruas calçadas a lajotas e energia elétrica.

Ver e tratar no local ou à Rua Tenente Silveira no. 105 - 10. andar.

Gosta de pagar aluguel?
Sente um certo prazer; quando

entrega todo mês, de mão beijada, o seu

suado dinheirinho ao senhorio?
Então, fuja dos Agentes do Sistema

"

•• Financeiro da Habitação.
:.��. Porque eles farão tudo

para ver você,
finalmente, morando no

-que é seu. Os argumentos
que eles possuem para resolver,

de uma vez por todas, seu
problema de casa própria são
irresistíveis. A segurança que uma

casa própria traz, você já imagina.
O seguro que você recebe, quando
compra casa própria, talvez já
seja do. seu conhecimento,

A possibilidade de pagar menos

Imposto de Renda por ter comprado casa

própria, provavelmente; você já ouviu falar.

Que casa própria é patrimônio, que
passa de pai pra filho, isso a vida já ensinou
a você.

Que o crédito e a posição social de
quem tem casa própria melhoram muito,
nem se fala.

/

Mas há outras boas razões que as

Associações de Poupança e' Empréstimo, as

Caixas Econômicas e as Sociedades de
Crédito Imobiliário possuem e só podem
explicar numa conversa pessoal.

São. aquelas que dizem respeito a

preços, prazos e condições de pagamento;
Portanto, se você adora

pagar aluguel, fuja deles.

SISTEMA FINANCEIRO
1)\ HABIThÇÃO.

r--------.,
I PROVÍNCIA I
I

CRÉDITO IMOBILIÁRIO

I
I

Aj'ESC
IASSOCIAÇÃO DE POUPANÇA

I
E EMPRÉSTIMO DE STA, CATARINA

I
I CAIXA ECONÔMICA ESTADUAL I
I CAIXA ECONÔMICA FEDERAL I
1. ..1

,

Para .Joaçaba. Chapecó,
Concórdia, Joinville
e Curitiba

8,30h
Em vigor a partir de 19-11 -1973.,

I

I

3.as, 5.as e Sábados. ",

Anote os novos horários do BandeiranteTransbrasil.
ParaCriciúma, .'

,

,

'

e Porto Alegre

14,SOh
2.as, 4.as e 6.as.

TRANS�I�BRASIL�1�Pensa em você
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Economia

Governo anuncia a importa�ão de ·carne

• •
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e com ele as correrias de fim de ano!
COMPRE COM ANTECEDÊNCIA EVITANDO OS

ATROPELOS DE ÚLTIMA HORA'e
GANHE AGORA

TVs. PORTÃTEI�
Philco, Philips, GE e Admirai

A partir de 54'90 .

, apenas " mensallõ I

1.0 PAGAMENTO SÓ ,EM JANEIRO I

GRÂTIS: 1 Tele-malal

3VOLKS
e 3 TVS.

- com sorteio já no próximo dia 1�/12TVs.ACORES
Philco, GE, Telefunken, ��Iorado,

Semp, Admirai e Phlhps

� partir de 262,90 mensais I
•

1.0 PAGAMENTO, $Ó EM JANEIRO I

-

F,OGÔES
Wallig, Brastemp,'�emer, pako

Geral e Brasil
,

"A partir de 289,0.0 a vista!

.,.. "

#I" .,REFRIGÉRADORES
Brastemp, GE, Consul, ,

Climax e Frigidaire
A partir de '57 90' .

I
apenas , ,mensaiS

1.OPAGAMENTO só EM JANEIRO!

.

•
•

_-( " ,'_

.6

..

VIBRADOR
Para massagens
Vibraform.

(Também modelo com pedal)

Apenas 42,50 mensais!
1.0 PAGAMENTO SÓ EM JÀNEIRO I

!"" •
,

'����!JOGO DE CHAVES
DE FENDA E PHILlPS

,

E furado� eIS p,eças e estojo

:,'Apenas 12,78 a vistaJ

GRAVADOR HAKING
Portátil. importado .

Acompanha finissimo astoío de
couro

349,00 a vista!

Ou a�enas 24,90 mensais!
Ú' "AGAMENtO SÓ EM JANEIRO!

.JOGO,DE CAPAS
PROCAR PI VOlKS

239,40 a vista -,

Ou apenas 23,94 mensais!

FONOGRAFOS '

E CONJUNTOS DE SOM
Philips, Sonata, Telefunken, '

Rouxinol, Zilomag, Grundig, Taterka
e ABC '

A partir de 390,00

Ou apenas 23,90 merisais!

1.0 PAGAMENTO SÓ EM J�NEIRO!

,

MAQUINAS
DE ESCREVER

Olivetti Studio 45 e Lettera-32
A partir' de 829,00

Ou apenas 56,90 mensàis!
1.0 PAGAMENTO ,SÓ EM JANEIRO! FAROIS

Duplo Iodo

A partir de 81,90 a vista! .

GRATIS: • ReglJlagem e inst�lação

RODÁS ESPORTIVAS
DE AÇO '

Para Volks tala larga-

A partir de 48�60 avistai

'MAQUINA DE COSTURA
VIGORELLI

'

Mod. Zig·Zag Automática,

Apenas 49,90 mensais!
1.0 PAGAMENTO s6 EM JANEIRO!
Vários móveis a sua escolha.

FORRACÃO t/EM MUlTIPISO
47 00 o metro

Apenas , quadradO
1.0 PAGAMENTO SÓ EM JANEIRO I

•

GRATIS: � Orçamento e colocaçao!

BATEDEIRA DE soto
"Nova Arno"
Completa

Apenas 19,,90 mensais!
1.0 PAGAMENTO SÓ EM JANEIRO I

CONJ. EM FORMI�LAC
Helen, Barzenski, pozza, Wmkert e

R. Gomes
, A partir de 669,00

Ou apenas ,44,90 mensais!

1." PAGAMEfi]O SÓ EM JANEIRO!
I

GRATIS: - 1 mesa e 4 banquetas.

COZINHAS'
CÓMPONíVE1S
Thodeschini.Módulos

, A partir de 235,00 '

Ou �pena� '23,5..O mens�is! •

1.0 PAGAMENTO SÓ EM JANEIRO! 70 LOJAS DO RIO GRANDE À GUANABARA

J�����------------------�

O Governo brasileiro
,

'fechou negócio com frigo
ríficos da Argentina e Uru
guai para a importação de
cinco mil toneladas de car

ne verde, segundo infor
mou ontem uma fonte da
'COBEC - Cornpanhia.Bra
sileira de EI!.trepostos e

Comércio.
Trata-se da primeira

operação que o Governo
realiza nesse sentido e a

partida se destina a recom

por os estoques ófícíaís, O
carregamento, deverá che
gar a portos nacionais nos

próximos 20 dias, adían-'
tando-se que a operação,
foi fechada à base de Cr$

, 90,00 a arroba de 15 qui
los. É intenção do Gover-
no adquirir mais 10 mil to- �;;;
neladas nesses dois países,
dentro do esquema traça-
do que prevê compras no

exterior até um total de 50
nil toneladas.

Enquanto isso, em reu

nião realizada ontem com

dirigentes de supermerca
dos, o superintendente da,
Sunab, General Glauco
Carvalho" anunciou que a

partir de hoje o Governo
correçarã a distribuir os es

toques de dianteiros do
b o i <ii o s frigoríficos da

, Cibrazem e particulares.
Uma média de duas-to

neladas de 'carne, por se

marra, será distribuída à re
de de supermercados, para
venda ao ,consumidor pelos
seguintes preços.. acem,
peito capa de fílé - Cr $
4,40 o quilo; pá - Cr$
5,30; costela - Cr$ 3,60.

Com essa medida o Go·
verno pretende normalizar
o abastecimento, até que
chegue a carne importada
e entre em vigor a nova ta
bela de preços mínimos (a
partir de 15 de dezembro) .

A distribuição dos esto- ,'711
t: ..

ques de dianteiros vai du- ,

rar três semanas, enquanto
a carne jmportada deverá

chegar na próxima quarta-
feira.

\

O General Glauco Car
valho revelou que há gran
de quantidade de �iantei
ros em estoque, já que os

frigoríficos estavam distri
buindo a carne de segunda
em pequenas quantidades,
alegando que seu consumo

é muito reduzido.
Os representantes dos

supermercados declararam
se satisfeitos com o anun

ciado tabelamento da car

ne, desde que seja acornpa
nhado de uma rigorosa fis
calização para 'evitar o

câmbio negro e "a exigên
cia de pagamento "por fo
ra" por parte de produ to-

'

res e frigorfficos".

Delfim se

,

reune com

'Cir,
secretários

2a. feira
Fontes do gabinete do

Ministro da Fazenda con

firmaram para segunda
feira, no Rio, a reunião
com, os secretários de fi

nanças de todos os Esta
dos. O encontro foi marca
do anteriormente para Bra

sília, sendo mudado pelo
fato de na segunda-feira -

dia do despacho com o Mi
nistro da Fazenda - o Pre
sidente Médici se encon

trar na Guanabara.
Os mesmos informantes

comunicaram que o tema

básico a ser tratado com os
secretários de finanças dos
Estados será a regulamen
tação de incentivos fiscais.
O assunto ICM só será

abordado se algum dos se-
,

c retãrios fizer referência ,'?
ao assunto, urra vez que
não consta da pauta do Mi
nistério da Fazenda.
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CAMPEONATO NACIONAL

Santos (sem Pe/é) Flamengo vence o
I

goleou seleção I Rio Negro por 2 a 1

do Chile: 5 a O

A seleção chilena de fu

tebol, classificada _ para a

copa do mundo na Alema

nha, devido a ausência dos
i-ussos na segunda partida,
foi goleada na noite de on

tem por 5 a O pela equipe
do Santos, desfalcada de
Pelé e Clodoaldo.

A partida foi amistosa e

destinada a comemorar a

classificação do selecio
nado chileno para as finais
do mundial de 14.

A primeira etapa termi
nou com a vitória dos bra
sileiros por 4 a O. Nenê.
abriu o marcados aos 21

minutos, Elias Figueroa
(cedido pelo Internacional
de Porto Alegre) marcou

contra aos 26, Eusebio au
mentou aos 30 e novamen-

Árbitros

escalados
para a

4a. rodada-

É a seguinte a relação
dos árbitros para a rodada

(quarta) do fim da semana,
do campeonato nacional:

Botafogo .x Atlético Minei
ro (Agomar Martins),
América Mineiro x Humi
nense (Sebastião Rufino),

�
Vasco x Flamengo (Arnal
do César.Coelho), Cruzeiro
x América GB (José Gil-

berto Lima), Figueirense x
Olaria (José de Assis Ara

.gãó), Cor.íntians x Santos

(Armando Marques), Pal
meiras x São Paulo (José
Faville Neto), Atlético

(PR) x Grêmio (Luis Car-
los Felix), Internacional x
Coritiba (Antonio Viug),
Tiradentes x Bahia (Ma
noel Amaro\ Vitória x

Fortaleza (Maurílio Santia
go), Nacional x América
RN (Silvio) Gonçalves Da

vi), Ceará x Rio Negro
(Roberto Morgado), Brasil'
x Sergipe (José Gomes dos

Santos), CEUB x Comer
cial (Benedito Gonçalves
da Silva), Santa Cruz x Es

porte (Emidio Marques
Mesquita), Desportiva x

Náutico (Francisco de

hsis Furtado), Remo x

Goiás (Nivaldo Santos) e

Moto Clube x Paissandu

(Artur Bras).

e, pensa nas finais
te Nenê aos 3-7 �assinalou o
quarto gol.

Na etapa final, os chile- I

nos tentaram a todo custo
diminuir o marcador, mas

a defesa santista e a boa \

atuação de Cejas, impedi-
ram que o placar fosse a_\=

terado. Cansados. e enver

gonhados pelo fraco fute- (

boi apresentado, os chile
nos procuraram tocar a bo-

la e garantir a goleada de

quatro azero. Consegui
ram isto somente até os

35, quando Nenê, a maior
figura em campo marcou o

quinto gol da partida e o

terceiro seu. O estadio naci

onal, com público superior a
vinte mil pessoas, saiu de

campo desolado com a gole
ada sofrida pela sua seleção.

Pedro Omar e Nelson
preocupam '0

treinador Fantoni
Durante os treinamentos de ontem cedo no campo do

Itaú o técnico Orlando Fantoni começou a recompor o

ataque titular do América Mineiro: - o ponta-direita Eli,
que tão bem estava atuando nos últimos jogos, melhorou da
contusão e foi relacionado para enfrentar o Fluminense'
sábado no estádio Minas Gerais.

Agora, para novamente ter o time que considera ideal,
Fantoní depende da recuperação de mais dois jogadores, o
quarto-zagueiro Nelson Torres e o meio-campo Pedro Omar.
Será no coletivo de hoje. Últimos exercícios para a partida;.
que o médico do clube voltará a examiná-los e a confirmar
se telão ou não condições normais de jogo.

Com 25 pontos ganhos e 19 perdidos, 120. lugar na

tabela geral do campeonato nacional e ainda com seis

partidas pela frente, esse jogo C01T1 o Fluminense será de
-

certa forma decisivo para a classificação do Arrérica
.

Mineiro, que não mais sairá de Belo Horizonte. Seus jogos
serão todos no "Minas Gerais", este com o Fluninense e

depois com o América do Rio, Cruzeiro, Atlético Mineiro,
Figueirense e Olaria.
"No início atuar aqui não era favorável como se

esperava, já que a torcida tinha pouca. confiança no time e

não prestigiava. Só rrudou de comportamento quando o

América passou a vencer e a empatar fora e mais
recentemente com o sucesso de Neneca, que deu não só à
defesa rras a toda à equipe um estru tura firme e uma

lucidez de time bem formado. Por isso, vencendo o

Fluminense estará dando a última arrancada. É uma.
escalada final que precisamos sobretudo de manter o moral.

(Orlando Fantoni)

Evaristo

já tem o

substituto
de Tirson
Depois de uma conversa

que manteve com o joga
dor, ontem à tarde, o trei

nador Evaristo decidiu

promover o reaparecirnen-
_ to de Natal na ponta direi

ta do Bahia na partida de

.
domingo, em Teresina,
com o Tiradentes.

O jogador estava insatis-
.

feito por se encontrar na

reserva, tendo pedido ao

Departamento de Futebol

que o liberasse. Natal en

trará no lugar de Tirson

que cumprirá suspensão
automática por, três car

tões amarelos.
Resolvido o problema

da ponta direita; Evaristo
escalou o time que viajará
amanhã paraTeresina com .

Buttice; Luiz Alberto, Sa-.
pato, Roberto Rebouças e

Romero; Baiaco e Fito;
Natal, Douglas, Éveraldo e

Marquinhos.

,

Estamos lançando um aparelhinho que vai
deixar todos os motoristas refrigerados a ar:
o Jet Air
�

.

Você pode instalar o Jet Air embaixo do
painel do seu carro e é só apertar um botãozinho
que ocalor desaparece_. .

F isso nrAGlS As duas turbinas

TV
TV
TV
TV
TV
,TV
IV
TV

NTERNACIONAL

.Sovieticos noo se apresentaram
para jogar. Estoo fora da Copa-

,
.

O Secretário-Geral da Federação
Internacional de Futebol Associada,
Helmut Kaeser, declarou ontem não
acreditar que a União Soviética tenha

oportunidade de continuar na copa
mundial, após deixar de se apresentar
para a partida de Classificação contra

o Chile.
- Não vejo em que regulamento a

Rússia poderá se basear para evitar

que seja desclassificada. Mas, eviden
temente, a última palavra está com a

Comissão. Organizadora da Copa.
A Comissão votou por 15 a 4 no

mês passado a favor da realização da

partida no Chile depois que a FIFA
enviou uma delegação a Santiago,
presidida por Kaeser, que afirmou
que a partida poderia ser disputada
sem problemas.

.

Ó Chile recusou uma proposta de
último minuto da Rússia que pedia o

adiamento da partida fixada para on

tem às Hlh30m de Santiago, com o

objetivo de reestudar a situação.
Após ter empatado sem gols com

o Chile em Moscou no dia 26 de se

tembro, a Rússia afirmou que o cam

po do estádio Nacional havia sido o

cenário de "torturas e execuções" pe
la Junta Militar do Chile e que a par
tida deveria ser disputada em outro

pais.
TELpGRAMA RUSSO
A Comissão Organizadora da co-

O Flamengo viu reacen'der suas esperanças de conseguir a

classificação às finais do nacional, ao derrotar na noite de

ontem no estádio Vivaldo Lima, em Manaus, a equipe do

Rio Negro por 2 a l , depois de UIT' primeiro tempo sem gol. .

Na etapa final o time de Zagalo passou a jogar
ofensivamente, criando situações de gol. Quando maior era

o seu domínio, sofreu um gol, marcado por Nilson aos sete

minutos. Com o resultado adverso, o Flamengo passou a

jogar todo à frente- e aos i 8 Afonsinho empatou. O Rio

Negra recuou sua meia cancha para garantir o resultado,
mas 'aos 24, Rogerio marcava o gol da vitória. Agomar
Martins foi o juiz e a renda somou Cr$ 123.540,00.
MOTO CLUBE FORA

A diretoria da CBD reunida ontem, decidiu que o Moto
não será convidado a participar no nacional de 74, por ter
colocado em vários jogos o zagueiro Calibé sem condições.
Idêntica medida será tomada contra todos os clubes que
assim procederem.
RENÊ NO MÉXICO·

O zagueiro Renê do Vasco, recebeu ontem convite para

jogar no México, já que está suspenso por um ano no Brasil

por ter agredido um árbitro.. Como seu contrato irá

terminar em dezembro, é bem provável o seu. empréstimo
ao 'Atlas, do México.

pa, recusou a proposta soviética. O
telegrama russo que pede o adiamen
to da partida e uma reunião da Co
missão Executiva da FIFA para estu
dar o problema chegou terça-feira a

noite a Zurique. Expressava que leva
va em consideração "As opiniões de
numerosas federações de futebol da
Europa, :Asia, África e América Lati
na".

Quando lhe fizeram perguntas a

respeito, Kaeser afirmou que sabia de
"muitos poucas reações" por parte
das 140 federações que fazem parte

-

da FIFA Mencionou a Holanda,
Noruega, Hungria, Polônia, Tchecos
lováquia, Cuba e Argélia.

Kaeser disse também, que procu
rou obter da União Soviética uma

resposta sobre por que esteve de
acordo, a 21 de setembro, com as da
tas e locais das partidas com o Chile e

somente resolveu pedir campo neutro
após o empate em Moscou. "Ambos
os países já romperam suas relações
diplomáticas, antes da reunião de Zu

rique. Perguntei aos soviéticos, por
que não apresentaram suas objeções
naquela oportunidade, quando seria

poss ível disputar as duas partidas em

campo neutro. Porém, ao jogar em

Moscou, os chilenos adquiriram o di
reito a segunda partida no Chile. Não
recebi resposta para minhas pergun
tas" (Kaeser)

SEM PRECEDENTES
O porta-voz da R FA, Renê ·Cour

te, confirmou, por outro lado, que
não "há precedentes na história da
Copa Mundial, de uma seleção de fu
tebol que não tenha se apresentado a

uma'partida e tenha conseguido se li
vrar da desclassificação. Até o mo
mento; a confirmação oficial, pelo
comitê organizador, da perda dos
pontos foi praticamente mera forma
lidade. Limita-se a tomar nota".

Apesar disso, uma declaração da
RFA, divulgada ontem, revela que
"a decisão final será adotada pelo co

rnítê organizador da Copa."
,

Esta frase era muito mais cautelo
sa do que o comunicado a imprensa
da semana passada, na qual a FI FA,
informa' que a Rússia se excluiu do
torneio, ao negar-se a jogar contra o

Chile.
. SOLIDARIEDADE
A Polônia, em nota divulgada on

tem em Varsóvia, protestou junto a

FlFA, de que a União Soviética tives
.se que jogar sua segunda partida pelas
eliminatórias com o Chile, em Santia
go, e exigiu que o ponto de vista da
Rússia fosse reexarnínado. A mensa-

-gem de apoio da Polônia a Rússia foi
publicado por todos os jornais con

trolados pelo Estado, ontem, data em

que a União Soviética deveria jogar
contra os chilenos em Santiago.

TUDO COM O 1!! PAGAMENTO SÓ EM JANEIRÓ!
e ainda ...

.cupons para concorrer a e .

3VOLKS

TOCA FITAS OCEAN
808-STEREO CASSETE
CI 2 Alto -Falantes

Imp�o.. �aplo.
De� por 990,00
ou apenas 66,90 mensais
1.° PAGAMENTO sO EM JANEIRO I

GRATIS:·INSTALAÇAOI.

Quem ignorareste anúnciovai pagarcom
b suor do próprio

.

protegidas:
'

criança consegue
lá dentro,

disso Jet Air possui grades
que mandam o ar para onde você

Mas a coisa mais refrescante do Jet Air é o seu 1
preço:

.

ele é daqueles que não deixam ninguém suando frio,
Jet Air está à venda nos Magazines,

.

concessionários de automóveis e lojas de acessórios.

_JE-rAIRj
rnl.vlc...US j.

Representante: NIVALDO DURVAL BORBA ;

Rua 7 de Setembro, 922· fone: 22·0162· Blurnenau (SO
Assistência Técnica: Guilherme Kistncr
Rua São Paulo, 3133 - Blumenau (SC)
Rogério Zirnmerrnann- Rua Fúlvio AdúCCl,525· FLORIANOPOLlS( C)

"-_Êil}
TOCA FITAS MECCA-ST,EREO
Cassete - 10 watts.
Parada Automática.

A partir de 95,70 mensais
1.. PAGAMENTO sO EM JANEIRO I

GRATI S• � alto·falantes ,
• Inst!llaçAo I

FITAS VIRGENS.
Cassette - C·60- BASF' ,
importadas.
Qualidade Superior.
Apenas 9,40 avistaI

e3 TVS
com sorteio já no

próximo dia 1. °/12.

/'

*
I

-------------------_ _----_._-----

Compre com antecedência
evitando os atropelos

Pala automóvel.
Mod. Longo·Luxo.
A partir de apenas 245,90 mensais

1.· PAGAMENTO sO EM JANEIRO I

GRATIS: Instalação

GRAVADOR HI-LlTE
Portátil. Importado.'
Microfone com controle
remoto.

Apenas 17,90 mensais I
1.° PAGAMENT� sO EM JANEIRO I

Adquira o mais

@recente lançamento
em volantes esportivos. _'

Q. .-'tipo italiano.
Oferta especi aI.

Apenes 84,00 a vista

ANTENAS EL�TRICAS
JAPONESAS
12 volts· Universal
D�or289,00
Ou apenas 2,8,90 mensais I

1.' PAGAMENTO sO EM JANEIRO I

SILENCIOSOS
ESPORTIVOS
Marcas renomadas
paráVolks, COlcel
e Opala. A partir. d,

.penas 43,20 avistaI

70 LOJAS
DO RIO GRANDE A GUANABARA
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o Trib�nal de Justiça Desportiva estará r'�unido
novamente hoje à noite, para julgar o
processo que envolve Caxias e Figueirense.
Qualquerque seja o resu Itado, é bem provável que
o turno final do campeonato não comece neste

final de semana. O Presidente da FCF terá que

aguardar até a próxima semana, talvez, para
divulgar a tabela dafase final.

FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE
NORTE CATARINENSE - FUNC

UNIVERSIDADE PARA O
DESENVOLVIMENTO DO ,ESTADO
DE SANTA CATA'RINA - UDESC

CONCURSO' VESTiBULAR

UNIFICADO

EDITAL DE INSCRlç,liO
o Coordenador de Ensino da FundaÇão Universidade

I\brte Catarinense, Professor Osni Piske, considerando adis
.posto na Portaria Ministerial no. 113 - BSB de"21.02.73

Faz Público
1 - Asinscrtções ao CONCURSO VESTIBULAR UNIFICA·

DO de 1974, estarão abertas entre 19/11 a 14/12/73, e
deverão ser requeridas aos diretores das unidades da
FUNC:
1.1 - Faculdade de Ciências Econômicas de Joinville
1.2 - Facu Idade de Ciências Adrrintstratjvas de Joinvil-

le

1.3 - Facu Idade de F ilosofia, Ciências e Letras de Join
ville

1.4 - Escola Superior de Educação Fisica e Desportos
de Joinville, na Secretaria Geral da FUNC, locali- •

zada à Rua São José 144, nesta cidade.
2 - Para atendimento dos interessados a Secretaria funcio

\nará de 2a. 'à 6a. feira das 14:00 às 1HIO hor�s e das
19:00 às 22:0_0 horase aos sâbcdosdas 14:00 às 17:00
horas.

3- A inscrição ao CONCURSO VESTIBULAR UNIFICA
DO deverá ser acompanhada dossequlntes documentos:
3:,1 - Comprovante de conclusão do Curso Médio (20.

G'au}, ou' a ser conclu Ido no ano letivo de'1973.
3.2 - Prova de estar em dia com as obrigações eleitorais

, (apresentação).
3.3 - Prova de estar em dia com as obrigações militares

(apresentação;'
3.4 - Carteira de Identidade (apresentação).
3.5 - Comprovante de pagamento de Cr$ 134,00 (cen

to e trinta e quatro cruzeiros), correspondente a

taxa de 'lnscriçâo,
4- O CONCURSO VESTIBULAR UNIFICADO, abrangerá

os conhecímentos' comuns às' diversas formas de Educa

ção do 20. grau, sem ultrapassar este nfvelde complexi
dade, para avaliar a formação' recebida pelos candidatos
e suas aptidões mentais para estudos superiores.

5 - Para 'o 10. Semestre letivo de 1974 fica, estabelecido o

seguinte nllmero de vagas:
5.1 ....: Faculdade de Ciências Econômicas

OJrso: EconolTia . • . • • • • '. • • • . 90 vaqas

5.2 � Faculdade de Ciências Administrativas

CU1'so: AdlTinistração ' •. : . " •••• 60 vagas
OJrso: Ciências Contábeis ., ', • • .", 60 vagas

5.3 - Faculdade de Filosofia, Ciências e Letras

OJrso: Geografia (Licenciatura) ...• 40 vagas

História (Licenciatu ra) . . 40 vagas

Letras (Licenciatu ra) . • • '. • • 40 vagas

Matemática (Licenciatura) .

"

. 40 vagas

5.4 - Escola Superior de Educação 'Física e Desportos
, Curso' Educação Física (Licenciatura) - sexo

Mas. 30 vagas

Educação Física (Licenclatural - sexo

Fem. 30 vagas.
,_

6 - O CONCURSOV1:STIBULAR UNIF:CADO far-se-á pe

lo processo classificatório, com o aproveitamento dos

candidatos até o limite de vagas fixadas no presente

Edital, excluindo-se o candidato com resultado nulo em

qualquer uma das provas.
7"':' O CONCURSO V1:STIBULAR UNIFICADO que trata

o presente Edital, compreenderá 4 (quatro) etapas a

seguir:
1a. Etapa _ Dia 06/01/74 às 08:00 horas

Prova de Comunicação ?Expressão; abran
gendo questões sobse Ungua Portuguesa e

Literatura Brasilelra,

2a. Etapa _ Dia 07/01/74 às 08:00 horas

Prova de Matemática.

3a. Etapa _ Dia 08/01/14 às 08:00 horas
Prova de &�udos Sociais, abrangendo ques

tões �re Geografia, História e Organização,
Social e Polftica do Brasil

4a. Etapa _ Dia 09/01/74 às 08:00 horas
Prova de Ciêncjas Físicas, e Biológicas,
abrangendo questões sobre Física, Química,
e Biologia.

S _ O candidato déverá comparecer ao local da realização
das provas 'co,m meia hora de antecedência do infcio

previsto, munido do cartão de inscrição e carteira de

identidade.
9 _ O presente CONCURSO VESTIBULAR UNIFICADO

só é válido para as matr(culas no 10. per Iodo semestral

letivo imediatamente sUbsequente a sua realização.
10 .: Os candidatos Classificados, d�erão efetuar suas rnatrf

cuias na unidade para qual forem classificados, no pe

r(od� compreendido 'entre os dias 29 de janeiro e 09 de

fevereiro de 1974, apresentando no ato damatricula os

docurrentos relacionados nas)nstruções complementa

res.

11 -O candidato classificado no CONCU RSO VESTIBU
LAR UNIFICADO que não efetuar Sua matr(cula den

tro do prazo fixado neste Edital, automaticamente per

derá sua vaga. Será chamado aocupar esta vaga o candi
dato imediatamente classificado.

12 =Dos resaltados du CONCURSO VESTIBULAR UNIFI-
CADO, não caberá recurso;

,

13 - No ato da inscrição os candidatos receberão os progra

mas e demais instruções, a fim.de complementar o dis

posto neste Editai.
14- O CONCURSO VESTIBULAR UNIFICADO, será reall

zado em convênio com a Universidade para o Desenvol

vimento do Estado de Santa Catarina - UDESC.

Joinville, 12 de novembro de 1973

Prof. Osni Piske

Coordenador de Ensino

Com o TJD, toda a responsabilidade sobre o futuro do campeonato estadual

Tribunal reunido oUtra vez. O·
assunto estámuito complicado

--�An1adorhn1o-----------------------------------------�-

O advogado Jacy Casagrande,' de
-fensor do Caxias, declarou após a reu

nião de" terça-feira do Tribunal de Jus

tiça Desportiva, que o objetivo do Fi-
,

gueirerise é de adiar ainda mais o in ício
'

da fase final do campeonato estadual.
Mas isso vai depender muito da habili
dade de Nery Caon, defensor do Figuei
rense e de Jacy Casagrande, pelo Caxias.'

Hoje à noite o TID volta a analisar
o processo, com as novas provas anexa

das pelo Figueirense. Mas é provável
que o TID dê ganho de causa ào Ca

xias, que possui um documento da Fe

deração Paranaense de Futebol.

Dependendo de uma série de arguo.

mentos, também poderá ocorrer o in,

VeISO, mas o papel dos advogados do

Figueirense, conseguindo o adiamento
do julgamento, já pode ser considerado'
como vitória; não o de ganhar os pon
tos na partida, mas'o de atrasar ainda
mais o campeonato catarínense,

As datas do reinício do certame fo-
, ram marcadas pelo presidente Giuliari,
conforme suas palavras, pará sábado.
Os jogos serão dois e a tabela está

pronta, mas a reunião de hoje e a evo

lução do julgamento, é que determina
rão o início da fase final.

A disputa pela segund colocação,
talvez entre três clubes, caso o Caxias

perca, poderá fazer com que, tudo seja
mudado, e Giuliari terá que apresentar
uma nova tabela. Hoje, com outro rela-

tor, pode ser diferente, mas as declara

ções do juiz Carlos Pessi de que teria

condição, na terça-feira, de julgar o

processo, poderão ser também as afir

mações de logo à noite do juiz José
Luiz Fabierawski. O'auditor Lauro
Santos estará' presente, as peças são as '

mesmas mas os argumentos serão dife
rentes.

da fase final, como também o' início,
do campeonato.

Giuliari quer recomeçar o campeo
nato sábado e a tabela já está pronta.

, Mas ,ele vai esperar a solução do TID,
pois poderia estar fazendo um pré-jul-

'

gamento, caso a divulgasse. Na noite

de o terça-feira, o presidente retirou-se

da sala assim que a reunião começou,'

para que todos os juízes tivessem a li

berdade de julgar. Sua vontade era de
de que tudo tivesse sido resolvido naque
la noite, mas hoje ele deverá acompanhar
de longe o julgamento e após saber o

resultado deverá seguir para a Guanabara,

As passagens já estão no bolso e a finali

dade da sua estada junto à CBD, munido
de documentos e de recortes de jomàis,
para fundamentar junto à entidade todos

os seus argumentos para que consiga a

legalização das disputas finais. E, quem
sabe, dependendo do TID, fazer um pe
dido ao CND, como já aconteceu em ou

tras datas, para que não se obedeça o

prazo de 60 horas entre uma partida e

outra.

O que ele deixou bem claro, no final
da sua conversa na noite de terça-feira,
é de que o campeonato deste ano ter- '

minará antes do início das férias dos

jogadores e se for preciso avançará al

guns dias. "O' campeonato terminará

em 73 e nada vai impedir que a Fe

deração consiga, a não ser que o TJD dê

o ganho de/causa para o Figueirense".

O Caxias não foge do objetivo do

protesto: o jogador Castor estaria irre

gular porque disputou o campeonato
paranaense. Jacy Casagrande afirmou

terça-feira e vai reafirmar hoje que el�
apertas disputou um turno de classi

ficação e está legalmente inscrito.'
'

O
-c,
Figueirense, segundo Nery Caon,

na pressa de, apresentar o documento

cometeu alguns erros e na última reu

nião anexou outro, diferente do pri
meiro: o de julgar a condição de insere

ve: jogadores no terceiro turno. Com
isso ,Caon quer dar oportunidade ao

seu clube de poder usar a maioria de

seus jogadores inscritos no nacional.

O juiz Carlos Pessi, basta'nte funda

mentado, afirmou que entende por
turno final aquele que se decide o títu
lo. Desta maneira, as argumentações
dos juízes e dos advogados, hão só de

cidirão os pontos da partida entre Ca
xias x. Figueirense, a validade da inscri

ção dos jogadores neste ter�eiro turno

,ou mesmo antes do início do returno

AVAl
o assunto entre os jogadores é
a fase final do campeonato

, estadual. Todos querem 'começar
logo as disputas, mesmo

com os problemas do plantel,

Jogadores querem
adversário reforçado
nos turnos- finais

Jorge Ferreira exigiu bastante do plantel ontem

Jorge Ferreira depois de dirigir física bastante puxada
para seus jogadores, orientou um treinamento para os

goleiros e Joéeli foi o que mais se empenhou no trabalho
técnico. "Hoje - disse Joceli _o ganhei honestamente o

meu dinheiro, fazia tempo que não treinava tanro como

hoje e o professor quase me matou. Mas depois de tudo

que aconteceu temos que mostrar serviço e quem .sabe eu

e o Souza seremos novamente campeões do Estado."
O lateral ficou mais tempo que os outros, juntamente'

com Ari Prudente e afirmava que a única vontade dos

jogadores é de ganhar o título este ano. "Nós queremos,
fazer uma festa e todos esperam que o Figueirense,
coloque os melhores jogadores para valorizar nosso

título."
Zenori e Toninha apenas escutavam, mas o atacante

também preocupa-se com o título. "No ano passado eu

saí' dos juvenis campeão, fui para os titulares e fiquei
como título de vice e se ganhar este ano, vai ficar bom
demais."

O empenho era fora do normal e antes de iniciar o
treino os jogadores gozaram muito os alunos de Jorge
Ferreira, que estão fazendo ginástica no estádio.

Mas a maior alegria não era somente dopagamento
em dia, mas também pelas bolas novas que apareceràm
no treino de ontem. Mas EH e Gerson ficaram no

vestiário fazendo tratamento com.Afonso, ambos com

problemas no tornozelo e sem condições para treinar.
- Logo agora que eu tinha ganho a confiança do

professor - disse Gerson - fui me,machucar. É muito

azar, mas espero ficar bom logo e poder ajudar ão Avaí a
conquistar o título deste ano.

A nota pitoresca ficou para o final, quando Ari
,Prudente chutou uma bola nova para fora do estádio e

um dos funcionários. do clube foi buscar e não a encon

trou. Movimentou todo o Avaí, Jorge Ferreira e Joceli

descobriram o "ladrão" e foram buscá-lá. "Outro dia o

Quidoca viu quando um carro de praça parou e levou

uma bola de treino .. Assim não dá, pois custa dinheiro e

o clube não está em condições de ficar gastando deste

jeito."

Festa da Tigre vai até domingo, com

Para sábado o programa é este:

8h, dominó- início do torneio in

terno; 9h, tênis de campo, 'Tigre x

Sociedade Ginástica de São Bento
do Sul; IIh, recepção às autorida
des e infegrantes da crônica espor
tiva e visita às instalaçês da S.E.R.
Tigre; lt4h, vôlei feminino, Nylon-

'

sul x Masa, Martric x M4Y e Tigre x

Grecel; 14h30, bocha, infcio do tor-

neio interno; 14h30, tênis de mesa,

inéio do torneio interno; 15h, bas
quete, Grecel x Ger May e Tigre x

Cônsul e 22 horas baile da Família

Tigre, na Liga de Sociedades. O en

cerramento será domingo, com pro
va de ciclismo às 9 horas e jogo de

punhobol às fÚntre Tigre e Tígrões.

J

jogo defutebol e competições amadoras
demar, Claudio e Luis Carlos ou An
toninha; Pingo e Lolo;�armuter, Ju
randir, Osmar e Aleixo. rara o inter
valo deste jogo, que serã apitado por
João dos �;;,mtos, a Tigre programou
outra prova de fundo, na distância de '

3 mil metros.

A PROGRAMAÇÃO
A diretoria da Tigre estabeleceu

a seguinte programação, que prosse
guirá até domingo: amanhã, 19h30,
futebol de salão juvenil, com Tigre
x Tipso (Itajaí); 19h30, Tênis de

campo, com Tigre x Joinville Tênis

Clube; 20h, festa de encerramento

com torneio de bolão e 20h30, fú
tebol de salão titular, com a partida
entre Tigre e Tipso de Itajaí.

Secomêrcíovai disputar em Lages, no
Ivo Silveira, estadual de f.' de salão

de Lages e pela Comissão Municipal
de Esportes.

A seleção do Secomércío, segun
do o treinador Antonio Guilherme
Borges, vem se preparando conti
nuamente no ginásio Charles Edgar
Moritz e se encontra preparada téc-'
nica ,e fffisícamente, com reais con- ,

dições de trazer para Florianópolis
o título estadual.
A delegação é composta dos atle

tas Vilson, Mazinho, Hamilton, Ca-

As festividades do oitavo ani
versário de fundação da Sociedade

Esportiva Recerativa Tigre, de Join
ville, começam hoje às 19 horas,
com a partida de futebol entre a

Companhia Hansen e uma seleção
Cipla-Rodotigre.
Logo após a prova de atletismo,

com a disputa de uma corrida em

1.500 metros rasos. Para as. 21 h es

taVa programada a partida entre Ti

gre e Caxias. Mas, em função do en

volvimento deste último com o

campeonato estadual,' os promoto
res da festa convidaram o América,
que vai jogar com este time: Raul

Bosse; Djalma, Paulo César, Expedi
te e Bebeco; Laerte, Jorge Cancelier
e Veneza; Jairzinho, Deco e Chico Sa
mara. O Tigre terá Anivaldo; Elso, A-

Depois de ganhar o campeonato
da cidade a equipe de' futebol de
salão do Secorrércio estará no pró
ximo sábado e domingo na cidade
de Lages, disputando o campeonato,
estadualj da modalidade, no ginásio ,

Ivo SilvJira. '

O certame contará com a partici
pação de 10 municípios aproxima
damente e é organizado pelo Clube
dos Diretores Lojistas, A barateira,

zonatti, lison, Beta, Izalton, Adal
berto, Toninha, Modesto e Pelipe;
Antonio Guilherme Borges corno

técnico, Odíli6 Pinheiro é o massa

gista e Nunes corro roupeiro.

Emilson �1O time de'Gercino, contra o Paula Ramos

Dois líderes 'no
campeon'ato illvenil
Dois líderes do campeonato juvenil da cidade, por

pon t os ganhos, estarão jogando hoje à noite no estádio
Adolfo Konder, dando prosseguimento ao certame.

Na preliminar o ÁUstria com três pontos ganhos vai

enfrentar o Milan,. que não ganhou nenhuma partida até
I

aqui, apesar de ter um bom time. ,O Áustria, mais

experiente, vai procurar conservar a sua posição
No jogo de fundo Gercino estará orientando seus

jogadores e espera muito de Edinho e Guesser para vencer o

Paula Ramos, que na última partida surpreendeu 'o

Figueirense no Estádio Orlando Scarpelli.
O outro jogo entre Guarany x figueirense; mareado para'

o último domingo e que não foi realizado por causa das
chuvas deverá ser' programado para outra data. Carlito

Nunes e Moraci Gomes deverão se reunir para resolver o pro
blema.

o vencedor da conpetição vai

representar o estado de Santa Cata
rina no Campeonato Sul-Brasileiro
do �omérci?, que s�rá realizado crm
Flonanópolis nos d_l(l� 1 e' 2 de de-
zembro.

.
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,"Todo O processo de Educacão
, .

Especial deve começar qu-indo o indivíduo
nasce. A assistência tem que ser integral

antes da escola, na escola, e após a

escola, em 'nível ocupacional
ou vocacional, começando com a educação

precoce e term inando em centros ocupacionais".
(Dr. Álvaro José de Oliveira)

o Governo Estadual instituiu, em

1968, a Fundação Catarinense de Edu-

,cação Especial para desenvolver, den
tro de Santa Catarina, um programa de
atendimento às crianças excepcionais
com deficiência mental e com dificul
dades de aprendizagem escolar, dentro
dos penedos nOl1111is de desenvolvi
men to.' Em 1970 foi criado o serviço
de Estimulação Precoce, que atua jun
to à Clinica Psicopedagôgica. da Fun

.daçdo, visando dar assistência às crian

ças que estão na faixa etária de zero à.
4 anos de idade e que demonstrá defi
ciências em seu natural desenvolvimen-

'

'to. Este serviço - SEP - atende no

momento 50 crianças no Estado, com.
uma equipe formada de professoras es

pecializadas, auxiliar de enfermagem,
fisioterapêuta. psiquiatra infantil e pe
diatria. As causas das deficiências des
tas crianças, segundo os especialistas,
estão ligadas à problemas biológicos,
sociológicos, econômicos e culturais.

I

Reportagem de lJoão Alves Cruz

Em defesa doExcepcional
A Fundação Catarinense de Educação Especial

atende também a crianças
residentes no interior, estabelecendo pautas �

para o tratamento em casa.

A Fundação Catarinense de Educação Especial foi criada
para executar dentro do Estado o programa de Educação
Especial. Até bem pouco tempo entendia-se por educação
especial o atendimento exclusivo de çrianças excepcionais,
com franca deficiência mental. Aos poucos, porém, foi se '

yeríficando que a educação diferencial destina-se, não só aos
defic ien tes mentais, mas também, às crianças que
apresentam dificuldades na aprendizagem escolar. :

Pesquisas realizadas recentementes demonstraram que a

Educação Especial deve atingir também os 20% da

população em idade escolar, que não obtém maturidade e

desenvolvimento normais para os mecanismos de
Leitura/Escritura na escolaridade comum, quer por motivos

pedagógicos, quer por problemas de ordem neurológica,
psicológica ou cultural,

, Para o Doutor Álvaro José de Oliveira, Diretor Técnico
da Fundação Catarinense de Educação Especial e também
médico psiquiatra e Auxiliar de Ensino do Departamento
Matemo-Infantil da UFSC, as causas do entrave' no
desenvolvimento normal da criança, nos seus primeiros anos
de vida, vãodesde a falta de aprendizagem no lar, até lesões

cerebrais, em maior ou menor intensidade, ocorridas
durante o período de parto, incluindo as causas
hereditárias, em menor número, mas sempre com muita

gravidade.
O Dr. Álvaro acha que os problemas ocasionados pelo

parto somente poderão ser solucionados quando houver
uma ação conjunta do Governo traçando planos que
englobem diversos Ministérios, afim de estabelecer uma
adequada assistência à maternidade e à infância;

'

_I
_ O desenvolvimento intelectual de cada criança,

dependerá não somente da contingência herdada, mas, e

principalmente, das condições de aprendizagem durante os

primeiros seis anos. de vida e do ambiente, que é muito

importante no amadurecimento intelectual do indivíduo -

ressaltou o Dr. Álvaro. E prosseguiu: "Na raiz dos distúrbios
do desenvolvimento intelectual da criança está, na maioria
das vezes, uma dinâmica sociológica problemática, além dos
problemas biológicos próprios da deficiência em causa, A

excepcionalidade está muito diretamente. ligada ao baixo
nível sócio-eeonõrríco-cultural e frequentemente as famílias
são numerosas e' já por si incapazes de prestar o

atendimento adequado aos filhos normais quanto mais aos

que apresentam distúrbios".
Em seguida o diretor da F.C.E.E. assinalou: "Todo o

processo de Educação' ,Especial deve começar quando o

indivíduo nasce. A assistência tem que ser integral antes da
Escola, na Escola e após a Escola, em nível ocupacional ou
vocacional, correça com a educação precoce e terminando
em centros ocupacionais". Na opinião do Diretor Técnico

A Fundação Catarinense

de Educação Especial,
que desenvolve, em
Santa Catarina, um

programa de atendimento
às crianças excepcionais,

é considerada modelo

único de instituição

da Funcação, a deficiência mental não é propriamente uma
doença mas sim U1IIl síndrome, portanto com as mais
variadas causas, e o Brasil por sua contigência territorial,
tem muito o que fazer neste setor. Mas já está sendo
iniciado um trabalho profílãtíco no país, através de algumas
universidades brasileiras e com a criação de laboratórios de
estudo do crescimento e desenvolvimento.

FUNCIONAMENTO
A Fundação Catarinense de Educação Especial é

subordinada à Secretaria da Educação e conta com um

Centro de Desenvolvimento I e uma Clínica Médico
Psicopedagôgica, que faz a triagem, o diagnóstico e o

encaminhamento dos, distúrbios do desenvolvimento
humano. Anexo à Clíníca, funciona o SEP - Serviço d�
Educação Precoce, que atende atualmente 50 crianças na

faixa dos zero aos 4 anos dt idade.
As técnicas utilizadas para a aplicação do método de

estimulação precoce exigem um pessoal suficientemente
, treinado no manuseio destas crianças. Para tanto, o SEP

.

conta com os serviços de duas Professoras especializadas,
uma auxiliar de enfermagem, que trabalham sob a chefia de
urra fisioterapeuta auxiliada por uma psiquiatra infantil e

umpediatra.
O Serviço de Estimulação Precoce representa uma

unidade da Fundação e foi criado em 1970, devendo
receber a partir. deste mês, (novembro) a assistência de
peritos internacionais no assunto, dentro do projeto
financiado pelo Ministério do Planejamento para a criação
de unidades semelhantes em todo o Brasil.

'

.

ATENDIMENTO
Das 50 crianças atendidas pelo SEP, 26 são da área da

Grande Florianópolis e são atendidas semanalmente. As
ou tras 24 residem no interior do Estado e suas famílias
recebem pau tas de "tratamento" para serem execu tadas em
casa, e comparecerem uma vez por mês na Clínica para
observações. Todas estas crianças apresentam algum,
prejuízo no seu desenvolvimento intelecutual normal,'
embora não possam ser classificadas de excepcionais, pois a

constatação da excepcionalidade, nesta faixa etária, só pode
se dar através do diagnóstico evolutivo, onde fica bem
definida a incapacidade intelectual do indivíduo perante o

contexto que o cerca.

- {

As causas do entrave no desenvolvimento
normal da criança, nos seus primeiros anos

de vida, vão desde a falta de aprend izagem, no
lar, até lesões cerebrais, em maior ou menor

mtensldade, ocorridas durante o período do

parto, incluindo as causas
hereditá rias, em menos núrrero, mas sempre

com muita gravidade.

MODELO
Até os 4 anos de idade a assistência à criança é quase que

unicamente da família, cabendo aos técnicos em educação
especial apenas auxiliar os pais através dos métodos de

As técnicas aplicadas no método de

estimulação precoce das

crianças excepcionais exigem pessoal
altamente especializado

que trabalha sob a oríentação de uma

fisioterapeuta, auxiliada
por um psiquiatra infantil e um pediatra.,

/

estimulação precoce, para fazer a criança retorrar o ritmo
de seu desenvolvimento antes que se estruturem deficiências
definitivas.

_

- Em Santa Catarina começamos bem, diz o doutor
Alvaro por, total iniciativa da Adrrinistração Estadual,
criando a Fundação Catarinense de Educação Especial, .

modelo único de instituição do genero ligada aos problemas
da educação diferencial.

A Fundação recebe recursos da administração estadual,
que, todavia, não cobrem o enorme trabalho que tem que
ser desenvolvido na capital e no Estado, pois, segundo
levantamento realizado, existem cerca de 60 mil crianças
necessitando de assistência educacional especial. O trabalho
realizado pelo Governo do Estado em colaboração com as

APAES dá assistência atualmente só amil crianças.
Desde 1969 a Fundação vem formando

aproximadamente 50 professores especializados por ano

que porém não preenchem as necessidades de pessoal
técnico na área. .

\
, O ônus da implantação da Educação Especial, que vai

desde' o tratamento de estimulação precoce até ó de

habilitação vocacional na adolescência, não é nada pequeno, .

daí a necessidade de apelar aos planos federal, estadual e
municipal. A comunidade também tem torrado a si parte
dos esforços através da atividade das APAES, que no Estado
são em nümero de quinze, a maioria delas com Escolas,
dando urra efetiva assistência ao setor.

ADVERTÊNCIAS
Alguns conselhos básicos devem, ser seguidos pelos 'pais

cujos filhos apresentam distúrbios no seu desenvolvimento
normal:

a) buscar aconselhamentos médicos, partícularmánte em

pediatras, quando os filhos apresentam algum problema no

período normal de desenvolvimento antes dos seis anos de
idade;

b) cada criança tem seu ritmo próprio de crescer e

desenvolver, portanto devem ser evitadas comparações e

angústias porque os filhos, em algum, morrento, fugiram às
tabelas de "normalidades";

.

c) não procurar se iludir, por tempo excessivamente
longo, de que tal fato está ocorrendo porque "ele puxou ao

avô que somente falou após os 4 anos" ou "ele é igual ao
tio distraído, distraído até parece surdo";

d) dar ao filho com dificuldades no desenvolvimento
nornal tratamento semelhante aos demais. Nem.

superprotegê-lo nem rejeitá-lo;
e) não elaborar projetos de vida para os filhos, auxiliá-los

na realização de seus próprios. Somente este respeito pela
individualidade de cada criança, tenha ela o problema que
tiver, é que fará dela um ser feliz".

A excepcionalidade
estáligada
muito diretamente
ao baixo nível
sócio-econômico
de famílias
que já são numerosas

e.por i.so,
incapazes já de prestar
Çl assistência
necessária aos
filhos normais - e,

obviamente, muito
menos aos que apresentam
distúrbios.
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IStodieckJ
Florianópolis feliz:

Movimentada e Neurótica-

O progresso traz sempre, junto com o

desenvolvimento, consequências desa

gradáveis. Florianópolis, há alguns anos

atrás não passava de UIIll pacata cidade
zinha plantada a beira mar, com gente
alegre e contente vivendo e deixando
viver. (Nem sempre).

O progresso ch�gou e estamos em

pleno boooooom. Que bom! E que
pena ... Entre os vários inconvenientes de
todo lesse su, a Ilha já começa a sofrer
do "mal du siécle" nais em rmda: a

neurose do trânsito. Enquanto que há

tempos atrás o tráfego fluia tranquilo
pelas ruas da cidade, com motoristas se

confraternizando na melhor, fon-fon

para cá (bom dia, que lindo sol!), fon
fon para lá, ( � como vai a família? ),
hoje já vai tudo mal. O trânsito da Ilha
está se tornando agressivo, com moto

ristas impacientes e mal humorados,
choferes de táxi e outros que porventura
apareçam furiosos com a fila da ponte (e
outras filas) e um grilo geral, desses de.
sair do automóvel nas horas do rush. E
claro que comparado com as grandes
cidades o nosso trânsito. ainda é um

sonho. Mas presenciei, outro dia, uma
discussão bem agressiva entre dois moto

ristas, que quase chegaram às vias de
fato. Em São Paulo as pessoas já estão
matando. É bom não esquecer.

Aconteceu na Colônia de Dona Francisca
Patricia Douat, priminha

da panterinha Monique
ique-ique, não perdeu tem
po quando soube que have
ria corrida de motocross em

Joinville no .úitimo final de
semana. "Vou lançar moda
para corridinhasnogênero n.

E lá foi ela com um chapéu
que não se sabe se pertenceu
a Napoieãoou a algum bom

beiro, com uma linda, loura
e cacheada peruca "made in

France", declarou ela a re

portagem, e um conjun to
Lee (conv só Patricia gosta:

na sua festa de 15 anos -

sim senhor! -

, na véspera,
foi obrigatório o uso do

traje Lee). Vejam a graça, a

beleza, a dondoquice da me

nina. O revi\ar d'olhos é es

pecial para a coluna.

Esta foto, como a outra ao

lado, é de Paulo Dutra.

Fogo Morto a obra dê
José Lins do Rego, está sen
do adaptada para o cinema.
Os catarinenses 'Salim Mi
guel e Marcos Farias estão
na parada - o primeiro pro
duzindo e fazendo o roteiro;
o segundo, dirigindo. A ver

ba para 7 totalidade da fil
magem, na Paraiba já foi

• aprovada pelo INC Tudo
,

bem, tudo na maior.
Mas eis. que faltava uma

atriz, uma new face para o

primeiro papel feminino.
Procura daqui, dali e nada.
Salim Miguel apareceu na

Festa das Flores e quem en

contra? Mas é claro: a meni
na da foto, Clâudia Campos,
uma das mais belas súditas
de Santa Catarina. Eo turco

não fez por nenos. Convi
dou-a para fazer cinema.
Claudia não disse sim, não
disse não. Apenas, que ia
pensar, O que foier? O ci
nema mundial aguarda, ano.
sioso a sua decisão.

Neide capitoneando saveiro
Neide .Mariarrosa é mulher de mil e

uma facetas. Grande cantora já provou
que é, não há quem não saiba (ê uma

das maiores do Brasil juntamente com

Bethania, Gal, Elizeth e... Caetano).
Agora resolveu mostrar que é, também,
mulher de negócios ao inaugurar. na
maior moita, um restaurante na Lagoa
da Conceição. Saveiros, antigo Amare
linho.

Daqui a pouco, quando o vento esti
ver conduzindo o seu Saveiros a toda,
Neide fará shows, shows de bolsinha,
todas as noites. Mas enquanto os turistas
não cheguem e o ilhéu não se torna fre-

guês, a double de cantora com business
woman mostrará a vozíta sonante aos

finais de semana.
Amanhã, sexta, será o primeiro. Noi

te de Seresta. Neide e o Regional do
Carlinhos na parada - uma parada! A

pàrtir das IOda noite eles estarão encan

tando os saudosistas, os nostálgicos (aí
Raul Caldas filho, tá prá ti) commuito
Chão de Estrelas, a Deusa da Minha
Rua, a Outra, Feitio de Oração, samba,
canção, samba-canção e o que mais hou
ver. Neide atenderá todos os pedidos -

desde casquinhas de siri e caldo de ca

marão até Eu Bebo Sim.
'

Duas decoradoras ti suas decorações
está descolando outra

viagem para o old conti
nente para mais um de
cor-touro "Em abril", dis
se ela com exclusividade
para esta coluna.

-tro Conercial para rea-

,
brir num antigo e belo

-

casarão no Kioski, Largo
Benjamin Constant.· Ela
não pretende se dedicar,
exclusivamente, a decora
ção, mas, também, ao ra

mo de presentes finos
(cristais, porcelanas, pra
taria) e Galeria de Arte.
Soube que para a inaugu
ração, no dia 10. de de
zembro agora, Alicinha e

sua Galeria mostrarão,
pela primeira vez na Ilha,
a arte de Canabrava, ar

ista paulista.

* .

Karin Schnorr Lenzi
está voltando da Europa,
para onde foi curtir as

últimas transas em deco

ração - foi, o que se cha
ma, um decor-tour. Não
trouxe nada de bagagem,
no entanto, a cabecinha
veio fervilhando de
idéias, todas prontas para
por em ação. E mais Um!

'alucinação por Amster
dam - "uma só loucu
ra " Karin e sua manias.
Agora está, com idéia
(fixa) voltada para a Eu

ropa. Mal chegou e já

* Enquanto isso, a ou tra
decoradora, Alicinha Da
miani, está voltando de
São Paulo, cheia de com
pras para as' casas e escri
tórios, projetos seus. Ali
cinha está fechando a sra

butique (Garage) do Cen-

Darci CostaCinema

LIÇÃO PARTICULAR DE

. AMOR (La Leçon Particuliere)
-Comédia francesa romântica;
com a credencial de Michael
Boisrond na direção, umcineas
ta que, em outro filme já reve

lou certa sensibilidade. Natalie
Delon e Robert Hossein, enca-

. beçam o elenco, seguidos de
Renaud Verley. Cine São José:

3-7,45-9,45 horas.

AMAZÔNIÀ - do�urrentá
rio de Jean Manzon em cores..

segundo a publicidade: "um vi

são inédita do mundo fantásti
co da Amazônia - OsMistérios,
as Lendas, os sorilégios da natu
reza ao ritmo de uma existência.
fluvial. Cine Ritz: 5-7,45-9,45
horas.

A POLÍCIA AGRADECE

(La Polizia Ringrazia) Policial

italiano, em torno de uma série
de crimes em uma cidade italia
na'. Os crimes são praticados ex
clusívamente contra deliquentes
e marginais, com os quais a lei

'tem sido imponente, por falta
total de provas concretas. O
elenco do filme é liderado por
Eurico Maria Salemo, seguido
de Mariangela Melato, Mario

Adorf, Franco Fabrizi. Direção
de Stefano v,mzinl!-. Technico
lor - Cine Coral: 3-8-10 ho-:
raso

,DEIXEM A CIDADE SE
. VINGAR, de Mark Warren

� de Martin Ritt
- 18 anos. Cine Roxy: 2 e 8

\ horas..

=

-Amazonia - de Jean Manzon.
/

. O ROUBO DAS JÓIAS SA

GRADAS, cf Walter Pidgeon,
Cine Jaíisco: 8 horas.

DE OLHO NA �SPOSA (Fo
llow Me) de Carol Reed cf Mia
Farrow e Topol. Technícolor.
Cine Glória: 5 e 8 horas.

TERRA SFLVAGEM (This
Savage Land) com George C.

Scott e Barry Sullivan. Techni

color. Cine Rajá: 8 horas.
COM A CAMA NA CABE

ÇA, nacional de Mozael Silvei

ra. Cine São Luiz: 8 horas.

Horóscopo
Ornar Cardoso

ÁRIES -'Influência feliz e muito promissora
de êxito para você. Saiba, pois que o Sol

agora em sagitário tende a favorecê-lo em to

dos os sentidos. Melhora sensível de saúde e

aumento da personalidade. Pode amar.

TOURO - Dia bem favorável ao estudo de
ciências herméticas e ao êxito na medicina.

,

A conpra e venda de animais em grande por
te também está favorecida. Todavia, é ne

cessário cuidar melhor da saúde e de suas

finanças. .

GÊMEOS - Dia que poderá encontrar ami

gos e colaboradores verdadeiros e interes

sados em seu bem-estar. Terá bom ganho de
dinheiro pela influência' de pessoas bem si-

.

tuadas, êxito social, popularidade e crédito.
CÂNCER - Dia em que sua personalidade
será elevada e até mesmo poderá assunir car

go importante no setor profissional. Recebe
rá a colaboração dos superiores hierárquicos,
honras e destaques no meio social em que
vive. Ame.
LEÃO - Dia dos mais favoráveis às viagens,
aos assuntos relaéíonados com colégios e

nuito inpulso a filosofia oculta, ciências SU"

periores e a originalidade em seu modo de

pensar. Fará bons negócios e terá paz de es-

pírito. J
VIRGEM - Os abusos ao nadar, em praias
ou piscinas, deverão ser evitados, juntamente
com os excessos de velocidade. Dia em que

poderá lucrar por intermédio de heranças, le
gados e com os familiares. Notícias pouco

propícias.
LIBRA - Fase bem propícia ao casamento,
às relações conjugais, às associações e ao tra

balho em coordenação com os outros. Boas

amizades e ganho em questões legais. Toda
via, evite o contato com os rivais e inimigos.

. ESCORPIÃO - Excelente estado físico e

mental, muito boa fase aos tratamentos mé

dicos e hospitalares e muito bom ganho pelas
ocupações científicas estão previstos para vO

cê hoje. Bom aoromance e a sua popularida-
�.

,

SAGITÁRIO - Excelente dia no trato com

amigos e com o� parentes de um modo geral.
Terá, também, lucros, êxito e felicidade em

assuntos amorosos e religiosos, nas empresas
de suas finanças e em empréstimo de dinhei
ro.

CAPRICÓRNIO - Dia feliz e cômodo, com
perspectivas de proteções por parte de pes
soas irifluentes socialmente. Contudo, cuide
da saíde, não faça negócios precipitados e

com a empresa de suas finanças. Neutro ao

amor.

AQUÁRIO - Sua disposição mental hoje se

rá otimista, filosófica, cuidadosa e simpática,
o que muito influirá em seu êxito em todos

os setores de sua vida. Melhora total da saú
de e das finanças, Muito bom ao amor.
PEIXES - Probabilidades de êxito financeí
ro, profissional e prosperidade em geral. Os
negócios com o governo e de responsabilida
des denotam lucros fora do comum. Muito

bom às amizades, ao amor e às viagens.

TV

TV.CULTURA-CANAL6

13:30 - TV. Educativa; 14:00 - Sessão

da Tarde; 15:30 - Daniel Boone; 16:20 -

Sessão Patota; 17:10 � Viagem ao fundo do

mar; 18:00 - Aventuras de Jerônimo; 18:35
- Rosa dos Ventos; 19:20 - Bola em Jogo;
19:30 - Rede Nacional de Notícias; 19:55 -

Tom e Jerry; 20:05 - Mulheres de Areia;
21 :00 - Discoteca do Chacrinha; 22:30 -

Cine Martini; 00:30 - Hawai 5.,..0.

TV. COLlGADAS-CANAL 3

14:00 - Sala de Visitas; 14:10 - Zorro;
14:30 - Vila Sésamo; 15:30 - Cíne Vespe
ral; 17:00 - Seriado de Aventuras; 17:15-
Os Caretas; 17:45 - Paladino, defensor da

justiça; 18:1;5 - Shazan, Xerife e Cia; 18:50
- Carinhoso; 19:35 - Telesporte; 19:45 -

Tele Jornal Malhas Hering; 20:15 - O Semi

deus; 21:00 -Grande Família; 22:00 - Des

taques na TV; 22:05 - Os Ossos do Barão;
22:45 - Grande Cinema; 00:30 - Missão Im-

_ possível.

que combate 8S dores musculares e

articulares ...

- tome URODONAL e viva CONTENTE! ...

LEIA E DIVULGUE

O ESTADO

Sob o influxo primaveril
Conv todo o cronista que se

preze, hoje estou sem assunto e

proponho-me a escrever sobre a

falta do mesmo. Este é um re
.

curso que já foiusado e abusa-

do exaustivamente, mas em vis

ta da exiguidade do tempo que
me resta para entregar estas li

nhas, que preencherão aquele
espaço, ou seria melhor dizer
este espaço, mas que, na v.erda

de, eu não sei bem qual é, em
,

v ista do continuo remaneia
menta que esta página vem so

-frendo, então (o que eu dizia,
mesmo?) - ah, sim -, esta,
portanto, é uma das [ôrmulas
prediletas dos cronistas, quando

. lhes falta assunto e é preciso en

tregar sessenta ou setenta linhas

no mais breve espaço de tempo
possivel. Isto porque, conforme
já explicou Vinicius de Morais,
quando exercia o mister cronis

tico, é muito raro, rarissimo,
surgir um cronista metódico,
que execute seus trabalhos adi
antadamente. Quase sempre a

crônica é feita em cima do laço,
sob pressão, umpouco antes da
hora de ser entregue. Lem

bro-me, por exemplo quando
eu estava no Rio, trabalhando
na "Manchete", que Carlinhos
de Oliveira, cronista do "Jornal
do Brasil" e naquele tempo
também redator da revista, só
sé desincunbia da sua obriga-
ção diária (e escrever crônica

Raul 'Caldas F �

de; não é falta de assunto.. A.s

sunto têm aos montes. A dispo
sição para desenvolvê-los é que
anda meia escassa. Pois esta

época está repleta de apelos
mis, sob a influência da intensa
luz que imunda a nossa ilha e

dos renovados estimulas prima
veris que pairam no ar. Esta é a

época de fazer alguma coisa di

ferente, de se achar um novo

amor, de sé. abandonar um em

prego xarope, de se romper
com estruturas viciadas. !J a

época dos novos impulsos,
quando todo mundo fica meio

adoidado. Ainda mais conside

rando-se que o cometa está ca

da vez mais perto. Esta época é

fogo! É a época em que nin
guém deveria fazer mais nada, a

.

não ser curtir o sol, o. mar e a

natureza. Ou então fazer, mas

quando lhe desse vontade; Às
três horas da manhã, por �em
pio. Agora mesmo, eu, que pra
ticamente moro à beira do mar,
em Coqueiros, saí da praia, on
de lindas garotas bikinesquis-

. simas revolviam-se ao sol, para
bater estas linhas. É porisso que
eu digo. Não há assunto que re

sista.. Claro que vocês já perce-'
beram que estou louco para

Mas deixando o Carlinhos acabar este bate papo e retornar

com as suas transas cariocas, à praia. Mas tomara que ama

que não são poucas e retorne- nhã caia um bom vento sul para
mos ao tempo presente. Pensan- que todos possamos trabalhar

do bem, o problema, na realida- ' em paz.

diariamente não é moleza não),
quando o contínuo do JB che

gava. Carlinhos ia então para a

máquina e "paria" a cronica

sob o olhar vigilante e perscru
tader do continuo. Quando
Carlinhos demorava um pouco
mâs do que normal, impulsio
nado por alguma inspiração ex

tra, o continuo, um lustroso
criolão carioca, folgado e lo

quaz, começava a apertá-lo:
- Comê que é, ô Carlinhos,

sai ou não sai esse negocto aí.
Vê se te manca porque o criolo

.

aqui ainda tem muita coisa prâ
fazer, né?

E Carlinhos, muitas vezes,
acabava o escrito a toque- de
caixa. em quinze, vinte minu

tos. Uma vez ele me disse:

- Alguns dos meus melhores
escritos foram feitos sob pres
são. Õcara tem que escrever

mesmo, o mais rápido posstvel,
e então deixa a auto-critica e o

perfecionismo de lado e acaba

saindo um negócio bom Mas,
de qualquer forma, este método

. tem também os seus perigos.
Que não se aconselhe umprin
cipiante a tentá-lo, porque ele

acaba entrando bem.

o PIOR NÃO É EU
SER UMA, TAÇ.A OE.
CHAMPANHA, BIDU I

O PIOR É E.U
SER ABSTÊ.MIA!

23�'
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ROSE1mary Barbato, hoje sra. �itor Souza, é destaque em

nossa coluna.

PALESTRA
Teve excelente repercussão no sul do Es

tado, a palestra do Presidente do BESC, Sr.
Lauro Luiz Linhares, no auditório da Facul
dade de Ciências Econômicas da cidade de
TulLarão.

Júlio Leon, que é responsável pela instala
ção do instituto de beleza do Laguna Tourist

.

Hotel. O Instituto, além dos clientes do Tou-'
rist, também atenderá a cidade de Laguna.

NOCOUNTRY
Na noite de gala no Santacatarina Coun

tiy Club, vimos uma mesa muito animada
com os casais, Carlota e Carlos Alberto Gan
zo Fernandez e Heloisa e Amil�ar Cruz
Lima.

LUZIA
Num jantar no restaurante Manolo'S, foi

notada a classe da Sra. Luzia Hülse Salum,
usando conjunto em brim azul, que trazia a

etiqueta Dijon.
NOCOUNTRY ,

Em recente reunião social no Country
Club, deu nota de excelente bom gosto o

.

discutido jovem Anastácio Kotzias, com um

summer em brocado italiano.
,

CASAL MENEZES
O conceituado médico da cidade de Tuba

.

rão e Sra. Geraldo de Menezes (Maria Tere

za) anteontem deram uma circulada pela ca
. pital catarinense.

BAZAR
Já fomos informados que' foi bastante

movimentado e com excelente renda, o ba

zar, promovido pelas sras. dos médicos da
.

capital, que darão auxilio aos menos favore-
cidos.

'

JANTAR
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CINE· RITZ, - 5:� 7,45 9,45 H
;"

CINE CORAL - 3 - 8 - 10 H
(

CINE SÃO JOSÉ 3.� 7,4�,- 9,45·�

O simpático e elegante casal Almirante e,

Sra. Antônio Leopoldo do Amaral Sabóia,
hoje em sua residência recebe convidados pa
ra um jantar em homenagem ao Ministro da
Marinha, que desde ontem encontra-se em

Santa Catarina.

o Deputado Zany Gonzaga,
Presidente da Assembléia
Legislativa, desde terça-feira
em Brasília, onde mantém contactos

na esfera federal.

·A elegante sra. Eliana
Cabral Cherem, que festejou

aniverSário ontem.

�----------------------------------------------- SECRETÁRJOOLINGER

l
O Secretário da Agricul-

Zu,.y Machado tura Glauco Olinger está
aguardando a chegada, nos
próximos dias, do Sr. John :
Brenth, representante da,'
empresa Industrial Planted

Brinders, do Grupo Shell, !
que pretende implantar no
Brasil um Centro de Pes

quisas para a produção de
sementes.

MAVERICKNO RIO
O projeto da Assembléia Legislativa da

Guanabara, para 'dar título de cidadão cario

ca aos srs. Aithu� Pereira Oliveira Filho, Car
los Manoel de Resende, Almirante Álvaro
Rocha e Frede Ayres, será aprovado ainda
esta semana.

Os Revendedores da Ford em nossa cida
de estão nos convidando para o coquetel de
lançamento do novo Mverick 4 portas. O

coquetel se realizará dia 26 às 18,30 horas"
no Lagoa Iate Clube.

'

NO PALÁCIO
No Palácio dos Iespachos o Governador

Colorrbo Mchado Salles recebeu a visita da
Presidente da Associação dos Professores do
Brasil, sra. Thereza Noronha de Carvalho.

VIAJOU
Pela Transbrasil viajou para Brasília onde

manterá contato com destacados nomes do
Senado Federal, o Presidente da Assembléia

Legislativa Deputado Zany Gonzaga. O De

putado viaja em companhia de sua esposa
dona Clotilde.

DE LAGES
Trinta lindas jovens da sociedade de La

ges, que foram Debutantes do clube 14 de

Junho, sábado ..
estarão na ilha para umalmo

ço na Lagoa da Conceição. A informação nos

foi dada pelo Presidente do clube 14, Dr.
José Baggio.

DIRCÉA
Continua recebendo cumprimentos pela

sua arte exposta no salão nobre do Palácio

Barriga Verde, a pintora Dircéa Binder.

PROCOPIACKl \'.Amanhã estará come-]
morando idade nova com I
grande festa na boate Ba- �
laio no Rio, o bom partido
catarinense industrial Mi

guel Procopiacki Filh�.
Convidados do Paraná e

Santa Catarina vão estar

no grande acontecimento.

CONVITE
Dos elegantes casais da

sociedade do Rio Grande
do Sul, Alice e Plínio Fa

gundes de Morais e Ivone e

Francisco Gottardi, estou
recebendo convite para a '

cerimônia do casamento;
de seus filhos Claudete e

Antônio Carlos. A bênção
do casamen to será,na cate
dral de São João Batista às
20, horas do próximo dia
8. Os convidados serão re

cepcionados no Clube Ca

ça e Tiro Dias Velho.

D. ELIANA
Aniversariou ontem a

elegante sra. Eliana Cabral'
Cherem Em sua residência I·
o acontecimento foí come-
morado com um jant�
muito íntimo.

CLASSf. UM FllMf
NOBRE,Ot MUITA

�tll��E.
.

PREFEITO
O novo Prefeito da ci

dade Professor Nilton Se
vero da Costa, depois de
sua visita oficial ao Gover
nador Colombo Machado
Salles, esteve na Assem
bléia Legislativa, onde foi
recebido pelos Depu tados,
no Gabinete da Presidên
cia.

-CiNEMA
,PARA
HOJE

·l�1-. ,�--.

A LUTA DD HOMEM
CONTRA A SELVA E
SEUS JUSTÉIIDS!

,fXIBlDllRA
CENTRQ.S�l lTOA,

CINE JAlISCO - 8 H

SÃO JOSÉ
A PARTIR DE

DOMINGO
·1 ROMY SCHNEIDER

MAURICE RONET
SIMONE BACH
GAB�IELE TINTI

UM IMPACTO
A CADA IMINUTO.

UMA VISÃO INÉDITA DOMUNDO fANTÁSTICO
DA AMAZÔNIA _, OS Misterios, AS LENDAS,
OS SORTILÉGIOS DA NAlUREZA AO RITMO
de uma EXISTÊNCIA A.UVIAL!

CINE GLORIA - 5 - 8. H:

l,mENTA'OO PUTICllAÇiO Elf!CI'l DIUÇio

mm S[mNAIII MARI�A umN AOOlP�O t�AOUR

10 FilME

:Wi1""1",,

1'-�2-'�

RITZ
A PARTIR DE
DOMINGO:

BASEADO NO BEST-SEllER
OE RENE MARTIN

O VÔO LIVRE 00 PASSARO NOTURNO

�OIBIDO ATt MI ANOS

�------:--------------------------_--!._--�-�.-

_Al. .. r",,,

�'SOUNDER"
t UiGRIMt4S otESPERANÇA)

�
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DEPARTAMENTO DE VEíCULOS' USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64-51
COMPRA-VENDE - TROCA-FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EOUIPADOS.

Galaxie 500, mecânico, turquesa real 1972
Galaxie 500, mecânico, cinza c/preto ',., 1968

Corcel GT, bran,co e/preto .........•........... '

.. 1970
Corcel GT, cinza c/preto 1969
Corcel cupê, vermelho c/preto , 1971
Corcel cupê, vermelho 1971
Corcel cu pê, branco 1971
Corcel cupê, azul diplomata '" ,

'

.. 1970,
Corcel cupê, branco,., .. " .. ", , , 1970
Corcel sedan, amarelo pop , , .: ,1972
Corcel sedan, ,vermel ho , , 1971
Corcel sedan, pérola , ,1970

Corcel sedan, azul claro ".', .. ;, " 1970
Corcel sedan, marrom. , , , , . , 1970

Opala sedan, branco' , .. ',' . , 1972

Opala sedan branco •.. " .. , 1971

Volks sedan bege,., , 1972
Vai ks sedan, verde foi ha , , , 1971
Volks sedan, vermelho, , 1971
Vai ks sedan, verde caribe , , 1968
Volks sedan, grenat .. ,.,

'

'. ,
"

1963
Vai ks 4 portas, 1.600 .. , , . , . , , .. ,1911

Kombi, azul pastel ....•............ , .. , 1968
TC, vermelho ,. , . , , , 1970_
Variant, bege , .. ,.:, " 1970

-, DKW Vemag, gelo , .. , , , , , .. 1965
,DKW Vemag, gelo , •.... ,

'
, .1960

Pera Willys, amarelo 'claro 1965
Rural, azul c/branco 1972
Rural, verde c/branco ...........•..... '" 1971

F--100 Pick up, marrom , 1965
F-350, verde icara í , , , , , .1970
F-350, marfim c/verde " '.' ,1964

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29�80

VOLKS 1.500 "OK" VÁRI AS CORES ,

VOLKS 1.300 "OK" BRANCO LOTUS
OPALA "OK" DIVE ASAS CORES
KOMBI BRANCO LOTUS
VOLKS AZUL P .q)TEL

EM FLORIANOP'OLIS

ALUGUE UM CARRO 'NOVO. E

DIRIJA-Q VOCE MESMO

AUTO LOCADORA COELHO

RUA FELIPE SCHMIDT�
,

83

FONES: 2777 OU 2765
.

,

C. RAMOS S.A.
VEICULOS NOVOS,

Possufmos toda linha VW nas diversas co
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 .:.. Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis' - 6381 - Estreito.

VE ICU LOS USADOS

TL azul diamante' , 1970

Kombi azul diamante �...................................... 1960

TL verde iguaçu ; 1971

SP 2 verde Hippie 1973

FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 40 MESES

� 0·- COMÉRCIO DE

-AUTOMOVBS
t!".'I$l1'Mj@1J
MAVER ICK-Super - Bronze Fogo Metálico ôi< . , 1974

MAVERICK-Super Luxo - Azul Real Metálico OK 1974

IW\VERICK-Super- Vermelho CadmiumOK ......•. 1974

IVAVERICK-Super - Branco Nevasca OK .•.•..•.. , .1974

MAVERICK-Super - Cinza Prata Metálico •..•. , .....1974.
CORCEL COUP� STD - Vermelho Cadrrium OK ....• 1974

CORCEL COUPE STD - Vermelho Jambo OK ..•.•.•. 1974

CORCEL COUPE STD - Verde Mangueira Metálico OK .1974

CORCEL COUPÊ STD - Amarelo Tarumã •..
'

... '; .•.. 1972

CORCEL COUPE Luxo - Branco Everest .••. � ......• 1972
CORCEL COUPE std - Azul Claro 1.969

CAMINHÃO C-60 - Vermelho Jambo OK •.•.......•1974

OPALA COUPÊ Especial· Cinza Camurça Metálico OK .1974

(PALA COUPÊ Especial- Azul Turquesa OK .•.....• 1974

CHEVETTE - Ultra Verde· OK· •.•••.••..•••....• 1974

CHEVETIE . Amarelo Caju ,. OK -
........•...•...• 1974

CHEVETTE - Ultra Verde - OK· ..•.•...•...••.... 1974

CHEVETTE· Azul Profundo - OK· 1974

POSSUÍMOS.cARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

CERTI FICADOS EXTRAVIADOS
Foram perdidos certificados e documentos de propriedade de um

caminhão, Chevrolet, cor laranja fogo, ano de 1973, chassis

6653CBRA0380T, placa NS 0128, pertencente a klindo Valandro.

Joinville, 19 de novembro de 1973

74
74
74
70
62

SIGA ESTA SETA.
.

�VAl
ENCONTRAR
OMELHOR -

FINANCIAMENTO EA
MELHOR GARANTIA.

Departamento' deVeículos Usados· .

do seuConcessionário de Qualidade 49Urm'"
HOEPCKE VEICULOS'SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Volkswagen - Verde Folha -

.•.......••.. , ..... 1969

Volksvaqen c- Branco Pérola- ..•............... 1968

VolksVI8gen - Branco Pérola -

.••.........•.... ", 1964

Volksll'ilage'n-VerdeFolha- .'•.....••..•... 1,969
Volks-4 portas -Branco Lotus -

.....•..•.. '.... ,1969

Volkswagen - TL - Azul Diamante ...•........•• 1971
.

Variant e- Verde Folha -

.. , , 1970

Karmann - Ghia - Amarelo Margarida ...•........ 1968

Corcel -:- Amarelo Pop -

.•...•........•....•... 1972

Opala 4 portas - Verde Manaus -

.•.............. 1971

Corcel 4 pertas - Turquesa Royal - 1971

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

� JEN.�IROBAVf!!!f!)AUTOMOVEIS LTOA.
.

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

OPALA V ÁRIAS CORES 1974

.
CHEVETTE VÁRIAS CORES , 1974

DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974'

OPALA 1973

V ARIANT � , 1971

TL 1.600 1971

...... L PNCH AS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

I

VENDE-SE OU TROCA-SE

Por carro de menor valor - Opala 71 - 41 mil

km De um só dono. Rua General Bittencourt,

175. Florianópolis.

Dr. SAULO CAIRES BERBER
CL(NICA NEUROLÓGICA

Adultos e Crianças
(DOENÇAS DO SISTEMA NERVOSO)

Cefaleias - Epilepsia - Deficiencia Mental

Consultas no período da tarde
-

Consultório: Rua Deodoro, 15 - s/202 - fone 4138 .; Flo

rianópolis.

BANDEIRANTES
Serviços - Assistência Técnica Antenas,

Televisores e Materiais Elétrico Doméstico em

Geral.

Faça um seguro conosco e veja o resulta-

do.
Suaves mensalidades
Escritório: Rua Gal. Bitencourt, esquina

Rua Fernando Machado.

JUNIOR CABELEREIROS

SENHORAS IE CAVALHEIROS

Profissionaiscompetentes trabalhando

por sua beleza �

Rua: Coronel Colaço 62 - Tubarão.

__...;,.__� --:' -:
__ ... 00" • __..

ORAÇÃO AO DIVINO ESP(RITO SANTO

Espírito Santo, você que me esclarece tudo, que ilumina todos os

caminhos para que eu atinja o meu ideal. Você que me dá o dom

divino de, perdoar e esquecer o mal que me fazem e que em todos os

instantes de minha vida está comigo, eu quero neste curto diálogo

aqradecer-Ihe por tudo e confirmar mais uma vez que eu nunca

quero me separar de você por maior que seja-a ilusão material, não

será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar com você e

todos os meus irmãos na glória perpétua.
( Fazer esta oracão 3 dias sequidos sem dizer o pedido, dentro de

3 dias será alcançada a graça, por mais difícil que seja). Publicar

ass im que receber a graça -

Agradece uma qraça recebida - J.H.C.

BONITACÀSA MISTA
Vendemos próximo ao asfalto de Barreiros, c/garagem, sala,

mpa. cozinha, 3 quartos, 2 banheiros, etc. etc. c/20.000,OO de

entrada e saldo a combinar. Tr. Rua João Pinto 21 - 301 andar corij.
9. - URGENTE.

)
--'--"

DECLARAÇAO
Sr. Frederico Mezzari declara que extraviou os documentos de

seu veiculo marca Chevrolet Opala, Cor verde S�rvilha, Ano de Fa

bricação 1972, Modelo Sedan, Série 52691 J3B 114127, 80 HP,
Placa MY 0003 e sua Carteira de Habilitação, Categoria Profissional

B.

Meleiro-SC. 20 de novembro de 1973.

CARTEIRA E;XTRAVIADA

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, cateqor ia Ama

dor, pertencente ao sr. Eddio Adalberto Senna.

CARTE;IRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Prof is

sional. pertencente ao sr. Errnindio Pedro Valeria.

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria pro fis

sional, pertencente ao, sr. Flávio Wagner de Souza.
-------------------------'

'

.. _-_-,-

PROGRAMAÇÃO DE COMPUTADORES

INfCIO: 3/12/73
TÉRMINO: 28/2/74
HORÃRIO: TERÇAS E QUINTAS

TURMA MATUTINA: 8,30 às 11,30
TURMA NOTURNA: 19,00 às 22,00
VAGAS LI M ITADAS

COLOCAÇÃO PARA OS MELHORES

CLASSI FICADOS

INSCRiÇÕES: PRAÇA XV No. 21 - 50.

andar - conjunto 504 (Edf. João Moritz).

-d>�.��'ff!!l!!!'!c DADOS iro»

CURSO DE FÉRIAS

'. '

P ROCU RAM-SE C AliAS
Procuram-se casas, apartamento e terrenos para comprar, atendendo

pedidos urgentes de clientes. Tratar a rua João Pinto, 21 ·30. andar
. con], 9· Sábados plantão até 18 horas.

.. :./

VESTIBULAR 74
CURSO INTENSIVO

Matriculas Abertas no IPU

Manhã - Noite

Rua Irmã Benwania, 3 - Florianópolis

Possue pára pronta entrega,MEIA AREIA

PARA TRAÇO e AREIA PARA. REBOCO.

Informações à rua Padre Roma, 17.

EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ LTOA.

Estrada Tres Riachos � Biguaçú

,LANCHONETE E BAR E RESTAURANTE
Vendemos um Bar F€staurante e uma lanchonete, com excelente

movimento e boas instalações, situadas no melhor ponto da cidade.

Preço base: Cr$ 150.000,00 - c/parte financiados .. U A3ENTE. Tr.

Rua João Pinto 21 - 30.' andar conj. 9.

LANCHONETE
Vende-se uma lanchonete situada na esquina da

rua Presidente Coutinho com Otto Gama D'Eça, (Ao,
lado do novo Ed. do INPS). Tratar no local.

LINDA RESIDÊNCIA NO J. SANTA MÔNICA
Vendemos residência de Alto padrão c/garagem, 3 quartos,

living, copa, cozinha, escritório, 2 banheiros, dependência de criada

etc. CONSTRUçAo' E ACABAMENTO DE P RlMEIR(SSIM A

URGENTE. Tr. Rua João Pinto 21 - 30. andar conj, 9.

VENDEMOS

Conjunto para Salão de Beleza. Tratar Rua

General Bittencourt, 175 - fone 4436 - Flo

rianópolis.

VENOEMOS GRANDE AREA DE 44X36.

Na Alameda Adolfo Konder, com deslumbrante

vista panorâmica para toda Bafa Sul, excelente para
Hotel Turístico ou qualquer outro grande empreendi- ,

mento, bom' preço, mas URGENTISSIMO. Tr. R.

João Pinto 21 - 30. andar conj. 9.

ORAÇÃO AO DIVINO ESP(RITO SANTO

Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que
iluminas todos os caminhos para que eu atinja meu

ideal. Tu que me. dás o dom Divino de perdoar e

esquecer o mal que me fazem, que em' todos os ins

tantes de minha vida estás comigo, quero neste curto

diálogo agradecer por tudoe confirmar uma vez que
não quero separar-me de ti. Por maior que seja a ilu

são, material, não será o mínimo de vontade que sinto

de um dia estar contigo e todos os meus irmãos na

glória perpétua.
( A pessoa deverá fazer 3 dias seguidos, sem fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será álcançada a graça por
mais difícil que seja. Publicar assim que receber a

graça). RB.

PRAINHA - J. MENDES
Vendemos residência c/ponto comercial, c/salão, 3 quartos, sala

de visita, copa, cozinha, banheiro, áreas despensa, entrada p/carro
etc. Preco: Cr$ 90.000,00 - sendo 45.000,00 de entrada e saldo

800,00 mensais. Tr. R. J�ão Pinto 2.1 - 30. andar conj. 9'- não

fechamos p/alrnoço - plantão até 18h.

.CARTÓRIO DO REGISTRO DE IMÓVEL
DE PALHOÇA

EDITAL
Eu, Lidia de Araujo Wiethorn, Oficial do F€gistro de Imóveis da

Comarca de Palhoça; neste Estado, naIorrnada Lei, etc. - Faço
saber aos que o presente edital virem JU dele 'conhecimento tiverem

que em meu cartório sito à rua Coronel' Bernardino s/n., nesta

cidade, 'encontram·se depositado na forma do art. 20. do'

Decreto- Lei 58, de 10 de dezembro de 1.938, os autos contendo os

documentos exigidos pelo art. 10. daquele Decreto-Lei, referente a

terreno para venda mediante pagamento a prestações, denominado
COMPLEXO TURI-STICO CAMBIRELA-Iocalizado na Praia do

Pontal, distrito de Enseada de Brito, neste município de Palhoça, de
propriedade de UNICATUR - UNIPl::JCATARINENSE DE

TU RISMO LTOA, os quais se acham ao exame dos interessados, na
forma das disposições leqais mencionadas, cujo registro será

procedido depois de decorridos 30 (trinta) dias da última

publicação. E, para que chegue ao conhecimento de quem interessar

possa, passei o presente edital- que será afixado no luqar de costume

e publicado três vezes no Diário Oficial do Estado. Dado e passado
nesta cidade de Palhoça, Estado de Santa Catarina, aos 7 de

novembro de 1.973. Eu, Lidia de Araújo Wiethorn Oficial do

F€gistro de Imóveis o fiz datilografar e assino. Está conforme

original conforme me reporto e dou fé.
Paí.hoça. 7 de novembro de 1.973

Ass. Lidia Araujo Wiethorn

PRAIA - RIBEIR.ÃO DA ILHA
Vendemos casa nova c/2 auartos, sala, cozinha, varandão etc. em

ótimo terreno com área aproximada de 400m2. Dando frente

p/praia e local aprasivel. Preço Cr$ 22.000,00 - sendo Cr$
7.000,00 de entrada e saldo a combinar. U RGENTfsSIMO. Tr. Rua
João Pinto 21 - 30. andar conj. 9.

APARTAMENTOS NOVOS
APENAS 2 UNIDADES À VENDA. ENTREGA ATÉ
O FINAL DO MÊS DE NOVEMBRO. PISO DE PAR
QUET, AZULEJOS DECORADOS .ATÉ O TETO,
NA COZINHA E BANHEIRO. ENTRADA, FINAN-·

'CIADA EM ATÉ 12 MESES E O SALDO EM 20

ANOS. TRATAR PELO FONE8 43-65.

OCASIÃO - VENDE-SE - APARTAMENTO

Apartamento térreo com 2 quartos, sala de jantar,
banheiro social, cozinha, dependêncla de empregada, área e

'entrada de serviço, estacionamento e play-ground. Edifício
Eduardo, Rua Visconde de Ouro Preto', 93 = aoto. 51. Preço:
Cr$ 80.000,00. Tratar no mesmo.

CASA VENDE-SE
. VENDE-SE casa de material, com 10 peças (160

m2) otimamente localizada na Praia das Palmeiras

Coqueiros. Tratar à rua Padre Roma, 90.

URGENTE

Vende-se casa mista, com 2 pavimentos -

circulação interna e externa contendo 3 salas,
3 quartos, banheiro, cozinha, garagem e quin
tal em terreno de 12 x 21 todo murado. Ver e

tratar no local Rua Marcelino Simas, no. 556
- próximo ao Posto Duque de Caxias na Ave
nida Ivo Silveira.

T,ELEFONE VENDE-SE

Tratar com sr. Barreto pelo fone 3817.�

--,-------_......._�._------------"�--

BARBADA NA AGRONÓMICA
Vendemos por apenas Cr$ 11.500,00 um terreno pequeno ma_?

bem localizado na rua Antônio Eleotério Vieira, em 'frente ao H.

Naval. URGENTE. Tr. R João Pinto 21 - 30. andar con]. 9.

ALUGA-SE CASA DE PRAIA
Aluga-se CASA DE PRAIA, toda mobiliada, com geladeira, fogão

à gaz, dois quartos, sala, cozinha, quarto de banho, garagem, área

grande com churrasqueira, localizada na LAGOA DA CONCE I ÇAÕ,
perto do Restaurante Oliveira. Tratar pelo Tone 3016 .das 8 às 11 e

das 16 às 18 h, com o .Sr, Luiz.

CASA DESOCUPPDA
Em ponto comercial, vendemos c/abrigo p/carro, sala-copa, 3

quartos, cozinha, banheiro etc. c/apenas Cr$ 13.000,00 de entrada e

sarda financiados, no melhor ponto de Barreiros e, frente p/o asfalto.

UR..3ENTISSIMO. Ti'. Rua João Pinto 21 - 30. andar conj. 9.

QUARTOS ALUGAM-SE
ALUGEM-SE QUARTOS PARA RAPAZES À-RUA JE

RÔNIMO COELHO � 11. Tratar à Rua Emílio Blum, 27 ou

pelo FONE - 4044 com o Sr. BRUNO.
I

C/5.000,OO DE ENTRADA
E saldo 200,00 mensais, vendemos CASA DESOCUP ADA EM

BARREI ROS, próximo ao ponto final dos ônibus Escola, casa de

6x8 bom terreno e plano. URGENTE. Tr »Ó:Rua João Pinto 21 - 30.

andar cOQ,Í'"s9.
'

'ALUGA-SE
(com telefone)

O andar superior do prédio sito na Rua

Fernando Machado'.no. 32, contendo quatro
salas amplas, telefone; instalações para serviço
de café e lanche, tendo ainda local para esta-

.cionamento de veículo.
Tratar na Rua dos Ilhéus, 14 - fone4059.

ALUGAM-SE APARTAMENTOS

CENTRO' FELIPE SCHMIDT

QUARTOS ECOM 3, 2, 1

DEMAIS DEPENDENCIAS
,

,

TRATAR:

RUA FELIPE SCHMIBT - 83

FONES: 2777 ou 276� ;_�;;
w..

�--------------------------------------------�

COMPANHIACRICIUMENSE DE TELEFONES

CGC M F no. 83.649.608/001

�SEMBLÉIAGERAL EXTRAORDINÃRIA

1a Convocação
Convidamos os senhores acionistas de nossa empresa a

participarem da Assembléia Geral Extraordinária, que será

realizada às 9 horas do pia 22 de dezembro de 1973, em seus

escritórios situados à Avenida Ruy Barbosa, 222, em

Criciúma, neste Estado, para deliberarem sobre a seguinte
ordem do dia:

10.) - Discussão e aprovação do Balanço Geral e Demais

Contas dos exercícios de 1970, 1971 e '1972; \

20.) - Ratificação 'dos atos da Diretoria referentes ao

processo de incorporação da Sociedade à ·COTESC e de suas

atividades nesse período;
30.) - Deliberar sobre as condições finais de incorporação

e ou venda o patrimônio social, bem como, sobre ci respectivo
processo de liquidação da Sociedade;

40.) - Eleição da Diretoria e do Conselho Fiscal;
50.) - Fixação de honorários da Diretoria e Conselho

Fiscal; I

60.) - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

AVISO:
Acham-se a disposição dos senhores acionistas, os

documentos a que se reíereo artiqo 99 do dec reto-lei no.

2.627, de 26 de setembro de 1940.

Criciúma, 10 de novembro de 1973.
Wilson Barata - Diretor
CPF no. 003520639

�------�----------------.---------------�
TE RRENO DE 430 MET ROS (

Por apenas Cr$ 7.500,00 vendemos excelente terreno em Carnpi
nas. U A3ENTISSIMO. Tr. Rua João Pinto 21-30. andar conj. 9.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Choque entre caminhões lIIata um,
fere dois e interrompe trânsito

A espuma qu imica espalhada pelosBombeiros no local evitou uma tragédia maior. O carro-tanque carregava óleo diesel

José Benedito Júnior, Renê e Da
niel respectivamente de 6, 4 e 3
anos. Tentou ainda matar a filha

,
Rosemeire de 8 anos, além de ter
desferido uma facada no próprio
peito.

Polícia

identifica
suicida

o fato ocorreu )10 interior de sua

residência no Jardim Ferraz, cidade
de Bauru, interior paulista. A
polícia não apurou a origem dos
acontecimentos que' o levaram ao

acesso. A polícia informou que José
armando-se de um faca de cozinha,
matou a mulher Maria de Lourdes
Nascimento, de ,30'anos e os filhos

Motorista
ébrio causa

JS mortes

Foi identificada ontem pela ma-

.nhã na Delegacia de Segurança Pes
soal a mulher que jogou-se do inte
rior do ônibus da Viação Taner na
última terça-feira quando trafegava
pela rua Frei Caneca, e faleceu no

hospital. A vítima é Maria Marce
lino, 38 anos, natural de Campos
Novos, que estava em Florianópolis
visitando seus parentes.

Um ônibus alugado e lotado de
peregrinos, que estava sendo diri
gido por um motorista bêbado, saiu
da estrada nas proximidades de San
Nicolas-México, caindo num bar
ranco de 40 metros de altura, dei
xando um saldo de 15 mortos e 43
feridos. Entre os feridos a maioria
são crianças que acorrpanhavam

,

seus pais para uma romaria religio- '

sa.

O motorista que estava embria
gado, foi alertado para que não par
tisse com o ve ículo. Ele insistiu, e
nurra curva da estrada quando foi
ultrapassar um caminhão ocorreu o

trágico acidente.
No ano passado não muito longe

do local, ocorreu umacidente com

um trem de peregrinos, causando a

morte de 200 pessoas. Na ocasião
os tripulantes da composição foram
acusados de embriagues o 'que mais
tarde acabou sendo confirmado.

Ela trafegava pela rua Frei Cane
.ca no interior do ônibus placas
AW-0128 da Viação Taner, condu
zido pelo motorista Nelson João de
Amorim, quando jogou-se do coleti
vo caindo ao solo, sofrendo graves
ferimentos, que mais tarde causa

ram sua morte. Os parentes compa
receram na Dsp, e posteriormente
ao Iml onde a identificaram.

Kurt Georg Nagel, consul hono
rário da Alemanha,' na cidade de
Maracaibo, Venezuela, desapareceu
de sua residência e não foi locali
zado pelos seus familiares e nem

pela polícia prontamente notifi
cada..

Nagel possui 44 anos de idade, é
professor universitário e desde o
ano passado exercicia as funções de

,Débirmental

mata mulher

e 3 filhos
O débil mental José Benedito do

Nascimento, 32 anos, num acesso

de fúria que seus familiares não
conseguiram refrear assassinou sua

mulher, três filhos menores e feriu

outça filha, e depois tentou o suicí
dio.

Consul ainda
permanece
desaparecido

cônsul honorário da Alemanha Oci
dental, nesta cidade do oeste vene

zuelano proximidades da fronteira
com a Colôrrbia.
Aparentemente o cônsul desapa-

I
receu quando se dirigia da uníversi
dade de Zulia para sua residência.

I Apesar das informações circu
lantes de que o cônsul foi sequestra-
do embaixada e o governo da Vene
zuela se abstiveram de fazer comen
tários a respeito.

Bandidos
morrem em·

• •

tIroteIo
,

Três homens identificados como
bandidos venezuelanos foram mor

tos em tiroteio nas proximidades de
-Pamplona, cidade da Colômbia,
quando se preparavam para um

assalto, Os rrortos foram identifi
cados pela polícia corro sendo Juan
Arturo Garcia, Juan Antônio (arí
celli e Júlio Alberto Mireyas. A po
lícia informou que em poder dos
assaltantes mortos foram encontra
das jóias roubadas recentemente em

diversas joalherias de cidades co
lombianas. Também foi encontrada
em poder do trio morto, grande
quantidade de armas além de mari
juana.

Combustível,
•

para navIos

envenena 54

,Cinquenta e quatro africanos
morreram e 30 foram hospitali
zados em estado grave na cidade de
Chínde, Maçambíque, depois de te
rem ingerido um aditivo de combus
tível para navios, segundo informa
r am fu ncionários, portuários. As
vítimas beberam o conteúdo de
dois barris que foram encontrados
numa praia.

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Fones: 6520 - 6368'

Distribuidora de

prenda Produtos Prenda Ltda.
Apresenta aos seus ,clientes, os melhores

orodufos Prenda.

Requeijão Catupiry
Variado estoque de queijo lanche

Queijo Parrnez an em formas

Queijos Provolone - Queijo Mussarela
Manteiga especial
Linha co;npleta de Frios

Em seu novo endereço: Av. Mauro Ramos,
286 Fone 37-53 - Florianópolis. r

FERRO E CIMENTO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

ARMÁRIOS EMBUTIDOS CATARINENSE LTDA.
R. Rafael Bandei;a. 59 (Centro) - Fone 4775 - Fpolis (SC)

.DECORA �qLUCIONA
.VALORIZA

L...:'==!::ob:=!=�=""==t Cozinhas em fórmica, ar

mários. estantes, toucado-

It==-'\iiiii!���iiiijiiil,,��� rcs, paredes divisórias, inst.

I��.t;::�_'íil-r--ti==t
comerciais, etc.

TUDO SOB MEDIDA

Atendemos, também, cha

mudos 'para o interior do

Estado.
I----�--�--������

ECONOMIZE COMPRANDO DIRETAMENTE DA f'ÁBRiCA.
(Aceitamos seu móvel usa

do como parte do pagto.)
'Fiuancüunos até 36 meses.

Preços sem concorrência. II�����(fr�tr�r,�U111THEFONE PARA 4775. F,
solicitando a VIsita de nos

so Dccorador-Orçamentista
� cm sua residência, sem

compromisso

ING'LÊS

INTENSIVO CURSO DE FÉRIAS

"TRADiÇÃO NO RAMO"

Antes mesmo da chegada das auto- Carros-guinchos da polícia e Detran
ridades, ambulância" e rabecões para foram mobilizados para a retirada dos
transporte dos feridos e mortos, os po- ,·veículos sinistrados, sendo o trânsito
pulares que residem nas proximidades desobstruído quase ao final da tarde
prestaram socorro, retirando as vítimas depois que os trabalhos foram concluí
das ferragens a que ficaram reduzidas dos, pois a pista ficou totalmente
ambas as cabines, e muitos deles se torrada pelo vidro.
feriram devido a grande quantidade de
vidro proveniente dás garrafas partidas
com o impacto.-

I

Homem morre ao
/

se atirar de 12 metros
pais de Nerildo Vanzuita, mas nada de
positivo encontraram até agora A
Secção de Furtos e Roubos da Dele
gacia de Polícia da Comarca informou
que iniciará investigações.

GOLPISTA PROCURADO

O Delegado de Polícia de Joinville,
Bacharel Pedro Fernandes Pereira, en
viou radiograma à todas as Delegacias

Esteve na Delegacia de Polícia Luiz ' de Polícia do Estado solicitando a pri
Gonzaga Lopes, 19 anos, solteiro, resí- são de um indivídio de cor mulata,
dente à rua Venezuela s/n (Bairro idade aproximada de 42 anos, 55 qui
Ponte Aguda) Blumenau, acompanha- los" cabelos crespos, usa camisa e

do de sua namorada Maria Aparecida calça esporte, com sotaque baiano. Ele
Bitencourt, 20 anos, residente à rua apresenta-se em praças vendendo cane-

AGRESSÃO Araranguá, 653 (Bairro Garcia). Reve- tas esferográficas, recebendo como pa
.laram que o indivíduo de norre 'Neril ,gàmento cheques de pequenos valores,

A Rádio Patrulha prendeu nas últi- do Vanzuita, residente à rua Barra, que posteriormente são adulterados
mas horas Cândido C. da 'Rosa, 21 Velha, bairro do Itaum, em Joinville, para importância elevadas, descon
anos, solteiro, residente à rua São José' apossou-se de umamotocicleta de mar- tando-os com facilidade nas casas ban
do Cerrito, no Bairro do Itaum, A de- ca Yamaha,' 125 clindradas, fugindo cárias. A adulteração nos cheques é fei
tenção foi feita em virtude do indi- para local ignorado. Disseram ainda ta com produ tos químicos, que não
víduo ter agredido José Renato de que "conheciam superficialmente deixam vestígios. Em Jaínville o viga
Souza, 18 anos, solteiro, residente no "Nerildo Vanzuita, mas sabiàm.que ele rista lesou a firma "Farah Ltda", alte
Bairro do Floresta. Osmotivos que ori- não trabalhava. No último sábado o rando um cheque do Banco de Crédito
gínaram a agressão até agora não foram vivaldirio, com o pretexto de ensinar de Minas Gerais, emitido por aquela
revelados. Maria Aparecida Bittencourt a andar firma no valor de Cr$ 13,00, para Cr$

BRIGOU COM VIZINHA de moto, desapareceu. O casal veio 4.800,00, sacando em seguida no pró-
Por tentar agredir sua vizinha Maria para Joinvílle, foi até a residência dos prio banc?

Agora é hora certa
de você comprar

um ORIENT
(diga Orientô) nas

LOJAS HM!

AGORA VOCÊ ENTRA NA HORA CERTA
E so VAI COMEÇAR A PAGAR NO ANO QUE VEM!

E mais ... cupons para concorrer a

Um morto e dois feridos além de
dois caminhões totalmente destruídos
foi o resultado de um acidente ocor

rido por volta das IS horasgue inter

rompeu até ao final da tarde de ontem
a avenida Leoberto Leal, em Barreiros,
quando se chocaram de frente dois veí
culos.

O morto é Luiz Carlos de Souza, 25
anos, casado, residente à rua José
Maria da Luz, que dirigia o caminhão
placas AW-0218 de propriedade da
"Coca Cola", e que trafegava pela
avenida Leoberto Leal no sentido de

Florianópolis, colidindo com o cami
nhão tanque pertencente a Transporta
dora José de Oliveira, placas YH-0087,
dirigido pelo motorista Edson Luiz de
Oliveira, que ficou gravemente ferido,
estando em coma no Hospital de Cari
dade. Em sua companhia estava Sérgio
Ari Rosa, 18 anos, que recebeu feri
mentos numa das mãos.

O· acidente mobilizou bombeiros e

polícia. O trânsito ficou congestionado
já que a via pública foi totalmente
obstruída, obrigando desvios do tráfe
go pelas ruas laterais.
A primeira providência dos bombei

ros foi espalhar espuma química no

lócal, para evitar incêndio que poderia
ocorrer em virtude da carga de óleo
diesel transportada pelo caminhão tan
que.

PCPlLAPES AUXILIAM

TRÂNSITO INTERROMPIDO

Dada a violência do choque, toda a

carga transportada pelo, veículo da
"Coca Cola" foi destruída pelo impac
to,' enquanto que o tanque do ou tro
veículo se desprendeu indo imprensar
a cabine do veículo.

EXPLOSAO

Pessoas que compareceram ao local,
foram 'unânimes em-afirmar que caso o

caminhão tanque estivesse carregado
com gasolina, teria ocorrido uma ex

plosão, que por certo atingiria todas as

residências das proximidades. Mesmo

sendo óleo diesel o perigo não estava
afastado, pois muitos populares chega
vam ao local com cigarros acesos, obri
gando a constante interferência dos
bombeiros, apesar da área estar
isolada

Joinville (Sucursal) - Aurélio da do Camo, foi detido pela Rádio Patru-
,

Silva, 48 anos, casado, natural de Jara- lha Darci Brehrrer de Moura, 23 anos,
guá do Sul, atirou-se ontem do segun- casado, residente à rua Tavares Sobrin
do andar do Hospital e Maternidade ho, 310, no Distrito do Boa Vista. O
Dona Thlena, desta cidade, onde se en- Comissário de Plantão deverá ouvir nas
contrava internado. Segundo a polícia próximas horas a vítima e o agressor, para
o suicida jogou-se de um altura de 12 colher os rmtivos que originaram tal
metros, do quarto 61, onde se encon- fato.
trava internado há dois dias, vitimado
por derrame cerebral.

.-'

Aurélio da Silva residia à Rua San
tarém, 105, na Vila Ely, em Jaraguã do
Sul, deixando viúva Maria da Silva, e

um filho menor. Com a queda o ho
mem teve morte instantânea sofrendo
esfacelamento do crânio.

FUGlU'COM MOTOCICLETA

Ao lado da avenida, onde ocorreu o

acidente, estava estacionada na contra
mão o automóvel Gordini, placas
AA-3598 pertencente a João Raimun
do Teixeira O veículo também foi
atingido, resultando danos materiais.

ATROPEL.AM:NTO

\,.
Na rua Lauro Linhares, o automó

vel Corcel placas WX-0046, táxi de
São José, atropelou o menor Ioque
Gabriel Talcone, 8 anos, filho de José
e Braulia Talcone. A vítima foi socorri
da pelo motorista Alcides Medeiros e

transportada ao hospital Infantil onde
foimedicada.

, Orient
é O melhor

relógio
produzido no

Japão e possui
uma grande variedade,

de modelos masculinos
e femininos!

com sorteio já no próximo dia 1?j12;

70 LOJAS
DO RIO GRANDE A GUANABARA

3 VOLKS

Início 07 de Janeiro - Témino 08 de Março
I

Total de Horas - 130

Horário: 19:00 horas - Aulas Diárias

C. E. A. - Centro de Estudos Avançados Ltda.
Laboratiio Audio Visual Eletrônico

INSCRiÇÕES ABERTAS - Fone 36-68

Rua dos Ilhéus, 8 - Ed. Aplub 60. andar.

o
NATAL
VEM -AÍI't
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Prefeito fala
dos planos de

Treze de Maio
,

Treze de Maio (Sucursal deTubarão) -

Enquanto não se solucionar seus problemas
de infra-estrutura, o município de Treze de
Maio não alcançará a sua plenitude, que é a

de participar do processo de desenvolvi
mento do Estado. A declaração foi presta
da pelo Prefeito Nilson Nandi, acrescentan
do que "os Cr $ 303 mil de dívidas deixa
dos pelo meu' antecessor constituem um

obstáculo à realização dos planos que visam
dotar o município de uma infra-estrutura
básica".

Cerca de 85% do orçamento da Prefeitu
ra Municipal era destinado ao pagamento
do funcionalismo público. A primeira me

dida tomada pelo Prefeito Nilson .Nandi,
formado em 'Administração pela' Esag, foi
reduzir as despesas de pessoal, com a im

plantação de, uma reíouna administrativa.
Cerca de 40% do funcionalismo foi dispen
sado, "pois, 'segundo o Prefeito, formava
grande número de mão-de-obra ociosa.

EDUCAÇÃO s: RODOVIAS
A criação de novas escolas e a constru

ção de um Ginásio de Esportes pelo Minis
tério da Educação e Cultura fazem parte do

programa do Governo Municipal no campo
educacional. Para o próximo ano, a Prefei
tura pretende implantar uni curso integra
do, funcionando de acordo com...a§ exigên
cias da Lei no. 5.692.

Durante a audiência que concedeu ao

Prefeito Nilson Nandi no Palácio dos Des

pachos, o Governador Colombo Salles ga
rantiu que, Treze de Maio será dotado no

Fidesc reuniu 16(

prefeitos da Região
Norte em Joinville

dro Bencz, titular da Asso
ciação, "esta tradição reli
giosa já está superada, pois
chegamos numa época em

q ue somos obrigados a

proporcionar conforto aos

nossos fregueses. Portanto,
não hámistério algum os

supermercados funciona
rem até mais tarde e aos

domingos, Acrescenta que
em grande jarte dos muní
cípios catarinenses a popu
lação é obrigada a fazer
compras aos sábados por
que no dia seguinte não há
mercearias abertas, nem se

quer as chamadas "ven
das", cujo proprietário mal
consegue sustentar sua fa
mília com o que lucra do
negócio .e, no entanto,
obedece religiosamente as

determinações superiores,
não demonstrando o míni-

9
�
Ul

Nilson Nandi anuncia suas metas prioritárias
,

I
Prefeitos em debate no proveitoso encontro da Fidesc

Corupá (Sucursal de Joínvílle)' - Em reunião que contou
com a presença de 16 Prefeitos da região Norte do Estado, a
Fundação Intermunicipal para o Desenvolvimento de Santa
Catarina - Fidesc - teve seus estatutos aprovados e a

inclusão em seu orçamento de Cr $ 100.000,00 concedido
pela Superintendência de Desenvolvimento do Extremo Sul
como auxílio para solucionar os problemas relacionados
com a elaboração de projetos municipais.

A reunião foi realizada nas dependências do Colégio
.Sagrado Coração de Jesus e foi presidida pelo Prefeito
Pedro Ivo Campos, de Joinville. A próxima 'reunião da
Fidesc está programada para o próximo dia 4, com o

participação de todos os seus membros no município de
Garuva. Na ocasião, serão -debatidos assuntos relacionados
com as dificuldades que cada município filiado ao órgão
vem encontrando dentro de seus, setores, administrativos.

,

próximo ano de uma rede telefônica, além
de ter sua rede de abastecimento de água
melhorada. O Governador do Estado auto

rizou também o Departamento de Estra- "

das de Rodagem construir uma ponte de 30
metros sobre o Rio Urussanga, na localida
de Rio Vargeado.

No setor agrícola, a preocupação da Pre
feitura Municipal está voltada para a execu

ção do plano de eletrificação rural. A cria
ção de uma Cooperativa de Eletrificação
Rural foi o primeiro passo dado pela muni
cipalidade no sentido de proporcionar ao

agricultor condições de atualizar sua lavou
ra de acordo com as modernas técnicas de

desenvolvimel�to agrícola.

Dirigentes não abrem super-mercados aos domingos por culpa do tradicionalismo

Tradícíonalísmo impede abertura
.de super mercados aos domingos

Joinville (Sucursal) - O
"tradicionalismo religioso"
que ainda norteia-a admi

nistração de Prefeituras de
Santa Catarina, foi a preo
cupação revelada durante a

reunião realizada em Join
ville pelos dirigentes de su

permercados do Estado,
que pretendiam prorrogar
o horário de funcionamen
to de seus estabelecimen
tos até as 22 horas e fazê
-los funcionar aos domín- ,

gos é feriados. De acordo
com' as reclamações feitas
pelo presidente da Associa
ção dos Supermercados de
Santa Catarina, dezenas de
Prefeitu�as proíbem o fun-

.

cionamento dos estabeleci
mentos comerciais à noite,
domingo e dias santos e es

tabelecem multas aos in
fratores. Segundo o Sr. Pé-

AU:ANCE:
• Mais tempo de conVIVIO no

lar • Mai s tempo para
trabalhar. Mais p·articipação

na vida dos fi lhos • Maiô faci I idades -

para compras e diversões.
I

" \\ I � �-IG SBI AU:ANCE: RUOM�,.ch�IGu;lh.,m.
"", • O apartamento mais rnodernoÍ i [F�ic.!{T' D 1b\ ('"
.

de Florianópolis • O mais � RuoV;doIRo:o. l�,
(...

avançado proj.eto arquitetôni���O:D ;IL·/..;::::! ..:/1
• A rua mais sossegada da RuoT'enenteSd.e"o �PG�",,�"o,,�o
metrópole • O ponto mais -, � t}>}:I
racionál para morar' na llha • O preço e

condições I

".
Praça xv de Novembromai s�t:fess ívei s,'

-.,SBI AU:ANCE:
'. Gás central izado - Rede para

n-.._ água quente - Garagem "i"""

./A 2 modernos elevadores - P in-
turo plástica ,Esquadrias de
�Iumínio '. Living e sala de

estar amplos e confortáveis
• 3 super-dormitórios,� arejados
• Cozinha com azulejos deco

rados, pi a ameri cana, pi so
vi tri fi cado e, armári os
embutidos opcionai s
• Banheiros e lavabo

.
com azu le [os decora
dos até' o teto, piso

-�Ê SAI' IEPOIS vitri�icado, metais itolianos. e louça

�" ,.CAellte, p.?pou�a em cores a escolher

'/

E' CHEGA' 'AN'T'IS.· viçom�C;:reaazu�i�:r-
.

i

,
••• color ldos , com

Eis o seu lar definitivo dependências e WC de empregada.
nà rua Vidal Ramos,

,

perto de tudo!

DO
..

., EDIFICa

Informações e. vendcs.

Pini CRECI 92

INCORPORAÇÃO:

AWANCA
CONSTRUTORA ALLIANÇA LTDA.
Rua Fulvio Aducci, 930.- Fone 6294

mo interesse em atender
seus fregueses aos domin-

gos e feriados.

O presidente da Asso
ciação, Sr. 'Pedro Bencz.:
disse a O ESTADO que as

-habituais reuniões realiza
das pela entidade não obje-
-tivam o aumento dos pre
ç os dos produtos, mas o

estudo das possibilídades
de se proporcionar melhor
atendimento ao público.
Risou que os' umentos

.

verificados nos preços dos
,

.nrodutos. são decorrentes
C o nselho Interministerial
de Preços.

A próxima reunião da
Associação dos Super
mercados de Santa Cata
rina está marcada para o·

próximo mês dejanejro na

cidade de Porto União.

)

Fundeste faz curso

de Relações Humanas'
Com duração prevista 'para doze horas/aula, a Funda

ção Universitária parao Desenvolvimento do Oeste pro
move a partir de hoje, em Chapecó, um curso sobre "Re
lações Humanas na Família", que será ministrado pelo
psicólogo Roberto Caetano' Castiglia. A promoção, que
se desenvolve até domingo, constará de quatro aulas e as

inscrições abertas aos interessados poderão ser efetuadas
até as 19 horas de hoje na Fundeste.

Segundo o professor Altarniro Morais Matos, diretor
da Fundeste, o curso visa estender suas atividades até a

comunidade geral, não serestringindo apenas às suas fun
ções universitárias. A fundeste quer atender também os,
interesses das empresas públicas e privadas, bem como á
toda população oestina. '

'

Finaliza o professor Altarniro Matos acentuando que
"no processo de atendimento à comunidade em que
atua, a Fundeste não deixa de criar e dispor de instru
mentos para o aceleramento adequado e racícnal.. em
termos de desenvolvimento, e melhor integração social
das pessoas do Oeste catarinense".
I)t",h:· .." rt4i

Dep"tàdo denuncie

colégio de Tubarão
Falando ontem na Assembléia Legislativa o Depu t a

do Aderbal Rosa, do MDB, solicitou a interferência do
Governo do Estado junto ao Colégio Senador Francisco
Benjamim Galloti.de Tubarão, a fim de coibir irregulari
dades que se registram naquele estabelecimento de ensi
no. Na oportunidade, o parlamentar denunciou a emis
são de cheque "sem suficiente provisão de fundos',' por
parte da direção do estabelecimento. Comprovando su_a
denúncia, exibiu certidão do Cartão C ivel onde a parte
interessada' procura receber a importância corresponden
te através de ação judicial .

O Deputado Aderbal Rosa foi mais além, afirmando
ainda que "há uma série de títulos protestados contra o

mesmo estabelecimento". Relatou também o episódio
do piano, dado em pagamento a um professor, fato até

então inédito nos anais do setor educacional catarinense.
Depois de requerer a instauração de uma Comissão

Parlamentar de Inquérito para apurar as irregularidades,
.o denunciante recebeu garantia do Deputado Telmo Ra
mos Arruda, líder do Governo, que levará tais fatos ao

conhecimento do Governador Colombo Salles para de-
terminar as providências cabíveis.

.

OPORTUNIDAD,E DE EMPREGO

Empresa pesqueira tem vaga para três rapa-
zes que possuam ginásio ou curso equivalente.

Horário industrial
Salário inicial: Cr$ 500,00
Inútil apresentar-se sem os requisitos exigi

dos.
,Informações no departamento pessoal da

IN FRISA.
Rua 14 de Julho sl«, Coqueiros.

Nas Bancas

Faísca & Fumaça
Povos'& Pa íses

Enc. da Mulher

Bibl, das Crianças
ILUSÃO
Geografia Mundo

Romance' Capricho
Coquetel Fácil

Coquetel Prata

Coquetel Vice-Versa
CLÁUDIA - POP

Amiga - Miau

DESFILE
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Bíumenau (Sucursal) -

Ao proferir palestra aos
alunos das faculdades de

Ciênc ias Econôrricas e

Adrrinistração de Empre
sas, na última terça-feira,
no Anfiteatro da FURB, o
Prefeito Félix Theiss assi

nalou que a "ímplantação
do Plano Diretor Físico
Territorial de Blumenau
irá tocar, profundamente,
com alguns interesses eco

nõrrícos" .

"Se agora já somos vio

lentamente criticados - re

conheceu Theiss - oportu
namente seremos massa

crados com críticas". Asse
verou, entretanto, que tal

situação não deverá arrefe-.
cer os ânimos da adminis

tração municipal, que,
diante de um crescimento

desordenado da cidade, se

viu na contingência de

adotar, com total isenção,
um planejamento adequa
do e racional para evitar

angustiantes problemas no

futuro.
P R O BLEMAS VIÁ

. RIOS

Depois de dizer que
atualmente a "Municipali
dade desenvolve um traba
lho de gabinete, que não

aparece lá fora", o confe
rencista anunciou que uma

das metas prioritárias
.

de

seu governo, é solução dos

problemas do sistema viá
do..Para urra cidade com

1 5 veículos; sorrados a

nais 10 nil outros em pas
sagem, além de uma carga

. superior a 400 ônibus in

termunicipais, a solução
ideal, segundo Theiss, esta-

.

ria na construção da Rodo
via Blumenau�vegantes.

"Mas, como isto não

poderá ser superado de

imediato pelas esferas fe

derais, seremos obrigados a
aplicar uma solução transi
tória". Essa solução, pros
seguiu, será encontrada
com a construção de duas

pontes: uma ligando a

SC-23 com a margem es

querda do Itajaí-Açu, nas
proximidades da Rua São

Bento, que desviaria o trá-

Unânime".
Jaime Sprícigo

Diretor

fego procedente do litoral
e a ou tra, nas proxím
dades da Curva da Morte,
desviando os veículos ori

undos do Oeste do Estado,
que viriam a circular pela
Rua República Argentina,
no bairro Ponta Aguda.

No percurso desse 10.
Anel Rodoviário, entre a

Tecelagem Kuenrich e a.
Cristal Blumenau, deverá
ser construída a nova ro

doviária, paralelamente, a

implantação da segunda
ponte, que se constituirá
no elo de ligação das ruas

São Paulo e Missões. O
Chefe do Executivo admi
tiu' que a localização da
Rodoviária é distante' do
centro da cidade, mas asse

verou que é uma indicação
técnica de longo alcance,
pois, no futuro, dará liga
ção, em linha reta, com a

l}lpmenau-Navegantes.
Assinalou ainda que para a

implantação desse Anel

Rxíoviãrio, requer da Pre

feitura, a pavimentação
das ruas 2 de Setembro e

Missões e a implantação da
I

rua República Argentina,
onde 30 casas deverão 'ser

desapropriadas pelo poder
público municipal.
A segunda etapa de

prioridades no sistema viá

rio, informou Theiss, é a

implantação do Anel Sul,
que atravessará os bairros
de Escola Agrícola, Vila

Nova, Velha e Garcia..
NÚCLEOS IrJDUSTRIAIS

Abordando outra meta

prioritária de sua gestão, o
desenvolvimento indus

trial, Félix Theiss observou

que a tendência de expan
são do município, é no

sentido Oeste. Dessa for

ma, a região da Itoupava
Central - essencialmente

agrícola até agora. - deverá
receber as grandes indús-.
trias que vierem a se im-

.

plantar no futuro, enquan- I

to Badenfurt, Velha Cen
tral e Velha Grande poderá

�

sediar as indústrias de

porte médio; o bairro Gar

cia, entretanto, está com

pletamente saturado e não

Santa Catarina
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No balanço de Theiss, as críticas foram admitidas

deverá mais servir de local

para a instalação de novas

empresas.
Theiss explicou que as

indústrias a se implanta
rem nos locais aconselha
dos pelos estudos doPlano
Diretor, ficarão, bastante

dispersas entre si, objeti
vando evitar a mutilação
da paisagem natural agrí
cola. Nessas regiões, o Pla
no Diretor indicará as zo

nas montanhosas como

áreas residenciais, princi
palmente para operários.
TURISID

Ressaltando que Blume
nau é uma das cidades de

maior vocação turística no

País, o conferencista escla
receu que a administração

municipal irá procurar pre
servar a "tipicidade de

mm cidade de colonização
alemã" - "um chamariz

para atrair turistas".
Frisou que Blurrenau

prorroverá no fu turo pro

rmções esportivas de al-
. cance nacional, dada a óti
ma infra-estrutura existen

te, com a fínalídade de

movimentar, turisticamen

te, a cidade, também na

época sazonal. Dentre 0\1-

tros, citou a implantação
dos seguintes empreendi
mentos: Vila Olímpica do

SESI, Vila Esportiva da fá
brica ARTEX, Ginásio de

Esportes da PROEB, Autó
dromo e Sociedade Hípica
de Santa Catarina.

ANT EC I PAÇÃO AO
. CRESCIMENTO

Respondendo a diversas

perguntas dos acadêmicos,
o Prefeito Félix Theiss es

clareceu que a função pri
mordial do Projeto Cura,
cujo investirrento tem pra
zo máximo de implantação
para 4 anos, "é antecipar
se a expansão nos bairros

da Velha, Vila Nova e Es-'
cola Agrícola para evitar
mos problemas corno o

. que enfrentamos na Ponta

Aguda, onde por falta de

planejamento, a Prefeitura
irá desapropriar 30 casas".

Referindo
.

a expansão
da área física da FURB,
Theiss informou que a im

plantação de um campus,
em primeira análise, pode
ria ocorrer no prolonga
mento da Rua República
Argentina, nas proximi
dades da divisa com o mu

nicípio de Gaspar, numa

área de 184 mil metros

quadrados. Observou, en

tretanto, a Itoupava Cen
tral e o Testo Salto, com
sua áreas verdes, oferece

excelentes condições para
a expansão da Universi
dade.

Ao finalizar o Projeto'
Félix Theiss lamentou que
a não-existência de uma le

gislação específíea, estabe-'
lecendo gabaritos para as

construções na Rua XV de
.

Novembro, veio "mutilar a
panorâmica visão da Torre

da Igreja Matriz". Asseve
rou; contudo, que o Plano
Diretor fixará gabaritos
também para Rua XV, em
bora de nível maior, para'
preservar a "tipicidade lo

cal, não a transformando
numa selva de pedras" ..

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 100/73.

Palestra de Theiss na Furb relata os

problemas e realizações de Blumenau

A COMP .ANHIA CATARINENSE DE ÁGU� E SANEAMENTO -: "C�AN" - sociedade
de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, ·C. G.C.
do M.F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, S.C.,
comunica que se encontram a disposição dos interessados, no endereço acima mencionado os

elementos da Tomada de Preços no. 100/73, destinada a aquisição de Material de P.V.C.
RfGI DO para o Sistema de Abastecimento de Ãlua das cidades de SÃO JOÃO BATISTA e

DIONISIO CE RQUEIRA - S.C.

O EDI TAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo,. no endereço
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do
dia 04 (quatro) de Dezembro de 1.973. \-

Rorianópolis, 19 de Novembro de 1'973.
ADIRETORIA

. TfUBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Câmara Criminal, em sessão de 20.11.73, julgou os

seguintes processos:
APELAÇÕES CRIMINAIS

No. 12.424 - PALMITOS - Apte. Luiz Zago. Apdos. a
Justiça, por seu Promotor e Domingos Furlan, Rei. Des. Ary
Pereira Oliveira - "Negaram provimento. Unânime".
No. 12.433 - IBIRAMA - Apte. a Justiça, por seu Promo

toro Apdos. Augusto Watraz Sobrinho e Benedito Watraz.

Rei. Des. Ary Pereira Oliveira - "Deram provimento para,
anulando o julgamento e que os apelados foram submetidos,
a outro sujeitá-los. Unânirre",
No. 12.371 - BIGUAÇU - Apte, Jerônimo Borges Filho.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des, Rubens Costa -

"Deram provimento, em parte, a fim de, retificando a decisão

apelada, fixar a pena em iI meses de detenção, concedendo
se ao réu o benefício do sursis:Unânirre",

RECURSOS CRIMINAIS
No. 6.544 - 'lAGES - Recte. Walmor de Souza. Recda. a

Jutiça, por seu Pronntor. Rei. Desa, Thereza Tang - "Não

conheceram do recurso. Unânime" ..
No. 6.547 - FLORIANÓPUlS - Recte. Rorreu Joaquim

Cascaes. Recdo. Abílio Câmara Filho. Rei. Desa. Thereza
Tang -' "Deram provimento para, reformando a decisão

apelada, considerar não perempta a ação penal intentada.

Unânime".
No. 6.521 - PORTO UNIÃO - Recte. a Justiça, por seu

Promotor. Recdos, Sebastião Chagas Madureira e José Chagas
Madureira. ReI. Des, RubemCbsta - "Converteram o julga
mento em diligência para que, na comarca -dé origem, seja
currprido o mandado de prisão expedido contra. o réu José

Chagas Madureira e intimado da sentença .de pronúncia.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS, SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 103/73.
I

ACOMP .ANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - C ÀSAN - sociedade de

economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do
M, F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Aorianópolis, S.C., comunica

que se encontram a disposição dos interessados' no endereço acima mencionado, os elenientos

da Tomada de Preços no. 103/73, destinada a selecionar propostas para aquisição de Material de

FERRO FUNDIDO para o Sistema de Abastecimento de Água das cidades de IBIRAMA.e

DIONfSIO CERQUEI RA - S.C.
.

O EDITAL encontra-se afixado no mural de recepção da CASAN, andar térreo, no endereço
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze] horas
do dia 07 (sete) 'de Dezembro de 1.973.

Florianópolis, 19 de Novembro de 1973
A DI RETO RI A.

CINEMA NOVO - AVENIDA MAURO RAMOS
CUPOM PARA SUGESTÃO

I.'

I'

Em minha opinião. o novo cinema deverá chamar-se: .

Participe desta promoção, com a chance de ganhar perma
nentes .ou ingressos para oNovo Cinema da Avenida Mauro

Ramos
Remeta o cupom 'preenchido para: Jorna/ O ESTADO -

Promoção Cinema Novo

Nome do participante.

Endereço . . .

\

Criciuma
fazmostra
de Artes
Plásticas

PARAPSICOLOGIA POR CORRESPOND[NCIA
- Você quer saber o que é Parapsicologia-Telep.ttia

Clarividência - Superstição- Auto Sugestão - Ioga -

Acumputura, etc ... ?
- Será que existe fundamento na macumba, no feitiço, no

despacho?
- Há casas e lugares "assombrados"?
- Como isolar sua pessoa da influência negativa dos

out ros? etc ...

Se quiser saber tudo isso, inscreva-se no CU 1'50 DE
PAR APSICOLOGI A POR CORRESPONDÊNCl A
organizado por Frei Albino Aresi (de Garibaldi) e sua equipe
médica, com duração de um ano. No fim do curso será dado
um certificado, mediante uma prove-teste; feita em sua casa.

·Infs.: INSTITUTO DE P AR APSI-::OLOG I A "MENS
SANA".

"

AI. Cons. R:Jdrigues pjves, 804 - V.Mariana
São Paulo - Código Postal 04014.

I

Criciúma (Sucursal)
A I Exposição de Artes
Plásticas de Criciúma será
levada a efeito no próximo
dia primeiro, numa promo
ção dos alunos do Curso
de Licenciatura em Dese
nho da Faculdade de Ciên
cias e Educação de Criciú
ma. A abertura da exposi
ção está programada para
as .20 horas nas dependên
cias da Sociedade Recrea
tiva Mampituba. A prorno
ção não reunirá nenhum
artista de renome, pois
objetiva projetar os que'
iniciam sua carreira art ísti
ca através dá Faculdade de
Ciências e Educação. Os
trabalhos serão coordena
dos

.'

pelos professores . Ar
lindo Volpatto, da cadeira
de Modelagem e Escultura;
Arlindo Ávila, de Pintura e

o arquiteto Fernando Car
neiro.

Nas. oficinas da Facul
dade de Educação, os alu-

.

hos dão os últimos reto

ques aos seus trabalhos de

pintura, escultura e dese
nho artístico, Os novos artistas ultimam seus trabalhos para exposição

Pavilhão da Ressacada abriga. a

mostra agropecuária de Chapecó
-

o pavilhão metálico que esteve por mais

de um ano localizado na Ressacada, onde
secliou diversas exposições pecuárias inclu

sive a III Fainco, foi transferido para Cha

pecó a fim de permitir a ampliação da pista
do aeroporto Hercílio Luz. Segundo o de

putado Gentil Bellani, o pavilhão permitirá
este ano a promoção da II� Exposição
Agropecuária de Chapecó, onde deverão ser

reunidos animais de raças européia e sul

-americana. Acrescentou o parlamentar que
a promoção deverá também contar com a

participação de criadores de São Paulo, Mi
nas Gerais, Paraná e Rio Grande do Sul.

RODOVIA

Ocupando a tribuna da Assembléia Le-

gislativa, o. deputado Luiz Henrique da Sil

veira teceu considerações a respeito dos

problemas que ocasionaram o atraso do iní

cio das obras de construção da rodovia que

liga as cidades de Jaraguá do Sul e Joinville.

O parlamentar afirmou que a região corta

da pela rodovia representa o maior polo in

dustrial do Estado, "carreando para o Te

soui:o Estadual a maior soma de recursos

financeiros" .

Acrescentou o deputado emedebísta que
o Governo do Estado já tomou as providên
cias necessárias para o imediato início das
obras de pavimentação asfâltica da rodovia.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS N,º 102/73.

A COMP.ANHIACATARINENSE DE ÃGu� E SANE AivlENTO - CA'5M1 - sociedade de

economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, CGC do
M. F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua 'Tiradentes no. 17,. em Florianópolis, S.C., comunica
que se encontram a disposição dos interessados, no endereço acima mencionado os elementos
da TOM f!{)A DE PREÇOS No: 102/73, destinada a selecionar propostas para aquisição de
Material de P.V:C. Rígido e ou de FE. RRO FUNDI DO para o Sistema de Abastecimento de água
da cidade de I B I RAM A - SC.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da C�AN andar térreo, no endereço
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do
dia 06 (seis) de Dezembro de 1.973.

'Hortanópolls, 20 de Novembro de 1.973
ADIRETORIA

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN :-

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 104/73.

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUASESANEAMENTO-C�AN-,sociedade
de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C.
do M. F. no. 82.504.433/001, com sede â Rua Tiradentes no. 17, em Florianóp-rlis, S.C.;
omunica que se encontram a disposição dos interessados, no endereço acima mencionado, os

elementos da TOM IlDA DE PREÇOS No. 104/73, destinada a selecionar propostas para
aquisição de Material de P. V.C. RrGI DO e ou de FE RRO FUNDIDO, destinado a REDE DE
DIST RI BUI çÃO do Sistema de tlbastecimento de Ãlua da cidade de CH JlPECÚ - S.C.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas d�

_ dia 10 (dez) de Dezembro de 1.973. )
Florianópolis, 20' de Novembro de 1.973.

ADIRETORIA.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o primeiro impulso do, espectador, é achar que "isto ele também faz ': Mas só esqufa o iniciado em alguns segredos:

Sob O sol e o céu; sôbre as o
o verão rínalmente chegou com força to

tal na ilha. O sol, tão .amado pelos floriano
politanos, por três dias consecutivos resol

veu iluminar a "Terra de Sol e Mar", fazen
do com que biquínis e tangas começassem a

fazer parte dapaisagem das praias da capital.
A maioria opta por um banho de mar, segui
do de uma boa esticada na areia, apreciando
o vai-e-vem das ondas, ou o vai-e-vem das

tangas.' Outros preferem simplesme nte fazer
um relax, estirado na areia, sem ao menos
saber se a água está fria ou quente, Ficam
lendo sob o guarda-sol, desligados do mun

do, mal sabendo o que estão perdendo ...
Contudo, todos são livres para optar... Tem

'gente ainda que prefere entrar na água, e só
sair quando está na hora de ir embora. Estes
não têm mais remédio .. ,

Existe, -entretanto, uma outra opção,
muito mais fascinante do que b diário banh�
de mar, e consequente "dormida" na areia.

Embora pouco praticada, esta opção tem

seus seguidores ardorosos, que dão tudo o

que podem para sentir no rosto um vento

rápido, cortante, sentindo também a delícia

que é deslizar sobre as águas. São os esquia
dores, desconhecidos esportistas que/podem
ser vistos na Ba ía Sul, ou em outras praias
da ilha.

o APRENDIZADO
Para quem olha um esquiador sobre às'

águas, deslizando como se fosse uma lancha,
o primeiro pensamento é de que "aquilo eu

também faço". O espectador imagina-se no

mar, sendo puxado pela lancha, e pensa que
o negócio é fácil: basta ficar em pé na água,
e deixar o barco levar:..

Esquiar não tem mistério nenhum, mas o

neófito precisa conhecer alguns segredos. O

aprendizado é rápido, requerendo apenas
. boa vontade, persistência, e dinheiro; ou um
.amigo que tenha barco e esqui. Estes são os

ingredien tes básicos para um iniciante.
Quem quer realmente começar com en

tusiasmo, deve, é lógico, primeiro colocar
.bern os esquis nos pés. Se não, no primeiro
arranco, há a possibilidade de um pé ficar...
Bem colocado, e com o cabo nas mãos - do'
cabo, sai uma corda que vai até o barco -

deve dar o sinal para o piloto da lancha, que
arranca devagar. Um aviso para os iniciantes:
as quedas serão rotina, nas duas primeiras
horas. Por isso, é bom colocar um salva
-vidas, e ir treinar bem longe, onde não te

nha banhista por perto. Isto é para evitar o

vexame dos tombos. Serão um atrás do ou

tro. Mas este início nada animador não deve
desanimar. Se há entusiasmo, deve hayer
persitência.

O salva-vida é necessário, porque, devido
às quedas que fatalmente ocorrerão no iní
cio, várias serão as vezes que o principiante
deverá nadar pára buscar os ésquis. Sem sal

va-vidas, em pouco tempo o entusiasmo ar

refece, e os músculos começam a doer.

Aliás, outra cousa que o iniciante deve sa

ber, é que após o primeira treino - que não
deve passar .de duas horas - os músculos
estarão todos doloridos. Acontece que o es
porte do esqui exige muito do corpo, pois
durante os treinos, os músculos ficam sem

'pre,retezados, razão porque o candidato a

esquiador deve ter uma boa resistência. Esta
não é necessariamente obrigatória, mas aju
da um pouco. O importante é a boa.vonta
de...

Depois de adquirir uma boa resistência, o
negócio fica a maior barbada da paróquia.
Mas não de�e· ser deixado de lado os macetes

que o aprendizado deu. Após um certo tem-.
.

Na Hermes Macedo até as lanchas estão à
po esquiando com um par, e agora esportista disposição 'dos futuros esquiadores. Existem.
pode começar a treinar com o mono-esqui, três modelos básicos: para 2 pessoas, a Suru-

,

ou seja, o esqui para um pé só. Não vale ir bi, por Cr$ 2.36�,DD,'podendo ser paga em

com os dois ... Novas quedas novos mergu- até l O vezes. Se insistir um .pouco, eles fa
lhos, só que estarão ausentes as dores mus- zem em 24 vezes ... O modelo Saeta Paraná,
culares. Já é uma pedida, para quem tanto para 4 pessoas, por Cr $ 4.40.4,0.0., nas mesmas

sofreu com aquele in ício... condições que a Surubi, Outro modelo, para
AMORDIDA os mais exigentes, está na Iguaçu, que custa

Cr$ 7.�91,DD. Também pode ser adquirida pe
lo crediário, em até 24 vezes.

Os esquis da HermesMacedo não são ca

ros, pois o modelo Slalon Côncavo Freyres
custa Cr$ 265,00., enquanto o modelo "Es-

Se o entusiasmo cresceu, chegou o mo
mento de saber os preços do esqui, e acessó
rios. Isto, naturalmente, para quem não tem

amigo que possua um par ainda em bom es

tado de conservação. Ou então, que tenha

barco, para "puxar" o esquiador. Mas como

nem todos têm um amigo nestas condições,
, o negócio é ir em alguma loja, ver os diver

.
sos modelos de(�squis, com apetrechos, e

lanchas, a barganhar um pouco. delos podem ser encontrados, mais caros um

Na Esportiva, loja da Tenente Silveira, pouco: o Banana Taper-flex, de Cr$ 179,0.0.
poderão ser encontrados diversos modelos cada um, o Banana' francesa Especial, de
de esquis. O mais barato; para principiantes,

.

Cr$ 170.,0.0. cada, mas com desconto (Cr$
pode ser adquirido por Cr$ 220.,0.0.'- O mo- 140.,0.0.), se o pagamento for à vista.
dela aqu�plano, para crianças, custa Cr$ A corda para o esqui, com bóia, punho
280.,0.0., enquanto 'o esqui-banana, para os'

d I
-

t
'

C $ 48 DO.
mais tarimbados, está em torno de Cr$' up o, nao cus a mais que r " en-.
250.,0.0.. O modelo disco, também para vete-

' quanto a de punho si�ples custa Cr$ 52,0.0..

ranos, e para quem quer fazer demonstra- _

Um outro apetrecho Importante para quem

ções, custa Cr $, 230.,0.0.. Os acessórios são quer praticar esqui, com vontade, não deve

bem mais baratos, mais ainda-que os pró- ser esquecido: são as jaquetas de neoprene,

prios esquis. O, cabo, com corda de nylon, próprias para esquiadores. Na. Esportiva cus

podeser adquirido em dois modelos i.cabo tam Cr$ 350.,0.0., modelo masculino, e Cr$
de madeira (Cr$ 63,0.0.), é cabo deborracha 3�D,DD, o modelo feminino. Trata-se de um
(Cr$ .75,0.0.). Os salva-vidas, na Esportiva, acessório, que, contudo, não é necessário.
não custam nada: os pequenos Cr$ 33,0.0., Mas o charme aumenta muito. mais ...
os rriédios Cr $ 40.,0.0., e os grandes Cr$

A apresentação foi feita. As dicas foram
49,0.0.. São, respectivamente, para crianças
até 12 anos, jovens até 1 � anos, e para adul� dadas, E a Baía-Sul está a i, só esperando os

tos. Este têm airida um 'modelosimples de esquiadores, que por certo a deixarão con-.
Cr$ 35,0.0.. gestionada neste verão ...

qui aquático 4 pés de comprimento" custa
apenas Cr$ 224,0.0., mas se o pagamento for
à vista, há um de�conto de 15%. Outros mo-

Os camelôs são os mesmos, apenas com novos pregões e artigos próprios para a estação.

Os' camelôs do verão estão nas

ruas com um novo repertório
de sloganse renovada mercadoria

ENGENHEIRO INDUSTRIAL
Ampliando suas atividades no campo de ES

tudos, .Pesquisas e Assistência Tecnol6gica, o

I BAGESC oferece oportunidade para 'profis
sional competente parà exercer atividades junto
ao parque industrial catarinense.:

O CARGO - o futuro ocupante deverá realizar

análise técnicas de diferentes gêneros indus

t riais, prestar assessoria e informações de na�u-,
reza técnica, tais como de engenharia de proces
so e de produto. Na área de informações será

engajado em instituição nacional especializada.
O ocupar.te deverá supervisionar outros grupos

técnicos devendo manter frequentes contatos

com as empresas industriais. Para tanto deve

rá deslocar-se frequentemente ao interior do Es

tado.

O PRO FISSION AL - que reportar-se-á direta

mente à Chefia do .Departamento de Estudos,

F\!sq!Jisa e Assistência Tecnol6gica - deverá

possuir experiências sólidas em empresas indus

triais, não inferior a 4 anos, e idade entre 30 e

40 anos.

São necessários conhecimentos da lingua ingle
sa.

CEBRAE

IBAGESC I '

Insituto Brasileiro de Assistência Gerencial à Pequena e Média

Empresa de Santa Catarina

Assim C<m10 as lojas comerciais renovam seus

estoques adaptando-os a cada estação do ano, os

camelôs da. cidade acompanham paralelamente
esse processo. Atualmente é 'primavera. E os arti

gos vendidos pelos camelôs nesta estação são pre
dominantemente óculos de lentes escuras pará'
evitar a incidência de raios solares, muito comuns

.

neste mês até o mês de março do próximo ano.

A cada mês que passa proliferam na cidade,
notadamente na rua Felipe Schmidt, camelôs de
iodas as procedências vendendo óculos e outros

artigos condizentes com a primavera. Todos os

inconvenientes causados por esses pequenos co

merciantes são' por demais conhecidos. Além de
venderem uma mercadoria de qualidade e proce
dência suspeitas, obstruem sobremaneira o trânsi
to dos pedestres ao longo da Felipe Schmidt,
Ainda recentemente a Associação Comercial de

Florianópolis tomou providências no sentido de

impedir o congestionamento em frente as lojas
filiadas àquela entidade. .,

,

"Nós não queremos'causar nenhum- problema
ao comércio da cidade, mas as calçadas de Floria
nópolis são estreitas e por isso nós causamos pro
blemas aos transeuntes", afirma Valfrfcâo Correa.

Segundo çs principais camelôs da cidade, os

estoques de mercadorias ele verão-ij estão sendo

providenciados e constarão de peças leves e mo

dernas, ao alcance de todas as bolsas.
UM SUB-COMÉRCIO
Apesar de comerciar de uma maneira preocu

pada, eles temem a ação dos fiscais da Prefeitura?
. os cam�lôs qa cidade desenvolyem um comércio
secular. Desde há muito que existe pressão para
extinguir a ação desses indivíduos,· que encon

uarn a sobrevivência nas vendas de pequenas

peças de vestuário, de uso doméstico ou outras

de uso geral.
Mas, além disso, os camelôs desenvolvem suas .

atividades de uma maneira paralela ao comércio

legal. Por exemplo, quando inverno 'as lojas co

merciais da cidade abastecem suas prateleiras
com artigos de lã, veludo e camurçá; quando é

primavera ou verão, seus estoques constam. de

tecidos leves e de objetos usados largamente nes
tas estações, como óculos, sapatos' esportes e

outros.
. Por outro lado, de uma maneira modesta, os

camelôs usam esse sistema das lojas. Nesta prima
vera, as suas estantes colocadas nas calçadas da

cidade, estão repletas dos mesmos objetos e teci

dos. É comum ver-se um grupo de transeuntes'

parado próximo as estantes dos camelôs pergun
tando pelos preços dos óculos expostos à venda.

"Este ano as vendas estão boas, principal
mente de óculos, que têm saído muito. O nosso

material não é bom mas é bonitinho e barato,
fazendo com que as pessoas de poucos recursos.

financeiros protejam seus olhos da ação do sol", '

explica Correa.

Apesar de seu trabalho ser repudiado pelos lo
jistas da cidade os camelôs proporcionam àquelas
pessoas de baixo poder aquisitivo a oportunidade
de adquirirem alguma coisa; para uso próprio ou

. dar como presente a uma.pessoa amiga.
Seria bom que nós (os camelôs) tivéssemos um

lugar apropriado para desenvolver nossa atividade
sem causar problemas. Com isso grande número
de pessoas podiam comprar sossegadamente as

mercadorias que desejassem, sem causar inconve

nientes a passagem de pessoas'l, dizem eles.

domar
.}

/

Para navegar é preciso ter

barcação o proprietário deve prestar um
exame, quando então recebe um docu
mento semelhante àqueles que os moto

ristas de au tomôveis usam para poder di
rigir. Sem qualquer destes documentos o
barco pode ser apreendido e rebocado'
até a Capitania.i de onde só serâliberado
depois de ter sua situação regularizada.

uma carteira de .habihêaçâo
Extintor de incêndio e salva vidas,

mais certificados de inscrição e habili

tação para conduzir o barco na área com

preendida pelas duasbafos eimediações
da Ilha são apenas alguns dos requisitos
necessârios para que o proprietário de
um barco de passeio possa navegar neste

verão sem qualquer problema com as au

toridades da Capitania dos Portos.
A informação foi divulgada ontem

por aquela entidade do 50. Distrito Na-:
vat que informou já ter iniciado a fiscaliza
ção em todas as praias de Ftorianôpoiís.
A despesa para a regularização de uma

embarcação junto a Capitania que até
agora registrou 3.000 barcos de pequeno .

porte, é -de apenas sete cruzeiras.

VISTORIA
Para inscrever uma embarcação tipo

, passeio o proprietário deve apresentar na .

Capitania a nota fiscal da compra do"
casco c_ do motor. Se o casco é de madei-

.

ra e foi constru (do em algunus daspraias
da Ilha, o interessado deve, incluir tam
bém um certificado fornecido por um
carpinteiro naval autorizado pela Capita
nia, que se responsabiliza pelas condições
de segurança e navegabilidade, .

Depois "de terem sido apresentados
estes dados, a embarcação. é vistoriada

gratuitamentepor um funcionário do 50.
Distrito. Na oportunidade asmedidas do
barco são conferidos,' da mesma forma
que os reCUrSOS extras que deve transpor
tar como medidcfde segurança para .os

passageiros. Neste sentido, estão inclui
dos os salva vidas e um extintor de incên
dio. Depois de aprovada pela autoridade

conpetente, a embarcação é ehtão, iden
tificada, e classificada, sendo, seu nome e

número inscritos visivelmente na proa ou

na popa do barco.
Por outro lado, para conduzir a em-

LOJAS NfDINFORMAM
Com a chegada dó calon, a maioria

das praias sâo-invadidas não apenas pelos
banhistas mas também por grande núme
ro de "navegadores", -que quase sempre'
permanecem ao largo, a fim de evitar

algum acidente com os' nadadores.
Porém, corro se pode observar, são raras
as embarcações que levam o nome e o

nútrero da inscrição pintados no casco,

E das menores, estilp voadeira, quase ne

nhumi está equipada com extintor de in

cêndio, quando, não, mesmo de salva
vidas.

Algumu das explicações estão mesno
,

na origem da aquisição das embarcações.
Na maioria das vezes os vendedores das

lojas não sabem informar sobre os requi
sitos exigidos pela Capitania para a regu

larização dos barcos. Esta circu nstãncia
faz com que, estando as embarcações já
equipadas com motor e prontas para fun
cionar, muitos proprietários lancem dire-

.

tamente e sem nenhuma hesitação os

barcos ao mar. Por outro lado, C011V Oi"

.esporte é praticado apenas esporadica- .

mente, - .quando faz calor e quando não
há vento forte, - nuitos proprietários
permanecem indiferentes as exigências
da lei. Mas conforme acentuou o sargen
to Valmir Francelina Vieira, da Capi-

, tania dos Portos, os.âocumentos necessá
rios para registrar as embarcações são de

fácil acesso e devem, impreterivelmente,
ser buscados no órgão competente.

o Jardim Zool6gico de Brasília
inspirou o Deputado Honero
Gones a criar um na Cidade.

Cidade pode, ter
seu Zoo, inspirado

no' de Brasília
possa, ázer mais nada, para o ano

que vem pretendo insistir I no assun

to", disse Homero Gorres, que ain
da não pensou no local onde ínsta-.

lar o parque.
FUTURO CAMPING
- o· Parque Florestal de Rio i

Vermelho já foi uma ótima inicia
tiva do governo, mas considero o

início. Está localizado muito longe, .

onde a classe média "não motorí

zada" não tem condições de se des
locar com frequência. Tem que ser

próximo ao centro. E, para o futu

ro, tal parque zoo-botânico poderia
se transformar também num cam

ping", comentou o deputado.
Como zoológico pronto, a con

servação poderia ser' entregue à Pre
feitura Municipal, corro ocorre em

outras cidades. Cones comenta ain
da que, para ter sucesso em sua pro

posição, precisa do apoío dos de-
- Toda capital tem um zoolô-. mais deputados, e também do povo

gico, ou umjardim botânico, com '

em geral. Os provãveís locais onde o

pares, e muitas sombras onde o governo poderia instalar O parque,
povo vai se divertir, nos fíns de se- segundo ele, podem ser encontrados
mana. Florianópolis, no entanto, no Itacorobi, na Lagoa da Concei
não conta com nada disso. Embora ção, ou em algum ponto do conti

muita coisa foi feita neste sentido, nente. Finalizou Gomes dizendo
ainda foi pouco. Mas vou juntar, os que "local é o de menos, pois não

,

dados necessários à concretização falta. O importante é ter vontade de

da idéia, e, embora este ano nãol concretizar a idéia".
.

Impressionado com o zoológico
de Brasília, o depu tado Honero
Gorres irá fazer uma proposição ao.
governador Colombo Salles, no

sentido de dotar a capital de um

parque zoo-botâníco. Sua idéiá,
conforme disse o deputado, resul-,
tou de uma visita à Brasília, onde
pôde apreciar as belezas naturais

que o próprio homem, criou, numa
terra onde nada havia antes. E a su

gestão será feita, segundo Corres,
ao próprio mentor do parque da ca

pital federal, o Governador Colem
bo Salles, que o criou quando era

Secretário de Obras, na gestão do

ex-prefeito Plínio Cantanhede.
Outro motivo que levará Home

ro Genes à frente com sua idéia,
diz respeito à falta de parques onde.
ii população possa se divertir, nos
fins de semana:

A EMP RESA - oferece excelente ambiente de

trabalho, chance de ampliação de conhecimen

tos profissionais, remuneração de acordo com o

n ivel prosissionalJ semana de 5 dias e demais

beneficios de lei.

Favor encaminhar Curriculum Vitae e preten

ções salariais à Caixa Postal no., 1.219 Aorianó
polis ou diretamente à nossa sede.
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